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DIARIO INDEPENDIENTE

El equipo de gobierno busca rentabilizar la inversión compartiendo espacios

El Ayuntamiento da luz verde 
a la ultima fase de San Marcos

La pretendida versatilidad del Palacio de Congresos y Exposi
ciones que se construye en el antiguo templo de San Marcos obe
dece a "la intención de rentabilizar en lo posible una inversión que 
rondará los 700 millones de pesetas", dijo ayer el primer edil tole
dano, Agustín Conde Bajén, 365 de los cuales se emplearán en la 
remodelación del interior de la iglesia. El importe global del pro
yecto de ejecución de la segunda fase de las obras contempla habilitar

la nave central como Sala de Juntas, donde se colocarán 536 pla
zas, distribuidas mediante un sistema que permitirá fragmen-tarlas, 
con el propósito de ofrecer la posibilidad de celebrar convenciones 
desde 100 personas hasta el total del aforo, todas ellas enfrentadas 
al escenario que se va a construir destinado al uso del recinto como 
auditorio.

(Pág. 3)

TOLEDO

La plaza del 
Ayuntamiento 
vuelve a su 
aspecto original

La plaza del Ayuntamiento 
recobrará el estado que siempre 
tuvo gracias a una nueva 
remodelación cuyos costes 
corerrán a cargo de la misma 
empresa que realizó las anterio
res obras mientras que el Ayun
tamiento no pagará nada.

"Se ha hablado con la empresa 
y se ha llegado a la conclusión 
de que ha sido un error de cál
culo", informó Sanz, "por eso el 
objetivo principal es bajar hasta 
el nivel del suelo las albardillas".

Conde sale en 
defensa de la 
integridad 
política de 
Payo

El alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, defendió 
la integridad política del 
diputado regional popular 
Gonzalo Payo, respecto a 
las declaraciones del con
sejero Portavoz, Emiliano 
García- Page , que apun
taban a la posibilidad de 
transfuguismo hacia el 
Partido Popular del que 
perteneciera a la Unión de 
Centro Democrático. 
"Payo simplemente había 
abandonado la UCD", 
manifestó el alcalde 
Agustín Conde.

(Pág. 7)

CLM exigirá 
el regadío 
pactado con 
el MIMAM

La Junta de Comuni
dades de Castilla-La 
Mancha exigirá al Go
bierno central que cum
pla el acuerdo alcanzado 
entre el presidente regio
nal, José Bono, y laministra 
de Medio Ambiente, Isa
bel Tocino, por el que se 
asignarán a la región cau
dales de agua para tras- 
formar en regadío 150.000 
nuevas hectáreas.

(Pág. 30)

NI: no es posible dialogar con ETA
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"Con el terrorismo no es posible entablar un diálogo", afirmó ayer el secretario 
general de Nueva Izquierda (NI), Diego López Garrido, cuando se cumplía un año del 
cruel secuestro del concejal del PP en el Ayuntamiento de Ermua, Miguel Angel 
Blanco, asesinado por ETA. El diálogo político tiene que existir entre las fuerzas 
políticas, precisó, "pero no va a haber ningún rédito político". (Pág. 7)

Rodríguez dimitió ayer como 
portavoz del Gobierno

El secretario de Estado de la 
Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, explicó ayer que su 
determinación de dejar el cargo 
responde a una «decisión per
sonal que no tiene que ver con lo 
político, que tomé hace más de 
dos meses, poco después de que 
se cumpliese el segundo aniver
sario del Gobierno».

«Esta sí que no se la espe
raban. No me negaran que he 
sudado la camiseta hasta el fi
nal y creo haber cumplido con 
mi trabajo hasta el último minu- 
to»,.declaró Rodríguez al termi

no de la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros y 
después de anunciar la aproba
ción por el ejecutivo de su pro
pio cese.

«Yo ya sabía la decisión que 
iba a anunciar hoy (por ayer) 
cuando contesté a las polémicas» 
de los últimos días y «quizás no 
me convenía a mi entraren ellas 
pero era mi deber defender al 
Gobierno por encima de cues
tiones personales», agregó.

(Pág.26)

Se debe partir de la base, según 
el concejal de Obras Públicas, 
de que la plaza es irregular de 
P®^^’- (Pág.5)

TOLEDO

SATSE pide a la 
Diputación que el 
hospital sea un 
centro docente

(Pág. 8)

El PSOE dice que 
una encuesta del 
PP suspende a 
Conde como 
alcalde

(Pág. 8)

Rodríguez dio ayer su última rueda de prensa como portavoz. EFE
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Albacete:

Ciudad Real,

Cuenca.

Madrid:

SOLEADO

«SYCLAROS

NIEBLA

/LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

Lunes a viernes: J5'00

Lunes a viernes: 15'30

Lunes a viernes: 17'30

.....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

.....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
njwuci

(24 horas); Ana M“ Sendino Martínez. Esparteros, 3.
Pérez Pírez C.B. Alberche, 25.

(de 10 a 22); Ana M“ Sendino Martínez. Esparteros, 3.
TA.L/4yERA:

(24 horas); Sabina Padilla Alonso Rodríguez. Cerería, 22.
(de 9.30 a 22): Joaquina M^ Isabel González M. García 
Verdugo, 12.

Hoy; M^ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.
VILLACAÑAS

Hoy:. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.
TORRIJOS

Hey: M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.
QUINTANAROE LA. OROTTV

Hoy: Mercedes López Sevilla. Blanco,?.
ILLESCAS

12 16.
13

30
41

NCE34
025 41

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, variables. 
MAXIMA: 37° 
MINIMA: 17°

El Tiempo
en la región

Hay: M® Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

SEGURIDAD CIUDADANAA Policía Nacional
’ * Policía Local

Guardia Civil
Protección Civil
Bomberos (Emergencia)

091
092
062

26 97 20
226080

BONOLOTO PRIMITIVA rClFON DE LA ONCEn

12
26K.26

131
14

Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

03 
06
07
08 
09

11.667
08.652
04.958
72.096
67.373

ír=^ SERVICIOS SANITARIOS 
□ Cruz Roja

Hospital Provincial
Hospital Virgen del VaÜe

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

35 33
42 36

43
44a

48 48 48 44

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural
Iberdrola (Avisos)

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

25 58 58
22 57 41

901 20 20 20

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50
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07/07/98
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6 02
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6 05

10/07/98
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RC

5 30

49

a34

36.120
TELEFONICA
Averias 
Información 
Oficinas 
Despertador

002
003
004
096

04/07/98 09/07/98

"SUPERCIIPONAZO" 
A LA SERIE 094 SANTORAL DE HOY: Benito, Juan, Sabino, 

Abundio y Marciano.
DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Sabado, 11 de julio de 1998El interior de San Marcos 
presentará, un aforo de más de 500 
asientos para la celebración de 
congresos y exposiciones La

 Tr
ib

un
a

El antisuo templo acoserá el nuevo Palacio de Congresos y Exposiciones

San Marcos recibirá 365 millones 
para su remodelación interior
El Ayuntamiento de Toledo 
ha aprobado técnicamente el 
proyecto de ejecución de la 
segunda fase de las obras en 
el Centro Cultural San Mar
cos que ejecutaará la refor
ma y acondicionamiento in
terior para dejar listo el nue
vo Palacio de Congresos y 
Exposiciones de la ciudad, 
convertible, además, en Au
ditorio Municipal,

MarVÁZQUEZ

La pretendida versatilidad del 
Palacio de Congresos y Exposi
ciones que se construye en el 
antiguo templo de San Marcos 
obedece a "la intención de ren
tabilizar en lo posible una inver
sión que rondará los 700 millo
nes de pesetas", dijo ayer el pri
mer edil toledano, Agustín Con
de Bajén, 365 de los cuales se 
emplearán en la remodelación del 
interior de la iglesia.

El importe global del proyec
to de ejecución de la segunda fase 
de las obras contempla habilitar 
la nave central como Sala de 
Juntas, donde se colocarán 536 
plazas, distribuidas mediante un 
sistema que permitirá fragmen
tarias, con el propósito de ofre
cer la posibilidad de celebrar 
convenciones desde 100 perso
nas hasta el total del aforo, todas 
ellas enfrentadas al escenario que 
se va a construir destinado al uso 
del recinto como auditorio.

Entre otras actuaciones, el 
Ayuntamiento instalará los sis
temas contra incendios y clima-

Conde explicó que el sistema de espacios complementarios rentabilizará la inversión. Y. LANCHA

tización e iniciará la restauración 
de los ornamentos internos de la 
nave, con la única inclusión de un 
nuevo solado. De este modo, se 
acometerá la limpieza y pintura 
de los paramentos, aunque se va 
a mantener la composición, 
molduras y decoración actuales, 
para "recuperar todo lo posible 
de un edificio que es un valor 
histórico en la ciudad", explicó 
Conde.

Una vez finalizadas las obras, 
el templo de San Marcos habrá 

recibido un tratamiento de con
solidación del edificio, la cons
trucción del Archivo Municipal 
y se habrá rehabilitado el espa
cio interior de la iglesia, con las 
labores de pintura, iluminación, 
limpieza y dotación de mobilia
rio, "convirtiendo al edificio en el 
espacio que la ciudad necesita".

Fábrica de Armas
La última comisión de Gobier

no municipal aprobó el inventa

rio realizado por Juan Pérez Ber
mejo para catalogar el arbolado 
de la zona de la Fábrica de Ar
mas, que ha reflejado la existen
cia de 513 árboles, la mayoría de 
ellos con enfermedades o aque
jados de falta de cuidado.

"El trabajo medioambiental 
necesario para adecentar la zona 
se ha realizado ya", aseguró 
Conde, pues "queremos que todo 
el entorno pueda mantenerseen 
un perfecto estado de conserva
ción".

Conde: "El 
Patronato ya 

es un proyecto 
tangible"

El alcalde de Toledo 
manifestó ayer su 
convencimiento respecto a la 
utilidad y beneficio del Real 
Patronato, aprobado por el 
Gobierno central hace apenas 
una semana, para la ciudad, 
"porque es la mejor noticia 
que hemos recibido en mucho 
tiempo, puesto que su 
actuación se extenderá 
además de al patrimonio, a 
otros ámbitos de la urbe".

Conde recriminó la actitud 
adoptada por el Partido 
Socialista respecto a la 
constitución del Patronato, 
porque "no han hecho otra 
cosa que instalarse en el 
catastrofismo" y aseguró que 
el organismo "no sólo es real, 
sino también tangible".

Para el primer edil 
toledano, la aprobación del 
Patronato será un hito en la 
historia de la ciudad, pues, a 
partir de este momento, Toledo 
podrá equiparase a Santiago 
de Compostela en la recepción 
de fondos para realizar 
inversiones. Desde su 
creación, la capital gallega ha 
recibido alrededor de 35.000 
millones de pesetas destinados 
a la rehabilitación de edificios; 
construcción de viviendas y 
conservación del patrimonio, y 
para este año se ha 
presupuestado un total de 
8.000 millones, con lo que 
"estamos hablando de unas 
cantidades de suma 
importancia, que podrían 
beneficiar sustancialmente a la 
ciudad".

En este sentido, indicó que 
"nadie, ni García- Page, ni su 
partido al completo nos van a 
quitar la ilusión que hemos 
puesto en este proyecto".

Guijarro: el muro de San 
Marcos incumple el PECHT

La Tribuna

El muro del Archivo Munici
pal, que se construye junto al tem
plo de San Marcos, incumple la 
normativa del Plan Especial del 
Casco Histórico, tanto en altura 
como en alineaciones, indica un 
comunicado de prensa remitido 
a esta redacción por el portavoz 
del grupo municipal socialista, 
Antonio Guijarro.

Los socialistas, explican que 
d edificio en construcción vul

nera el artículo 2.8, que sólo 
permite excepciones a las 
alineaciones preexistentes si se 
adecúan a los planos del PECHT, 
cosaque "no hace el Condebúnker, 
que desde la alineación prevista 
ha avanzado hacia la plaza del 
Salvador, de la que roba más de 
200 metros cuadrados".

A propósito del interior del 
edificio, el grupo socialista con
sidera que el proyecto presenta
do es más que discutible, porque, 
en primer lugar sólo se consigue 

un aforo de 380 butacas, por otra 
parte, se va a dividir en dos la 
nave central del templo, "intro
duciendo dos peldaños innecesa
rios, puesto que toda la superfi
cie está en una misma cota, y no 
se consigue ganar aforo ni mejo
rar la visibilidad".

Asimismo, critican el uso de 
hormigón pulido para el solado, 
como el utilizado en el Guggen- 
heim, en vez de granito, aunque 
ambas construcciones no tienen 
nada que ver. El PSOE asegura que la remodelación interior no es la mejor. M.SOTO

W
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Bienestar Social aportará also más de 166 millones de pesetas al proyecto

El Plan de Integración acogerá 
ayudas de 17 empresas toledanas

La Tribuna

Unas 17 empresas de Toledo 
colaborarán con la Junta de Co
munidades de Castilla- La Man
cha en la puesta en marcha del 
Plan Regional de Integración So
cial, que tienen entre sus objeti
vos fundamentales el desarrollo 
de actuaciones tendentes a la in
clusión laboral y en la sociedad 
de personas o colectivos en si
tuación de marginación.

Así, 30 personas desemplea
das y con dificultades para en
contrar empleo podrán trabajar 
gracias al plan, dentro del que la 
delegación de Bienestar Social 
de Toledo acaba de resolver la 
línea de ayudas por la que se 
conceden una serie de incenti
vos a las empresas para que 
contraten a este tipo de 
desempleados, afirma un comu
nicado de prensa enviado a este 
periódico.

La Consejería de Bienestar 
financiará durante los tres prime
ros meses de contrato la cuantía 
del salario mínimo interpro
fesional, más un 32 por ciento de 
los costes patronales y el prorra
teo de las pagas extra. Durante 
los siguientes tres meses, la Jun
ta financiará el 75 porciento, pu
diendo ser prorrogada la ayuda 
hasta un año.

Las empresas toledanas ubi
cadas en Lagartera, Madridejos, 
Puebla de Montalbán, Quero, 
Quintanar de la Orden, Sonseca, 
Talavera de la Reina, Torrijos y

h

r?í!^’
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Unas 30 personas desempleadas podrán accederá a un puesto de trabajo con este programa. M. SOTO

Villacañas recibirán más de 15 
millones de pesetas para poner 
en marcha el programa, en su 
ámbito de actuación, sobre todo, 
servicios sociales, industrias 
cárnicas, fábricas de molduras, 
carpintería, confección y cons
trucción.

Esta línea de apoyo es com

plementaria de las otras modali
dades de inserción, en las que se 
ejecutan 52 proyectos, con una 
aportación de Bienestar Social 
superior a los 166 millones de 
pesetas.

El Plan Regional de Integra
ción Social establece diversas 

prestaciones de carácter social 
que van desde los proyectos de 
apoyo personal y atención 
individualizada hasta la aplicación 
del ingreso mínimo de solidari
dad o las ayudas de emergencia 
social hasta el desarrollo de pro
yectos varios de inserción.

Cultura declara 
Monumento el 
Colegio de 
Doncellas de 
Toledo

Efe

La Dirección General de 
Bellas Artes y Bienes Cultu
rales ha declarado como bien 
de interés cultural con la 
categoría de "monumento" el 
colegio de Doncellas Nobles 
de Toledo, según una resolu
ción publicada en el Boletín 
Oficial del Estado.

Esta declaración implica 
su anotación en el Registro 
General de Interés Cultural 
del Ministerio de Educación 
y Cultura, a efectos de con
trolar cualquier actuación 
posterior en dicho edificio, 
situado en la Plaza del Car
denal Siliceo.

Un monumento del siglo 
XVl

El colegio de Doncellas 
Nobles fue fundado en 1551 
por el arzobispo de Toledo y 
cardenal Juan Martínez Siliceo 
sobre la infraestructura de 
unas casas que fueron adqui
ridas por Diego Hurtado de 
Mendoza, conde de Mélito, 
para este fin.

Durante el siglo XVII y fi
nales del XVIII, el edificio su
frió importantes reestructu
raciones, cuyas obras fueron 
costeadas por el Cardenal 
Lorenzana y dirigidas por 
Ventura Rodríguez, quien 
respetó las características del 
edificio procedente del siglo 
XVL

En la actualidad el colegio 
de Doncellas Nobles acoge la 
Consejería de Cultura de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha.

El Festival Internacional de Música ”Martín 
Codax’’ llegará a Toledo el día 30 de julio

La Tribuna

El Curso y Festival Interna
cional de Música "Martín Códax" 
llegará a Toledo el próximo 30 
dejulio,en el que será también el 
segundo encuentro de la Joven 
Orquesta de Castilla- La Man
cha, que comenzará su gira por 
la región en Cuenca.

Con una participación de 287 
jóvenes de edades entre 13 y 30 
años, comienza en Cuenca una 
nueva edición del curso, lo que 
convertirá a Cuenca en capital 
de la música entre el 12 y el 25 
de julio, según un comunicado de 
prensa enviado a este diario.

En este marco se forjará el 
segundo encuentro de la Joven 
Orquesta de Castilla- La Man
cha, que el próximo 24 de julio 
ofrecerá un primer concierto en 
el Auditorio de cuenca, para 

posteriormente iniciar una gira por 
Villarrobledo, el día25, Albacete, 
día26,Ciudad Real el 28,Talavera 
el 29, Toledo el 30 y Guadalajara 
el 31.

Uno de los objetivos priorita
rios del curso, tal como destacó 
su nuevo director, Javier Lara, 
será avanzar en el trabajo de los 
componentes de la orquesta, y 
resaltó la inclusión, por primera 
vez ,de la polifonía en esta edi
ción del Festival, con el Coro de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid, la Schola Gregoriana 
Hispania y un cuarteto de flau
tas.

Dentro del curso de música

El curso incluirá la polifonía y 
avanzará en el trabajo de la orquesta

se incluyen tres apartados prin
cipales, un bloque general de 
formación en 18 instrumentos, de 
los cuales el violín y la guitarra 
son los más solicitados, un curso 
de formación de directores de 
bandas de músicas y un tercero 
de renovación pedagógica para 
profesores de Música de Prima
ria y de Secundaria.

Para facilitar la asistencia a 
estos cursos, la Consejería de 
Educación y Cultura, como enti
dad promotora, ha concedido un 
total de 234 becas de estudio, que 
oscilan entre las 90.000 pesetas 
para directores y las 16.000 para 
el resto de alumnos.

; 

Í

El director del curso (dcha.) destacó la inclusión de nuevas materias. F-RES.
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La remodelación persigue una mejor distribución de laplaza del Ayuntamiento

Sanz asegura que el Ayuntamiento no 
pagará la reforma de la ”praderita’’

Mónica M. CONTRERAS

La plaza del Ayuntamiento 
recobrará el estado que siempre 
tuvo gracias a una nueva 
remodelación cuyos costes 
corerrán a cargo de la misma 
empresa que realizó las anterio
res obras mientras que el Ayun
tamiento no pagará nada.

"Se ha hablado con la empre
sa y se ha llegado a la conclu
sión de que ha sido un error de 
cálculo", informó Sanz, "por eso 
el objetivo principal es bajar hasta 
el nivel del suelo las albardillas". 
Se debe partir de la base, según 
el concejal de Obras Públicas, 
de que la plaza es irregular de 
por sí, "lo que se intentó ante
riormente fue disimular esa irre
gularidad, pero ahora, con la 
remodelación se verá exactamen
te el desnivel del terreno de la 
plaza del Ayuntamiento".

La remodelación consistirá en 
bajar las albardillas hasta el ni
vel del suelo, aproximadamente 
a 20 centímetros, para permitir 
la visión de los arquillos de la fa
chada del Ayuntamiento.

"Hasta la llegada del actual 
equipo de gobierno", comentó 
Fernando Sanz, "la zona 
ajardinada de la plaza, debido a 
la altura de las albardillas, impe
día observar los arquillos una vez 
que te ibas acercando al Ayun
tamiento" . Además se distribui
rán bancos por la plaza para per
mitir la observación tanto de la 
fachada de la catedral como la 
del Consistorio.

Otros proyectos
En cuanto a los proyectos 

existentes de nuevas obras mu
nicipales, Fernando Sanz afirmó 
que, el pasado jueves día 9, en 
Comisión de Gobierno, se estu
diaron las propuestas económi
cas para proceder a la repara
ción del acerado de la Avenida 
de la Reconquista, este proyec
to, que ha sido publicado ya en

E' 
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La reforma permitirá la visión de los arquillos de la fachada del Ayuntamiento. M.SOTO

el Boletín Oficial de la provin
cia, "tiene, desde el pasado jue
ves, empresa adjudicataria y se 
procederá de inmediato a iniciar 
las obras", contando con un pre
supuesto inicial de 60 millones, 
20 menos que lo que se dijo en 
un principio. "La disminución del 
presupuesto se debe a que han 
sido siete las empresas que han 
presentado propuestas y por lo 
tanto se han afinado los precios", 
afirmó el concejal.

También se aprobó en esta 
comisión sacar a licitación la 
remodelación de la rotonda de 
la Avenida de Holanda y la ro
tonda de la Avenida de Europa 
en confluencia con la Avenida 
de Francia, con un presupuesto 
de 6 millones.

Por otra parte, el pasado jue
ves, se iniciaron las obras de 
reparación de las calles del ce
menterio, con un presupuesto de 
30 millones, y "se tiene previsto 

que finalicen antes del uno de 
noviembre", comentó Femando 
Sánchez. Así mismo, la próxi
ma semana quedarán abiertas las

Conde lamento ayer la ruptura de 
la unidad política contra ETA

M.VAZQUEZ

El primer edil toledano recor
dó ayer ai que fuera también 
concejal del Partido Popular, 
Miguel Ángel Blanco, secues
trado por la banda terrorista ETA 
el 10 de julio de 1997, y asesi
nado dos días más tarde.

"Estuve en la manifestación 
de Bilbao y resultaba emocio
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ofertas de remodelación de la 
Puerta de Alfonso VI y de la calle 
Bruselas, detrás del Ambulato
rio.

nante ver al pueblo en la calle 
pidiendo la libertad, de forma 
pacífica y sin miedo, de un ciu
dadano", rememoró, y estable
ció ciertas diferencias entre 
aquélla concentración y la que 
tuvo lugar en San Sebastián tras 
la muerte del presidente popu
lar, Gregorio Ordóñez.

"En aquél entonces los sim
patizantes de HB nos miraban

CCOO rechaza el 
uso de vídeos 
contra el aborto 
en los colegios

La Tribuna

La Unión Provincial de 
CC.OO ha mostrado su recha
zo a la utilización tendenciosa 
de videos contra el aborto en los 
colegios públicos.

En opinión del sindicato es 
inadmisible Util izar los colegios 
públicos para adoctrinar, con mé
todos traumáticos y poco cien
tíficos como lo son estos videos 
contra e! aborto, a niños y niñas 
de corta edad. Por esa razón, 
la Unión Provincial de Comisio
nes Obreras apoya a la Asocia
ción de Padres de Mocejón y 
muestra su preocupación por
que este tipo de situaciones se 
pueda estar dando en otros 
colegios de la provincia.

Al parecer, el video se ha dis
tribuido desde el arzobispado, y, 
por ello. Comisiones Obreras 
considera inadmisible que sec
tores de la Iglesia Católica uti
licen este tipo de prácticas y se 
atribuyan la capacidad de ins
truir a los niños en aspectos 
morales que corresponden a sus 
padres.

Siguiendo esta línea de re
chazo, el sindicato exige a la di- 
rección provincial del Ministe
rio de Educación y Cultura que 
tome medidas inmediatas "para 
prevenir este tipo de actuacio
nes sectarias impropias de una 
sociedad democrática".

de forma amenazadora, lo que no 
ocurrió en Bilbao", agregó.

En este sentido, el también 
presidente regional del PP, ase
guró sentirse "decepcionado por 
la actitud de algunas fuerzas 
políticas democráticas, que han 
abandonado la unión que mantu
vimos entonces en contra de los 
violentos, para apostar por el 
diálogo con quien apoya a ETA".

RESTAURANTE TERRAZA "EL MRbOr
ORQUESTA ENCANTADA

r 
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Cien trabajadores de la Junta han recibido formación para la atención de estos dos servicios

Pina clausuró el último curso para los 
empleados del teléfono único y las OIR

ARRUIZ

El Consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
clausuró ayer en Toledo el últi
mo curso de formación para los 
empleados que conformarán las 
plantillas de las futuras oficinas 
de información y registro (OIR) 
y del teléfono único de informa
ción (TUI).

Ambos servicios, indicó Pina, 
servirán para acercar a los ciu
dadanos las distintas prestacio
nes que ofrece la Administración 
regional, además de facilitar 
cualquier tipo de trámite y el acceso 
a la información.

Pina destacó que mediante es
tos cursos, destinados a emplea
dos públicos de la Junta de Co
munidades, "queremos preparar 
a gente experta en esa atención 
selecta, enmarcada dentro del 
Plan de Calidad de Servicios del 
Gobierno Regional".

Cien trabajadores de la Jun
ta, seleccionados entre las cinco 
provincias de CLM, han recibi
do formación, entre otros servi
cios, sobre los procesos y siste
mas de comunicación, atributos 
de la calidad en la atención al 
público, registro de documentos 
y ventanilla única.

El consejero, que acudió a sa
ludar a los 25 trabajadores que 

han participado en el último cur
so -impartido en el Centro Terri
torial de TVE en CLM-, explicó 
que tanto las oficinas de infor
mación y registro como las ven
tanillas únicas, que se instalarán 
en la dependencias municipales 
de los Ayuntamientos que se ads
criban al convenio firmado por 
las admin istraciones regional y es
tatal, "son dos expresiones de una 
misma realidad".

Las OIR se abrirán en las De
legaciones provinciales de las 
cinco capitales de la región y, 
además de ofrecer al ciudadano 
información sobre el conjunto de 
la Administración regional y ace
lerarán los trámites con la esta
tal, se encargarán de recoger las 
quejas, reclamaciones y sugeren
cias de los ciudadanos y de ela
borar encuestas de opinión so
bre la calidad de los servicios que 
presta la Junta. Por su parte, a 
través del TUI, que se pondrá en 
marcha en el último trimestre del 
año y que tendrá Toledo como 
sede, se informará directamente 
a los ciudadanos de los servicios 
de la Junta o se les pasará direc
tamente con el departamento hábil, 
según la demanda en cuestión. 
El coste de la llamada será local 
y evitará, junto a las ventanillas 
únicas, los desplazamientos para 
obtener información.

1

Pina saludó a los 25 trabajadores del curso, celebrado en el Centro Territorial de TVE. M. SOTO

Los alumnos conformarán la futura plantilla de estos dos 
servicios que buscan acercar las administraciones al 

ciudadano

La Hermandad de Donantes ”no 
baja la guardia” durante el verano

Agricultura 
concede 79 becas 
para alumnos del 
curso de capataz 
forestal

La Tribuna

YAZOFRA

La Hermandad de Donantes 
de Sangre del Hospital "Virgen 
de la Salud" mantiene durante el 
período estival un ritmo de tra
bajo similar al del resto de los 
meses del año. "No bajamos la 
guardia y continuamos realizan
do tas colectas de sangre en toda 
la provincia", apuntó a LA TRI
BUNA, su secretaria, Begoña 
García.

En este sentido, es fundamen
tal la colaboración de los donan
tes que "son fieles", destacó 
García, puesto que también las 
donaciones siguen una línea 
constante y no disminuyen en 
verano.

La unidad móvil que se ocu
pa de las extracciones en los 
municipios toledanos, que cons
tituyen la principal fuente de 
recursos para la Hermandad de 
Donantes de Sangre. "Los jóve
nes vuelven a sus pueblos du

rante esta época y se muestran 
dispuestos a colaborar", explicó 
García.

La actividad del personal 
colaborador y los equipos dispo
nibles no se ve alterada, por tan
to, con cambios sustanciales 
respecto al día a día.

Previsión por accidentes
Y es que, desgraciadamen

te, los períodos vacacional sue
len coincidir con los mayores in
crementos de accidentes de trá
fico por los numerosos despla
zamientos que se producen. Es 
necesario tener "las neveras 
repletas" en previsión de graves 
incidentes en las carreteras.

Por este motivo, desde la Her
mandad de Donantes de Sangre 
del Hospital "Virgen de la Sa
lud" se envía un recordatorio a 
los donantes para que colaboren 
en el abastecimiento de sangre 
y plasma de los centros sanita
rios de Toledo.

«m

El ritmo de trabajo de la Hermandad no disminuye en vacaciones. M.S.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha apro
bado 79 becas para los alumnos 
que cursan estudios de capata
ces forestales en los centros 
dependientes de la administra
ción regional.

Las ayudas, cuyo importe 
oscila entre las 50.000 y 100.000 
pesetas, se destinarán a gastos 
de alojamiento y manutención. 
Para decidir su concesión, se han 
valorado similares criterios que 
en el resto de las becas de edu
cación.

Cuarenta alumnos pertene
cen al Centros de Capacitación 
y Experimentación Cinegético 
Forestal de Toledo, y el resto 
proceden del Laboratorio Pecua
rio Regional de la Albadalejito, 
en Cuenca.

Los cursos constan de dos 
años lectivos de 1.200 horas 
cada uno, y en ellos se impar
ten, entre otras, nociones de 
botánica, cinegética o etología.
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El secretario seneral de NIpide cohesión y diálogo a las fuerzas políticas frente a ETA 

López Garrido rechaza la "utilización 
partidista' ' de los actos terroristas

Yerma AZOFRA

"Con el terrorismo no es po
sible entablar un diálogo", afir
mó ayer el secretario general de 
Nueva Izquierda (NI), Diego 
López Garrido, cuando se cum
plía un año del cruel secuestro 
del concejal del PP en el Ayun
tamiento de Ermua, Miguel An
gel Blanco, asesinado por ETA. 
El diálogo político tiene que exis
tir entre las fuerzas políticas, 
precisó, "pero con un mensaje 
muy nítido: no va a haber ningún 
rédito político por el hecho de que 
se esté matando".

NI considera que "existe un 
antes y un después de Ermua, y 
nada será lo mismo", por lo que 
no comprende el cambio de es
trategia hacia el que han evolu
cionado algunas fuerzas políticas 
vascas -PNV, EA, IU- poniendo 
en crisis el Pacto de Ajuria Enea 
y el Pacto de Madrid.

En un estado democrático "no 
es posible tener ningún tipo de 
complacencia frente al asesina
to político", manifestó López 
Garrido, al criticar la utilización 
partidista de estos hechos, y lan
zó un mensaje de "fuerte cohe
sión de las fuerzas políticas frente 
al terrorismo, sobre el que no 
puede edificarse nada en Euska
di".

El asesinato del concejal po
pular puso de manifiesto, en su 
opinión, "todo ese fondo de va
ciedad absoluta que tiene la su
puesta propuesta que proviene del 
terrorismo en el País Vasco".

López Garrido ha mantenido 
durante estos dos últimos días 
encuentros con los responsables 
de ICAM-NI en Castilla-La 
Mancha con el objeto de realizar 
un balance sobre los primeros 
pasos en solitario del partido, 
desde su escisión de la coalición 

de Izquierda Unida, y preparar 
su desembarco de cara a las elec
ciones municipales y autonómi
cas, cuyo pistoletazo de sa-lida 
se dará en el Congreso Político 
Federal del próximo día 25.

Nueva Izquierda se ha con
solidado en el escenario político 
nacional con "un proyecto mino
ritario aunque con capacidad para 
hacer política y convertirse en 
interlocutor válido con otras fuer
zas políticas", aseguró su secre
tario general, que insistió en la 
necesidad de establecer una fron
tera entre el polo progresista y 
el convervador, donde incluye al 
PP, PNV y CIU.

En este sentido, López Garri
do cree que el Gobierno de José 
M^ Aznar "ha agotado su proyecto 
político en el ecuador de su le
gislatura". Mientras, España ha 
logrado una buena coyuntura eco
nómica que "no se ha traslada
do en igual medida al bienestar 
de las personas", añadió.

Los pactos políticos juegan un 
papel esencial en este trabajo de 
oposición al PP. No obstante, los 
responsables de NI apuestan por 
"alcanzar acuerdos lo más estre
chos posibles sin perder nuestra 
identidad" y se plantean las con
versaciones desde la tranquilidad, 
puesto que el proceso de prima
rias abordado por el Partido So
cialista "influye en el ritmo del 
acuerdo".

Optimismo de ICAM sobre 
el acuerdo

En cuanto al estado de las 
conversaciones con los socialis
tas en Castilla-La Mancha, el 
portavoz del Grupo Parlamenta
rio de ICAM-NI en las Cortes, 
José Molina, entiende que "los 
acuerdos son factibles pero com
plejos" y, por el momento, no han

^<■6 M..W
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González, Molina, López Garrido y Novillo son optimistas sobre un pacto de futuro con el PSOE. M.SOTO

superado la inicial declaración de 
intenciones.

Entre los dos partidos existe 
"voluntad y sintonía política", 
señaló Molina, que advirtió, sin 
embargo, que ICAM "no apo
yará un acuerdo a la carta". El 
posible pacto con el PSOE debe 
ser "un acuerdo a nivel regional, 
y general". Es decir, que com
prenda tanto las elecciones muni
cipales como las locales, de for
ma que el acuerdo política posi
bilite los posteriores acuerdos 
electorales.

En principio, ICAM-NI apos

taba por terminar junio con un 
preacuerdo sobre el que empe
zar a trabajar después del vera
no y, pese a que todavía no se ha 
concretado, Molina es optimista 
y descarta que los socialistas 
estén prolongando consciente
mente el acercamiento.

Por su parte, el secretario 
general de ICAM, Pedro Pablo 
Novillo, aclaró que "las primarias 
y la convergencia de fuerzas 
políticas son fenómenos comple
mentarios", e insistió en la "con
fianza plena" que hay en las di
recciones de ambos partidos.

Respecto a las acusaciones de 
transfuguismo que se han verti
do desde Izquierda Unida, el 
secretario de Relaciones de Po
lítica Exterior, Juan José 
González, criticó la actitud de su 
máximo responsable, Julio An
guita, que propone la unidad de 
la izquierda "sin propiciar un cli
ma de cambio ni la autocrítica" .

La actitud beligerante del PP, 
a su juicio, evidencia "su incapa
cidad para ofrecer una propuesr 
ta política y la falta de liderazgo 
que les empuja a demonizar el 
acuerdo con los socialistas", dijo.

Conde desmintió que Gonzalo 
Payo fuera un tránsfugadela UCD

MarVÁZOUEZ

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, defendió la integridad 
política del diputado regional po
pular Gonzalo Payo, respecto a 
las declaraciones del consejero 
Portavoz, Emiliano García- Page 
, que apuntaban a la posibilidad 
de transfuguismo hacia el Parti
do Popular del que perteneciera 
a la Unión de Centro Democrá
tico.

"Payo no dejó de militar en un 
partido para pasar a otro y tam
poco se llevó ningún cargo, sim
plemente, el había abandonado 
la UCD, cuando tras la refundación 
del Partido Popular le pedimos 

que formase parte de nuestras 
listas", dijo Conde, para el que el 
talante político del que fuera el 
primer presidente de Castilla- La 
Mancha, Gonzalo Payo.

Si Page piensa, continuó, que 
el diputado popular se "ha cam
biado la chaqueta", está muy 
equivocado, porque en ningún 
momento estando dentro de la 
actividad política ha cambiado de 
partido.

"Sólo después de dimitir de 
su cargo en 1982, cuando el 
Partido Socialista ganó las elec
ciones generales, para que Jesús 
Fuentes pudiera asumir la presi
dencia de la Junta y tras volver 
a su puesto de funcionario, deci
dió acompañamos en las listas 

electorales", argumentó el alcal
de de la ciudad.

Bono y el PSP
Sin embargo, el también pre

sidente regional del Partido Po
pular, afirmó que en José Bono 
"sí podrían encontrarse elemen
tos para juzgarlo como tránsfu
ga, puesto que abandonó su 
militancia en el Partido Socialis
ta Popular de Calvo Sotelo, para 
iniciaría en el Partido Socialista 
de Felipe González".

Conde había tachado también 
de "tránsfugas" a los integrantes 
de ICAM- NI, pues, según dijo, 
José Molina se quedó con el cargo 
tras irse de Izquierda Unida. Bono como un tránsfuga del PSP al PSOE.

W
IN

M. SOTOConde apuntó a
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Él sindicato ha dirigido un escrito a Rui:. Ayucar para que tome esta medida

El SATSE pide que el Hospital 
Provincial sea unidad docente

La Tribuna

El Sindicato de Enfermería 
(SATSE) de Toledo se ha dirigi
do al presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Angel Ruiz 
Ayúcar, mediante un escrito en 
el que solicita el inicio de los trá
mites para queel Servicio de Salud 
Mental del Hospital Provincial de 
Toledo sea reconocido como 
unidad docente para la obtención 
del título de enfermero especia
lista en Salud Mental.

La nota informativa remitida 
a este periódico remite a la Or
den del pasado 24 de junio, por la 
que se desarrolla el Real Decre
to 992/1.987 sobre la obtención 
del título de enfermero especia
lista, define qué se considera 
unidad docente, así como los 
requisitos que debe incluir para 
obtener la acreditación y poder 
impartir la formación que acre
dita el mencionado título.

El Servicio de Salud del Hos
pital Provincial "ha demostrado, 
tanto por la valía de los profesio
nales sanitarios como por su or
ganización, estructura y medios, 
que está totalmente preparado 
para asumir la responsabilidad de 
formar a los futuros especialis
tas en salud mental", según el 
secretario provincial del SATSE, 
Francisco Pleite.

Disponibilidad de medios
Este Hospital, a su juicio, re- 

une las características necesa
rias para impartir la especialidad

EI Sindicato de Enfermería cree que el centro dispone de los medios técnicos y personales necesarios. M.SOTO

de Enfermería en Salud Mental 
al contar con una unidad de hos
pitalización de internamiento 
breve de enfermos agudos con 
35 o 40 camas, un servicio de 
consultas externas que se des
plaza a Gálvez, Torrijos, Sonseca 
e Illescas; y un servicio de ur
gencias para estas patologías.

Además, posee una unidad 
residencial rehabilitadora (URR) 
de media y larga estancia para 
enfermos crónicos; un centro de 
día de drogodependencias, así 
como la acreditación oportuna para 
la formación de los psiquiatras y 
psicólogos que realicen sus es
pecialidad.

Por este motivo, el Sindicato 
de Enfermería SATSE ha solici
tado a Ruiz Ayúcar que "inicie 
los trámites previstos en la or
den para que el Servicio de Sa
lud Mental sea reconocido como 
unidad docente y pueda formar 
y otorgar el título de enfermero 
especialista".

Alcaldes y ediles 
de lU-ICAM 
analizan la 
política municipal 
en la provincia

La Tribuna

lU-ICAM reúne mañana a sus 
alcaldes y concejales de la pro
vincia de Toledo con el objeto de 
analizar la situación política de los 
grupos municipales, dando cum
plimiento a los acuerdos adopta
dos en el Consejo Político Regio
nal y en el Consejo Político Pro
vincial, y asentar los cimientos que 
fundamentarán la estrategia elec
toral ante los comicios municipa
les y autonómicos que se celebra
rán en 1999.

Este no es el único de los pun
tos que se abordarán en un orden 
del día de una reunión, a la que 
asistirán cerca de 76 personas, 
donde también se pretende coor
dinar las reivindicaciones para 
todos aquellos problemas que sean 
comunes, preparar una jornada de 
política municipal donde estudiar 
las acciones a emprender hasta 
que finalice la legislatura y con
cretar los temas que deben incluir
se en los programas de cara a las 
elecciones del próximo junio.

También quedará constituida 
una Comisión de Política Muni
cipal.

Los asistentes a la reunión 
estudiarán el modelo de moción 
que presentarán en los Ayunta
mientos donde tienen represen
tación, con el fin de reivindicar la 
jornada laboral de 35 horas se
manales sin reducción de salario.

La dirección de lU-ICAM 
entiende que era necesario aten
der a los grupos municipales, dada 
la despreocupación mostrada por 
el anterior equipo directivo.

El salón de actos de la Dele
gación de Educación y Cultura 
acogerá esta reunión.

El PSOE dice que Gil Ortega 
evidencia el suspenso de Conde en 
una encuesta del PP como alcalde

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil Ortega, del PP, ha 
revelado que, de acuerdo con una 
encuesta interna de su partido, 
él esel único alcalde de las cinco 
capitales castellano-manchegas 
y de las localidades más repre
sentativas que recibe un aprobado 
de los ciudadanos.

El GrupoMunicipal Socialista 
deduce de estas declaraciones, 
según recogen en una nota infor
mativa, que todos los demás al
caldes han tenido un suspenso.

En lo que respecta al alcalde 
de Toledo, Agustín Conde, los 
socialistas creen que el suspen
so que, al parecer, le conceden 
los ciudadanos, es "plenamente 
merecido y ganado a pulso, tanto 
por su talante personal, soberbio 
y envanecido, como por la ges

tión que está desarrollando".
En este sentido, dudan de que 

pueda calificarse de gestión a 
"una actuación caracterizada por 
los incumplimientos, la dejadez, 
el amiguismo, la priva-tización de 
servicos públicos, y la insisten
cia en cometer errores que su
ponen un despilfarro de fondos 
públicos que podrían haberse 
evitado si no tuviera por princi
pio depreciar de antemano cual
quier opinión ajena", justifican.

Por otro lado, la encuesta 
referida por Gil Ortega pone de 
manifiesto para los socialistas que 

El PSOE cree que el alcalde de 
Toledo se ha ganado a pulso la 

calificación de suspenso

el también presidente regional 
del PP, "no es el dirigente de su 
partido más conocido por los cas
tellano-manchegos", aunquecon- 
sideran que para los toledanos "se 
ha dedicado en lo que va de le
gislatura a promocionarse como 
aspirante a candidato de la Junta 
de Comunidades".

La dedicación de Conde a su 
carrera política en detrimento de 
su responsabilidad al frente de la 
alcaldía toledana es, precisamen
te, otro de los factores que ha 
contribuido, en opinión de los so
cialistas, a la nota de suspenso.

Gil Ortega asegura que sólo él supera el examen ciudadano. M.SOTO
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Un directivo de OPA dice que el Gobierno tiene que indicar la línea para fomentar el trabajo

OPA lienta que Masa no cuente con 
los autónomos en la creación de empleo

La Tribuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos (OPA), a 
través de uno de los miembros 
de su consejo nacional de gobier
no, ha criticado las manifestacio
nes realizadas por el presidente 
de la CEPYME, Antonio Masa, 
efectuadas en Toledo el pasado 
miércoles, y en las que sostenía 
Masa el "protagonismo activo de 
las pymes en la creación de 
empleo".

Antonio López Vicent, miem
bro del consejo nacional de go
bierno de OPA, considera "increí
ble" que un representante de las 
pymes se "obceque" en negar la 
representación de los 2.700.000 
autónomos del país. López Vicent 
refiere que según Masa esos 
millones de autónomos no están 
incluidos entre las 800.000 pe
queñas y medianas empresas que 
representan al 99 por ciento del 
empresariado español.

El dirigente de OPA nacional 
reconoce la gran importancia de 
las pymes en la creación de 
empleos, pero sostiene que que
da una "amarga situación" cuan
do organizaciones que están al 
amparo de la CEOE, como la 
Confederación Regional de Em
presarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM), "niegan la posibilidad 
de que el resto de pequeños au
tónomos de este país, a través de 
organizaciones como OPA, po
damos tener una pequeña repre
sentación en órganos que tratan 
asuntos que nos afectan directa

mente, como es el caso de las 
Cámaras de Comercio".

Antonio López Vicent señala 
que la creación de empleo no es 
cosa "únicamente" de las 800.000 
pequeñas y medianas empresas 
del país, porque "todos ponemos 
nuestro granito de arena".

Por otro lado, el directivo 
nacional de OPA señala que es 
el Gobierno el que tiene que 
marcar "las líneas de creación de 
empleo". López Vicent dice que 
los autónomos, "los que al pare
cer no importamos ni a la admi
nistración ni a los agentes socia
les", tienen esto "muy claro".

López Vicent señala que dos 
millones de desempleados cues
tan al Estado 1 billón de pesetas 
en prestaciones de desempleo. 
Dice, asimismo, que los más de 
dos millones de autónomos esta
rían dispuestos a contratar a un 
desempleado sin coste de Segu
ridad Social. Por lo tanto, según 
López Vicent, el Estado se aho
rraría medio billón de pesetas, 
"acabamos con el paro y gene
ramos reparto de riqueza y más 
consumo".

Medallas
López Vicent considera que 

en España nos pasamos los días 
buscando protagonismos, ponién
donos medallas, creyéndonos los 
salvadores del país, cuando lo que 
tenemos que hacer es atamos los 
machos y coger el toro por los 
cuernos". El miembro del consejo 
nacional de gobierno de OPA ma-

El presidente de CEPYME dijo en su reunión con CECAM que las pymes tiene un "protagonismo activo” M.SOTO

nifiesta, en una nota de prensa, 
su deseo de que "de una vez por 
todas los agentes sociales y la ad
ministración vean al autónomo 
como una parte del entramado 
social y económico del país, y no 
como el hermano pobre de pa
gar, trabajar y callar".

OPA critica que organizaciones como 
CECAM obstaculicen su 

representación en las Cámaras

Fedeto organizara unas jornadas sobre la 
promoción exterior en Iberoamérica

La Tribuna

La Federación Empresarial 
Toledana, a través del Instituto 
de Comercio Exterior (ICEX), 
organizará la próxima semana 
unas jornadas informativas sobre 
la promoción exterior de las 
empresas de la provincia en 
Iberoamérica.

Estas jornadas contarán con 
lapresencia del director del Centro 
de Promoción de Inversiones para 
Latinoamérica, Ignacio Gafo; del 
director del Consejo de Promo
ción Exterior de la CEOE, Pedro 
Bugallal; y del director Territo
rial de Economía y Comercio y 
del ICEX, Pedro Antonio Morejón 
Ramos.

Fedeto señala, en una nota de 
prensa, que lo que se pretende 
con esta jornada es dar a cono
cer al empresario toledano ese 

mercado, y en concreto los paí
ses de Brasil y Perú.

A la jornada asistirán empre
sas de diferentes sectores, como 
la electrónica, alimentación, metal, 
calzado, madera, etc. Asimismo, 
se pretende realizar una delega
ción comercial para los últimos 
meses de 1998, con la que se 
quiere realzar las operaciones 
comerciales que las empresas de 
nuestra provincia tienen en ese 
gran mercado como es 
Latinoamérica.

Exportaciones por valor de 
32.286 millones

Asimismo, el Instituto de 
Comercio Exterior ha confirma
do, según dice Fedeto, los bue
nos resultados del sector 
exportador de la provincia. En los 
cuatro primeros meses, las ex

portaciones han alcanzado una 
cifra de 32.286 millones de pe
setas, lo que supone un 86 por 
ciento más que el mismo periodo 
de 1997 y un 50 por ciento del 
total de las exportaciones del año 
pasado.

Buena balanza comercial
Los buenos resultados de estos 

cuatro meses han facilitado que 
la balanza comercial de la pro
vincia tenga, por el momento, un 
superávit de 9.550 millones de 
pesetas.

Por destinos, Europa sigue 
siendo el principal mercado de los 
productos de la provincia, aun
que se observa que países como 
Polonia y países árabes empie
zan a convertirse en buenos 
mercados para los productos 
toledanos. Pedro Antonio Morejón dirige el ICEX en la región. M.SOTO
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El delegado de la Junta en Toledo, 
José Miguel Camacho aseguró que 
"si no hay Punto Limpio en Talavera 
será por decisión municipal"

El Punto Limpio señera un nuevo enfrentamiento entre el Ayuntamiento y la Junta

El alcalde compara a los miembros 
del gobierno regional con una secta
El alcalde de Talavera com
paró ayer a los miembros del 
gobierno regional con una 
secta, al hilo de la reunión 
mantenida esta semana con 
la consejera de Obras Públi
cas. El delegado de la Junta 
en Toledo, mientras tanto, 
respondía a renglón seguido 
calificando de "patética" la 
actitud del alcalde en las en
trevistas con los consejeros.

Carmen S..TARA

El protocolo del Punto Lim
pio, que se abordaba esta sema- 
naen una reunión mantenida entre 
el alcalde de Talavera y la con
sejera de Obras Públicas, ha sido 
la chispa que ha desatado un 
nuevo capítulo en el enfrentamien
to que mantienen el Ayuntamiento 
y la Junta.

El alcalde no ahorró ayer crí
ticas hacia los integrantes del 
gobierno regional por esta cues
tión y declaró en rueda de pren
sa: "Quien conoce a un conseje
ro conoce a todos, más que una 
administración pública parece una 
secta" y añadió además que "to
dos tienen el mismo 
encefalograma y a todos, por 
cierto, les sale a devolver". 
Carriches abundó en la compa
ración, y se mostró convencido 
de que, finalmente, el Punto Lim
pio, no se llegará a materializar.

Para el alcalde, hay una clara 
estrategia trazada por parte de 
la Junta para que el Ayuntamiento 
pierda la subvención de veinte 
millones de pesetas que tiene 
concedida por la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
para la construcción del Punto 
Limpio, yaque la adjudicación de 
las obras debe estar cerrada antes 
del 31 de julio y en caso contra
rio se perdería la ayuda.

En este sentido, aseguró que 
la entrevista celebrada el miér
coles con la consejera tenía por 
objeto firmar el citado protocolo, 
pero que, después de llevar año 
y medio esperando, el asunto 
volvía a quedar aplazado. Para 
Carriches "todo estaba previsto 
entre los dos miembros de la 
secta" (los consejeros de Agri
cultura y Obras Públicas).

Además, el alcalde apuntó la 
sospecha de que se está inten
tando vincular la tramitación sobre 
el Punto Limpio con la recepción 
por parte del Ayuntamiento de 
la depuradora de aguas residuales, 
que la Junta quiere dejar cerra
da el uno de agosto próximo.

PEÑAEn el Ayuntamiento talaverano se duda que el Punto Limpio pueda convertirse en una realidad.

La Junta tuvo ayer una réplica inmediata para las críticas que acababa de lanzar el alcalde. PENA

Carriches lamenta que la Junta ponga la mitad de 
dinero que el Ayuntamiento para el Plan de Empleo
El alcalde talaverano lamentó ayer que la 

aportación de la Junta al Plan de Empleo Local 
que ha empezado a desarrollar el Ayuntamien
to se haya quedado en 50 millones. A este res
pecto, el alcalde lamentó que no se haya hecho 
un esfuerzo similar al del consistorio y "al final 
se quede al cincuenta por ciento de lo que apor
ta el Ayuntamiento". Para el alcalde el Plan Local

"no tiene absolutamente nada que ver con el torpe 
Plan de Empleo de la Junta" . Por contra, elogió 
la actitud del INEM con el Plan de Zonas Ru
rales Deprimidas que, según los datos que ofre
ció, asciende a casi 82 millones para este año, 
frente a los 54 millones de 1997, y los 27 millo
nes de 1996. Para el alcalde estos datos dan mues
tra de la filosofía del PP hacia el empleo.

Carriches fue claro, la 
depuradora "se recibirá cuando 
se tenga que recibir y previo in
forme de los técnicos municipa
les". Así, señaló que después de 
más de un año de espera se quie
ren solucionar los dos temas a la 
vez y en el plazo de una semana.

En cualquier caso, el alcalde 
afirmó que "las manifestaciones 
en nada van a mejorar ni arre
glar las relaciones con la secta" 
y lamentó la situación que se viene 
manteniendo con la Junta.

"Es patético"
Por su parte, el delegado de 

la Junta en Toledo, José Miguel 
Camacho replicó a renglón se
guido al alcalde, en el transcurso 
de una rueda de prensa ofrecida 
tras la reunión que los delegados 
provinciales de las consejerías 
mantuvieron en Talavera. Ade
más de intentar disipar cualquier 
duda sobre la voluntad de la Jun
ta para cumplir1os plazos en cuanto 
al Punto Limpio, Camacho recor
dó que había una demora previa 
del Ayuntamiento que primero 
pensó en otra ubicación.

"Si no hay Punto Limpio en 
Talavera será por decisión mu
nicipal", aseguró Camacho que 
sostuvo que aunque los temas de 
la depuradora y el Punto Limpio 
hayan coincidido en el tiempo, no 
existe ninguna vinculación entre 
ellos.

Además, el delegado de la 
Junta en Toledo criticó la actitud 
del alcalde en diferentes encuen
tros mantenidos con los miembros 
del gobierno y, en concreto, en la 
reunión con la consejera de Obras 
Públicas. "Cuando un alcalde de 
una ciudad tan importante como 
Talavera, con temas tan impor
tantes como los que se aborda
ban, no se prepara los temas ni 
sabe de qué va a hablar, me pa
rece patético", afirmó Camacho 
para incidir en que "ha sido la 
tónica habitual de todas las re
uniones".

El responsable de la adminis
tración regional aseguró que 
"como ciudadano de Talavera 
sentí vergüenza" y sostuvo sobre 
Carriches que "solamente pone 
interés y fuerza cuando hay mi
crófonos delante".

También el delegado en 
Talavera, José Francisco Rivas, 
terció en el enfrentamiento con 
el Ayuntamiento talaverano se
ñalando que en el caso de la 
entrevista con la consejera, "lo 
breve fue absolutamente insulso 
y lo insulso fue absolutamente in
justificable".

.2022
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-Esta noche actúa la 
orquesta "Pedro Picaso", a 
las 22:30 horas en las 
Fiestas del Barrio de "La 
Cornisa",organizadas por 
la Asociación de Vecinos 
en colaboración con el Ayun
tamiento de Toledo.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye laedición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31 .

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

C
IN

E
S

TOLEDO

MULTICINESIVrCRlSTINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "LA SIRENITA " (Apta) P; 17:30

"EL FINALDELA VIOLENCIA "( 13 años) P: 20:05 y 
22:40.
SALA 3: "UN HOMBRELOROAMERICANO EN PARIS"(13 
años)
SALA 4: "EL ULTIMO PA TRIOTA"(13 años)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO " (Apta)
SALA B: "EL FUEGO CONTRA EL FUEGO"0 años)
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 17:30,20:05

"AL CAER EL SOL" (13 años) P: 22:40
SALA D: "FIESTA "(13 años)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40

TA.f^ VERA, PELA EEEVA,
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO"
SALA 2: "EL GRAN LEBOWSKY"
SALA 3: "LA ESPADA MÁGICA" 
"AMOR EMBRUJADO"(Último pase) 
P:17:30,20:30y 22:45.

TORRIJOS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

TELEVISIONES

FELETOLEDy
15:30 La cocina deAlberto
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:00 La película
"Las aventuras de Tom

Sawyer"
19:30 Punto de mira
20:00 Local musical
20:30 Turbo
21:00 Documental
21:3ODe sábado a sábado
22:30 Dos butacas, por

favor
23:00 La película
"Juego de poder"
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo

11:00 El mundo de Jocallito
12:00 Dibujos animados
12:30 Clásicos en blanco y 

negro:
"1 bambici ci"
17:00 Cine:
"Policías en Miami"
18:30 Vivir la moda
19:30 Cine:
"Llobglobins"
21:00 Informativo: 7 días
21:30 La entrevista:
Alejandro Espejo

22:00 Cine
"Mossad contraespionaje"

CANAL
PIOCLSANQ
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el
Monasterio de Ijluestra
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la
misericordia
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock
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MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del MorOj s/n. Tfno. Ill 115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149

Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑÁS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

Restaurante El Torreón
- Ronda del Cañillo, 30. Exposición de esculturas de María San 
Martín. Hasta el 17 de julio.
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OPINION
Firmamvitada

MARIA 
ANGELES 
FONT

Asustar sin fundamento *

"Estamos asistiendo por parte de la consejera 
de Sanidad a un espectáculo realmente 
bochornoso e indignante"

Asustar sin fundamento y con fines 

electorales

L
os miembros del Partido Popular somos gente 
honrada que decimos las cosas a las claras y a 
la cara, que es como debe de ser, no utilizamos 
la misma política que los dirigentes del PSOE.

Quizás al señor Bono y a la señora Valentín les 
hubiera gustado que el señor Romay Beccaria hubie
se hecho como el se ñor Chaves en Andalucía, o sea 
mandar a sus médicos que no receten determinados 
medicamentos, bastantes más de los que ahora no 
van a fmanciarse, sin dar la 
cara. ¡Claro, así no tiene 
desgaste político!Estamos 
asistiendo por parte de la 
consejera de Sanidad a un 
espectáculo realmente bo
chornoso e indignante. 
¡Pero cómo se pueden uti
lizar de esta forma a las 
personas mayores!

¿Qué derecho tiene esta 
persona a introducirles un 
miedo en el cuerpo sin ne
cesidad?¿Por qué no denunció el medicamentazo que 
realizó el gobierno socialista en el año 1993? ¿Qué 
hizo el señor Bono en su momento? Se cayó la boca. 
¿En cuánto valoró el señor Bono lo que iba a costar 
este recorte en las prestaciones de medicamentos? 
No sabe, no contesta.

¿Dónde está la desigualdad territorial, dónde se 
genera? Pues en Andalucía, donde un dirigente del 
PSOE ha decidido romper con la unidad nacional en 
materia de financiación de medicamentos. ¿Va a 
subvencionar el señor Chaves todos aquellos medi
camentos que fueron excluidos en el año 1993 por el

gobierno socialista del señor González?
Entonces, en el 93, se produjo un agujero en los 

bolsillos de todos los españoles de 1.300 fármacos, 
y que hasta la fecha pagamos todos y cada uno de 
nosotros cuando los necesitamos.

¿Se acuerda la señora Valentín del alcohol, 
mercromina, couldina, fenergán, etc. ?¿Le suenan estos 
medicamentos que ahora pagamos nosotros, inclui
dos los pensionistas? ¿Es que dejaron de ser segu

ros, útiles y eficaces 
cuando desde su gobier
no socialista decidieron 
no pagarlos, señora 
Valentín?

Señora Valentín, no 
hay nada más indigno, 
repugnante y
barriobajero en política 
que el uso con fines elec
torales, para conseguir 
los votos que se les es
capan a raudales, que 

sembrar miedo e inquietudes en personas, que por su 
edad y falta de formación, son susceptibles de ser 
usados, como ustedes los socialistas los utilizan.

El Partido Popular ha demostrado que no quita las 
pensiones a nadie y que ningún pensionista se va a 
quedar sin la medicación que necesite para curar su 
enfermedad. ¡ Entonces a qué viene toda esa inquie
tud y maniqueísmo!

Señora Valentín, hay formas más honradas de ganar 
votos, úselas si sabe o es capaz de ello.

* María Angeles Font Bonmatí es diputada 
regional del PP.

"En el 93, se produjo un 
agujero en los bolsillos de 

todos los españoles de 1.300 
fármacos"

Cartas 
al Director

Al hilo del Real Patronato 
Ciudad de Toledo

IniciativaCiudadana del Toledo Histórico ha venido 
denunciando desde quien nace para ser aguijón del 
"Toledo adormecido", que los males que afectan a 
nuestra ciudad (vaciamiento de población, degrada
ción, suciedad, deterioro de los espacios públicos y 
destinados a vivienda, inexistenciade unapolítica clara 
de rehabilitación, carencias de espacios verdes, 
deportivos, etc., etc.) para que entren en vías de 
solución necesitan como premisas mínimas: eliminar 
el divorcio que existe entre los políticos y entre estos 
y la sociedad civil y dotarse de un proyecto claro y 
definido de ciudad.

Una vez conseguido esto, Toledo debe procu
rarse un equipo de trabajo compuesto por todas las 
Administraciones (local, provincial, autonómica y 
estatal), por una representación de las instituciones 
financieras, comerciales, académicas, religiosas, cul

turales, vecinales... para desarrollar un modelo de 
ciudad. Su herramienta básica y primigenia de traba- 
jo debe ser el Plan Especial del Casco Histórico de 
Toledo, plan que en algunos aspectos contiene, des
de nuestro punto de vista, errores, los cuales se pue
den ir corrigiendo pero que es portador de una cua
lidad importantísima: fue consensuado por la inmen
sa mayoría de las fuerzas políticas y sociales. Con 
estos aditamentos esenciales y con la firme voluntad 
(pactada y firmada si fuere necesario) de que hay que 
continuar el trabaj o que se establezca por encima de 
los cambios, colores y avatares políticos es como 
Iniciativa Ciudadana del Toledo Histórico piensa que 
debe iniciarse la recuperación y lanzamiento a la mo
dernidad (en íntima armonía con el legado histórico) 
del casco histórico de Toledo. Cualquier otro intento 
de solución que no esté basado en el consenso y la 
continuidad del trabajo establecido y planificado 
creemos que está abocada al fracaso o, al menos, a 
la inoperancia.

Si este Real Patronato va a ir por ese camino: el 
del consenso, aglutinación de todos los estamentos 
políticos y sociales que se producen cada cuatro años, 
nosotros le saludamos con alegría y esperanza y 
solicitaremos nuestra inclusión en este Consorcio, de 
lo contrario, todo seguirá igual y tendremos que se
guir recordando a nuestras autoridades cuáles son las 
carencias que tenemos y que la ciudad se hace con
tando con los ciudadanos.

Demetrio Pérez-Grueso M. de S.P., presidente 
de Iniciativa Ciudadana del Toledo Histórico.
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Crónica política

El espíritu de Ermua

PILAR 
CERNUDA

T
otorica, el alcalde de Ermua, no oculta 
su decepción por el deterioro del «Es 
píritu» que lleva el nombre de su ciu
dad, y que hace un año, el día que asesinaron 

a Miguel Angel Blanco, se puso en marcha 
aparentemente con una fuerza arrolladora y 
que hacía presagiar excelente futuro para los 
que ansian la paz en el País Vasco. Hoy sin 
embargo ese espíritu cuenta con un apoyo 
ciudadano masivo, pero la falta de unidad entre 
los partidos políticos echan por tierra aque
lla sensación de que todo iba a cambiar para 
mejor en el País Vasco.

Nadie, excepto la gente de la calle, los que 
se manifestaron emocionados, indignados y 
temerosos el 14 de julio en Ermua, Bilbao y 
la mayoría de las ciudades españoles, parece 
dispuesto a luchar verdaderamente por el 
mantenimiento de una política común contra 
los terroristas de Eta. Y Herri Batasuna ha 
metido una cuña inteligente y desoladora entre 
los partidos al sugerir al PNV un diálogo sobre 
el País Vasco que los restantes partidos ma
yoritarios vascos -tildados injustamente de 
españolistas- se niegan a aceptar mientras no 
se cumplan los acuerdos de Ajuria Enea, que 
rechazan cualquier tipo de conversaciones con 
Eta, que es lo mismo que Herri Batasuna, 
mientras los terroristas no abandonen su san
guinaria política y entreguen las pistolas y la 
goma 2.

Esta situación ha provocado ha provoca
do unas tensiones políticas que han llenado 
de desazón al pueblo vasco que quiere la paz 
y que creía que aquellas pancartas llevadas

por representantes de todos los partidos polí
ticos el día que asesinaron a Miguel Angel, y 
a los dos días del asesinato de Miguel Angel, 
significaban que empezaba el largo camino de 
la destrucción de Eta.

Alguien se equivoca en el País Vasco al no 
seguir la línea marcada por el espíritu de Ermua. 
Y quien más se equivoca, sin ninguna duda, es 
el PNV que lleva un año dando una de cal y 
una de arena, denunciando valientemente los 
asesinados de Eta pero acudiendo después a la 
mesa de diálogo con Herri Batasuna a sabiendas 
de que ese diálogo está provocando una quie
bra en las relaciones de los partidos democrá
ticos. Arzallus, tan lúcido en algunos momen
tos, desconcierta ahora con sus ambigüeda
des y con sus contradicciones permanentes. En 
apenas unos días se ha cuestionado pública
mente la continuidad del diálogo con Herri 
Batasuna porque creía que no conducía a nada, 
ha dicho a las veinticuatro horas que había que 
seguir dialogando, y ahora lanza un puyazo a 
la Constitución al recordar que el PNV no votó 
a su favor, sino que en su momento se inclinó 
por la abstención. Le ha faltado decir que efec
tivamente el PNV se abstuvo, pero que su lí
nea de actuación desde el 78 consiste en exigir 
que se lleve al pie de la letra lo que recoge el 
Estatuto al que tienen derecho los vascos gra
cias precisamente a la Constitución española.

Pero dejemos la Constitución en paz. Lo 
que importa es no dejar en paz la política de 
acoso y derribo a los que amparan la violen
cia. Y ahí es donde falla estrepitosamente el 
PNV.

XAVIER 
ARZALLUZ, presi
dente del PNV: «La 
solución a la violencia 
vendrá cuando el vas
co se sienta libre de 
estar o no en España».

JOAQUIN AL
MUNIA,secretario general del PSOE:! 
«Aznar debe llamar a Arzalluz, poner-, 
le firme y exigirle lealtad constitucio-; 
nal»

JAIME MAYOR 
OREJA, ministro de 
Interior: «ETA utiliza 
el diálogo para dividir 
a los partidos demo
cráticos»

JULIO
ANGUITA, coordi

nador general de IU: «El PSOE utiliza 
la unidad de la izquierda para atacar a 
IU».

MIGUEL 
BOYER, ex ministro 
de Economía: «La re
ducción de la jornada 
laboral es sinónimo de 
progreso»

VIKTOR 
CHERNOMIRDIN,

L
a 

pu
nt

ill
a Huelgas camujladas

RAMON PASTRANA

A
hora es el personal de tierra el que ame 
naza con paralizar los aeropuertos y 
fastidiar a los ciudadanos que se dis
pongan a poner rumbo a sus soñadas vacacio

nes veraniegas a finales de este mes o princi

pios de agosto. Vamos, que los trabajadores de 
AENA han elegido a conciencia la fecha para 
plantear sus reivindicaciones salariales, así que 
ante tanta amabilidad y consideración hacia el 
usuario, unámonos al grito de «Papa, ven en tren».

ex primer ministro ruso: «Yeltsin no de
bería optar a un tercer mandato por
que su condición física no es la ideal»

ALVARO MUTIS, escritor: «Cal
zar a los indígenas es destruir la ma
gia.»

LUIS ROJAS MARCOS, psiquia-i 
tra: «La ciudad protege a las personasi 
con problemas» '

La dimisión de Rodríguez

BERTA 
FERNANDEZ

Y
 ésta no se la esperaban». Efectiva 
mente. Esta vez Miguel Angel 
Rodríguez dió en el clavo, ni uno 
solo de los periodistas que se encontraban 

en la sala para asistir a la habitual rueda de 
prensa que sigue al Consejo de Ministros, 
podía intuir que el portavoz anunciaría como 
hecho consumado lo que tantas veces co
rrió de boca en boca en mentideros políti
cos y periodistas a modo de rumor jamás 
confirmado. Como tantas otras veces, tam
bién ahora el secretario de Estado para la 
Comunicación recurrió al efectismo. Su
ponemos que, a pesar de la sonrisa, la pro
cesión iba por dentro. Según Rodríguez, 
se trata de una decisión personal, que nada 
tiene que ver con la política, y que ya es
taba tomada desde hace dos meses. ¿Por 
qué la espera?. Miguel Angel Rodríguez - 
MAR, en abreviatura suya- alega motivos 
sentimentales. Tal día como ayer se cum
plían once años de colaboración con José 
María Aznar, con quien compartió queha
ceres y amistad en Castilla y León, que pro

longaron durante la travesía madrileña y el 
desembarco en La Moncloa.

Ha sido, desde luego, un largo recorri
do desde que empezara como jefe de pren
sa en Valladolid hasta ahora cuando se 
produce su «cese a petición propia». Se ha 
dicho de él que era el hombre fuerte del 
presidente, su mano derecha, más que un 
amigo, casi un hijo. Sin embargo, como 
secretario de Estado para la Comunicación 
y Portavoz del Gobierno, Miguel Angel 
Rodríguez ha contribuido como nadie a 
echar leña al fuego en todas las polémicas 
que han salpicado al Ejecutivo, cuando no 
ha sido el propagador del fuego. La diplo
macia no es lo suyo. El sectarismo, sí, lo 
que mezclado con importantes patinazos y 
esa cierta «debilidad» por meter el dedo en 
el ojo al adversario político, han converti
do su proceder, en numerosas ocasiones, 
en auténticos cócteles Molotov políticos. 
Sobre todo, cuando los agredidos han sido 
los mismísimos socios nacionalistas del 
Gobierno. Seguro que en el PNV y en CiU

(también en el PP) más de uno, respiró ayer 
con alivio. Incluso Pujol llegó a plantearle 
en persona a Aznar su malestar por deter
minados comportamientos del Portavoz y 
ese pueril y corrosivo sentido del humor 
del que tantas veces ha hecho gala.

Sin embargo, el todopoderoso Rodríguez 
hacía tiempo que ya no era tan poderoso. 
Perdió en la batalla digital y perdió cuan
do se produjo el nombramiento de López 
Amor como director general de RTVE(para 
recuperarse se fue de vacaciones al Cari
be). Ahí le ganó por la mano el vicepresi
dente primero, Alvarez-Cascos, quien, por 
cierto, pocas horas antes de Rodríguez anun
ciara su cese, se mostró dispuesto a apos
tar «un café» a que Aznar seguía pensando 
en continuar con «este Gobierno hasta el 
final de la legislatura». O no estaba infor
mado o no consideraba a MAR miembro 
del Gobierno a pesar de tener más poder 
que muchos ministros.

En cualquier caso, Aznar ha empezado 
a soltar lastre.
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a Hay que destacar la importancia del Plan 
de Desarrollo Regional 2000-2006 por ser 
una estrategia en la que nos jugamos el 
papel de la región, dijo Hernández

Sesún informó ayer el consejero de Economía y Hacienda, Isidro Hernández Perlines

Infraestructuras y competitividad 
son los retos de CLM ante la UEM
Castilla La Mancha deberá, en los próximos años, centrar 
sus esfuerzos en infraestructuras, competitividad y consoli
dación poblacional de cara a su desarrollo en el marco de la 
Unión Económica y Monetaria (UEM). Precisamente estos 
aspectos fueron debatidos en Toledo en la Mesa de Desarro
llo Regional e Industria

Efe-Toleclo

El objeto de la primera reunión 
de la Mesa de Desarrollo Regio
nal e Industrial es, según 
Hernández Perlines, abrir el de
bate sobre la situación de los 
sectores industrial y de servicios 
en Castilla-La Mancha y poner 
sobre la mesa cuáles son los 
puntos de «estrangulamiento» 
del desarrollo económico, los 
objetivos de cara al 2006 y las 
acciones e instrumentos necesa
rios.

El Gobierno regional en
tiende, en este sentido, que el 
desarrollo de Castilla-La Man
cha en el marco de la UEM pasa, 
en primer lugar, por hacer un gran 
esfuerzo en materia de 
infraestructuras, con especial 
énfasis en las hídricas, las tele
comunicaciones y las energéti
cas.

Otro de los retos para la 
región es la apuesta por la 
competitividad, desde los pun
tos de vista de la calidad, la 
comercialización y el capital 
humano, pues «en la Unión 
Monetaria los esquemas de 
competitividad serán muy distin
tos a los actuales», dijo 
Hernández Perlines.

Consolidar núcleos de pobla
ción intermedios con una capa
cidad de desarrollo endógeno es 
también uno de los aspectos 
necesarios para garantizar el 
adecuado desarrol lo de la región, 
pues este modelo asegura, entre 
otros aspectos, una distribución 
más racional de los recursos.

El consejero de Economía y 
Hacienda destacó la importancia 
del Plan de Desarrollo Regio
nal 200-2006, porque no se trata 
sólo de un nuevo plan, sino la 
estrategia «en la que nos juga
mos el papel de Castilla-La 
Mancha en la Unión Europea», 
Además resaltó que Castilla-La 
Mancha es la única comunidad 
autónoma donde el Plan de De
sarrollo Regional, a cuya elabo
ración están obligadas las CCAA, 
se está realizado con el objetivo 
de que sea un documento 
consensuado y en el que partici
pen las fuerzas sociales y eco
nómicas de la región.

La importancia de la elabo
ración de estos planes viene dada, 
no sólo por el hecho de fijar las 
estrategias de crecimiento regio
nal, sino porque únicamente a 
través de estos planes es posible 
acceder a las ayudas de los fon
dos estructurales europeos para

''“Xu

EI1 desarrollo de Castilla La Mancha pasa por un esfuerzo en infraestructuras.

el periodo 2000-2006.
Según las previsiones de la 

Consejería de Economía, que 
coordina este plan, en septiem
bre se enviará al Ministerio de 
Economía y Hacienda el primer 
borrador del Plan de Castilla-La 
Mancha, tras el periodo de dis
cusión y debate del documento 
en las tres mesas creadas al efecto

-Desarrollo Regional e Industrial, 
Agricultura y Medio Ambiente 
y Política Social.

El Documento Base será 
remitido también al Consejo de 
Gobierno para su aprobación y 
posteriormente será debatido en 
las Cortes Regionales antes de 
final de año, con el objetivo de 
lograr el máximo consenso con

las fuerzas políticas del arco par
lamentario.

Una vez aprobado, se remi
tirá el documento definitivo al 
Ministerio de Economía y Ha
cienda, que recopilará los planes 
regionales para la elaboración del 
PDR-España y lo enviará a la Co- 
misión Europea en abril dell año 
1999.

Moreno: no habrá barreras 
en los grandes municipios

Un albaceteño, condenado a 
2 años por abusos a su hija

Efe

Las localidades castellano- 
manchegas con más de quince 
mil habitantes contarán con un 
Plan Integral de Eliminación de 
Barreras para los discapacitados, 
gracias al acuerdo suscrito ayer 
entre la Consejería de Bienes
tar Social, la Fundación Once 
y nueve ayuntamientos de la 
región. Así lo indicó ayer en 
rueda de prensa el consejero de 
Bienestar Social, Santiago 
Moreno, quien explicó que el 
convenio de colaboración fir
mado supone la elaboración de 

unos planes de accesibilidad en 
los municipios de más de quin
ce mil habitantes.

Con la firma de este conve
nio, la Consejería de Bienestar 
Social se compromete a aportar 
doscientos millones de pesetas 
y la fundación ONCE, 28 millo
nes.

El convenio contempla la ce
lebración de unas jornadas de 
sensibilización a finales de año 
que permitirán un Pacto por la 
Accesibilidad de carácter 
interinstitucional en la región en 
el próximo mes de diciembre. 
Un catálogo de edificios de uso 

público de la Consejería de 
Bienestar Social, unos mecanis
mos para el control de las refor
mas que se lleven a cabo y la 
colaboración para la concesión 
de ayudas a personas así como 
para entidades son otros de los 
puntos recogidos en el conve
nio.

Explicó, el consejero de 
Binestar Social, que se han es
tablecido Planes Integrales en 
las cinco capitales de la pro
vincia, así como en Puertollano 
y Tomelloso en Ciudad Real, 
en Talavera de la Reina de la pro
vincia de Toledo.

La Tribuna

La audiencia provincial de 
Albacete ha condenado a Fe
lipe Toribio Martínez a la pena 
de dos años, cuatro meses y un 
día de prisión por un delito con
tinuado de estupro y abusos des
honestos cometidos en su hija 
de 11 años de edad.

Asimismo, los magistrados 
de la Audiencia le obligan a una 
indemnización de un millón de 
pesetas y a la suspensión de su
fragio pasivo durante el tiem
po de la condena.

El fiscal solicitó en el acto 
del juicio oral la pena de 3 años 
de prisión y una indemnización 
de 1 millón de pesetas, y para 

la madre una pena de multa de 
250.000 pesetas o un arresto 
sustitutorio de 25 días, ne con
tra su cuerpo hasta eyacular en 
la espalda de la niña.El agresos 
aprovecho que no estaba la ma
dre para frotar su pene en la es
palda de la niña.

Este y otros hechos fueron 
contados por la niña a su madre 
que se limitó a manifestar que no 
volverían a producirse, aunque 
la madre no los denunció, como 
tampoco lo hizo en las sucesivas 
ocasiones que se produjeron he
chos similares de agresión sexual 
y tenía constancia.

En ese mismo período obligó 
a la niña a tocarle los órganos 
sexuales o se los tocó el padre a 
su hija.
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Asturias es la única comunidad autónoma que supera a la resión

Castilla-La Mancha es la Í r^ón 
que menos invirtió en el extranjero

Efe-Toledo

Castilla-La Mancha es la se
gunda comunidad autónoma, 
después de Asturias, que reali
zó inversiones por menor im
porte en el exterior, algo menos 
de 24 millones de pesetas, du
rante el primer trimestre del año. 
Según el último boletín econó
mico de Información Comercial 
Española, que no facilita datos 
sobre La Rioja, las comunida
des que más invirtieron en el 
extranjero durante el referido 
periodo fueron Madrid, con 
inversiones por valor de 
334.277,8 millones de pesetas, 
y Cataluña, con 60.643,1 millo
nes, lo que representa el 68,40 y 
el 12,41 por ciento respectiva
mente del total nacional. Por 
el contrario, Asturias, con 5,9 
millones, Castilla-La Mancha 
-23,9 millones-, Extremadura - 
196,9 millones- y Murcia -215,4 
millones- fueron las comunida
des que realizaron inversiones 
por menor importe.

En conjunto, la inversión en 
el exterior durante los tres pri
meros meses de 1998 subió en 
seis comunidades autónomas, 
sobre todo en Canarias y Aragón 
donde creció un 769 y un 466 
por ciento respectivamente, y 
descendió en otras diez comu
nidades, especialmente en 
Asturias, con una reducción del

Los sindicatos contentos por el 
traspaso de la FP Ocupacional

La Junta quiere recuperar 
el archivo de brigadistas

Efe-Toledo

Los sindicatos CC.OO y 
UGT de Castilla-La Mancha 
valoran positivamente el tras
paso de la Formación Profesio
nal Ocupacional a la región, y 
piden un ambicioso Plan de 
Formación para 1999 y que la 
transferencia de todas las po
líticas activas de empleo se 
realice cuanto antes.

En declaraciones a Efe, el 
secretario regional de CC.OO, 
Juan Antonio Mata, considera 
que, tras el acuerdo sobre el tras
paso, después del verano el Go
bierno regional y los agentes 
sociales deben reunirse para 
«crear un instrumento regional 
que permita afrontar con rigu
rosidad esta nueva competen
cia y elaborar un Plan de 
Formación para 1999».

Según Mata, este Plan 
Regional de Formación Ocupa
cional debe ser novedoso, «es- 
^^^ pegado al terreno» y elabo
rarse de forma consensuada con 
los agentes sociales y sectores 
implicados «para que sea una 
iniciativa eficaz al servicio de

INVERS/QNES REALIZADAS EN EL EXTERIOR (en millones de ptas4
CC.AA. IMPORTE 97 IMPORTE 98 DIF. %
Andalucía 1.658,4 6.547,9 294,8
Aragón 1.867,4 10.584,0 466,7
Asturias 159,2 5,9 -96,2
Baleares 9.054,4 3.438,6 -62,0
Canarias 2.053,7 17.855,4 769,4
Cantabria 7.262,9 6.153,8 -15,2
Castilla y León 1.207,9 220,4 -81,7
C.-La Mancha 177,0 23,9 -86,4
Cataluña 23.417,5 60.643,1 158,9
C.Valenciana 8.451,3 8.754,9 3,5
Extremadura 308,1 196,9 -36,0
Galicia 5.509,0 6.708,8 -21,7
Madrid 362.290,7 334.277,8 -7,7
Murcia 378,2 215,4 -43,0
Navarra 4.578,0 2.617,0 -42,8
País Vasco 12.103,9 30.090,7 148,6
La Rioja — —

| TOTAL 440.478,2 488.696,0 10,9 |

96 por ciento.
En términos relativos, 

las comunidades que registra
ron mayores descensos en sus 
inversiones en el primer trimes
tre del año respecto al mismo 
periodo del año anterior, fue
ron, además de Asturias, 
Castilla-La Mancha (-86,4),

los trabajadores».
El dirigente de CC.OO 

advirtió que su sindicato va a 
adoptar una actitud vigilante 
para que a nadie «se le ocurra 
usar la Formación Ocupacio
nal para fines distintos a los 
objetivos que persigue. Esta
mos en contra de que esta 
materia sea un instrumento por 
parte de nadie para financiar
se». Por su parte, el secre
tario general de la UGT, Fer
nando Campos, es partidario, 
según dijo a EFE, de que el con
junto de las políticas activas 
de empleo se transfieran en 
breve a la Comunidad Autó
noma para que el INEM se 
convierta en un órgano que 
canalice todas las acciones 
encaminadas a la generación de 
empleo estable y de calidad en 
la región.

Campos considera muy 
bueno el acuerdo sobre el tras
paso de la Formación Ocupa
cional a Castilla-La Mancha 
porque supone un instrumen
to esencial para los trabajado
res en la búsqueda de empleo 
y en su cualificación.

Castilla y León (-81,7), Balea
res (-62,0) y Murcia con una ba
jada del 43,0 por ciento.

En cuanto a las comunidades 
que incrementaron las inversio
nes en el exterior, Baleares y 
Aragón fueron las que más aumen
taron sus cantidades, seguidas de 
Andalucía (294,8), Cataluña

Efe- Albacete

La Asociación de Amigos 
de las Brigadas Internaciona
les (AABI) y los propios 
brigadistas calificaron ayer de 
«audaz y responsable, además 
de romántico», el proyecto de 
la Junta de Comunidades de 
recuperar los archivos de esta 
organización en un Centro de 
Documentación.

Según informó en rueda de 
prensa el brigadista polaco 
Eugenius Szyr, presidente de los 
brigadistas polacos y ex-com- 
batiente republicano español, 
«será un trabajo audaz, por lo 
díficil de la búsqueda y reco
pilación de información». 
Pero también será un trabajo 
responsable porque se podrá 
reconstruir la política de esos 
años, encontrar la verdad y 
concluir que con el triunfo de 
la República española la II 
Guerra Mundial se hubiera 
evitado.

Estas manifestaciones las 
hizo el brigadista en el trans
curso de la presentación del 
convenio que firmaron la

(158,9) y País Vasco (148,6 por 
ciento).

En total la inversión española 
en el exterior entre enero y marzo 
de 1998 fue de 488.696 millo
nes de pesetas, lo que supone un 
incremento de casi el 11 por 
ciento respecto a los datos del 
mismo periodo de 1997.

Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comu
nidades y la AABI para la re
cuperación de los fondos docu
mentales relacionados con las 
Brigadas Internacionales.

El primer fruto de este con
venio es la constitución del 
Centro de Documentación de 
las Brigadas Internacionales en 
el Archivo Histórico Provin
cial de Albacete, en el que la 
AABI depositará todos sus 
fondos. El convenio, según 
explicó el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, 
se firma por tiempo indefinido 
«con el objeto de colaborar en 
la recuperación, organización 
y difusión de los fondos, .den
tro de un clima de convivencia 
democrática de las distintas 
fuerzas políticas».Para ello, 
indicó, se creará también una 
comisión de seguimiento que 
establecerá el programa de 
actividades y coordinará las 
actuaciones conjuntas. Los fon
dos recuperados se depositarán 
en el Centro de Documentación 
de las Brigadas Internaciona
les, en Albacete.

ICAM insiste en 
que habrá 
acuerdo con el 
PSOE a pesar de 
las difícultades

Efe -Toledo

Los dirigentes del ICAM-NI 
insisten en que llegarán a acuer
dos electorales con el Partido 
Socialista en Castilla-la Man
cha, a pesar de las reservas que 
mantienen los responsables 
socialistas de la región, que ven 
difícil llegar a un pacto 
preelectoral. «Estamos serguros 
de que habrá acuerdo», dijo el 
secretario general del ICAM- 
NI, Pedro Pablo Novillo, quien 
no obstante reconoció que las 
negociaciones vienen marcadas 
pro el ritmo de las elecciones 
primarias que celebrará el PSOE 
enla región el 7 de noviembre. 
«Lo que hay hasta ahora hay es 
voluntad y sintonía política por 
parte de ambas fuerzas políti
cas, aunque aún falta un trecho 
hasta alcanzar acuerdos con
cretos." Ni nada más ni nada 
menos", reconoció el presidente 
de ICAM-NI, Molina, quien 
anunció que «posiblemente» 
antes de las vacaciones habrá 
algún encuentro con el PSOE 
tratare! asunto. Esta visión con
trasta con las declaraciones 
hechas por el secretario provin
cial del PSOE de Toledo, 
García-Page quien señaló que 
ve «difícil» posibles acuerdos 
con ICAM-NI.

Carlos Moro: el 
Gobierno invirtió
1.500 millones en 
Suzuki 
Manzanares

Efe-Manzanares

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, dijo ayer durante su vi
sita a la empresa «Suzuki» de 
Manzanares que el Ejecutivo 
Central ha invertido reciente
mente 1.500 millones de pese
tas en esta firma para estabili
zar los puestos de trabajo exis
tentes en la fábrica. Según ha 
informado la Subdelegación del 
Gobierno en Ciudad Real, 
Carlos Moro explicó al conse
jero delegado de la empresa y 
al director técnico las distintas 
líneas políticas del Gobierno 
encaminadas a la creación de 
empleo y la apuesta por las 
innovaciones tecnológicas. El 
delegado del Gobierno, que es
tuvo acompañado por la sub
delegada del Gobierno en Ciu
dad Real, Mercedes Cuéllar, 
propuso a los responsables de 
«Suzuki» que los alumnos de 
Formación Profesional realicen 
prácticas en las instalaciones de 
la fábrica.

La mayoría de los trabajado
res que hay en la empresa 
«Suzuki» de Manzanares pro
ceden de Ciudad Real y gene
ran un volumen de negocio 
cercano a los 3.500 millones de 
pesetas.
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Almudena Grandes mantiene que la 
fidelidad de una película con 
respecto a la novela se consigue 
recogiendo el espíritu de ésta

"Malena es mi novela más autobiográfica", declaró la escritora en San Juan de la Penitencia

Almudena Grandes: las películas 
prolongan la vida de los libros
La popular escritora Almudena Grandes fue la encargada 
de poner el broche al curso de verano "Cine y liíertura ”, en 
el Campus de Toledo, en el Uula Magna de San Juan de la 
Penitencia. En su intervención, declaró que la adaptación 
de sus novelas al cine, ”ha sido una experiencias poco 
graficante, por distintas razones ”.

María RUBIO

La clausura del curso de ve
rano, "Cine y literatura: Francis
co Regueiro y Almudena Gran
des", corrió a cargo de la escri
tora, que comentó su singular 
relación con la versión cinema
tográfica de sus novelas, con las 
que no se siente identificada. 
Antes de su intervención, los 
prolegómenos fueron abordados 
por el director del curso, Mario 
Paoletti, director del Centro de 
Estudios Internacionales de la 
Fundación Ortega y Gasset, don
de se enumeró conclusiones fi
nales de las posibilidades de los 
código lingüístico y cinematográ
fico.

Almudena Grandes comentó 
las dos ocasiones en las que sus 
novelas habían sido llevadas a la 
gran pantalla. En primer lugar, su 
opera prima, "Las edades de Lulú", 
cuyos recuerdos no son buenos 
porque, como señaló "la primera 
equivocación fue querer dominar 
todo. Y fue una experiencia 
devastadora".

La primera razón alegada 
como motivo de conflictos entre 
los novelistas y los directores son 
los intereses que mueven a cada 
uno de ellos. Los directores per
siguen unos fines más comercia

les, innovadores para sorprender 
al espectador. Además, en los 
libros se crea un mundorico, lle
no de detalles y anécdotas impo
sible de condensaren la duración 
de una película, sin mencionar la 
importancia que en el cine tiene 
el presupuesto que respalda el 
rodaje. Para evitar estos proble
mas, la autora propone una se
lección de lo más significativo para 
mantener el espíritu de la nove
la, pues en esto consiste la fide
lidad al libro, según coincidieron 
los dos ponentes.

"La experiencia con Gerardo 
Herrero fue muy distinta, pues me 
mantuve alejada del rodaje", con
fesó la autora de "Malena es un 
nombre de tango", llevada al cine 
por el cineasta anterior. Sin 
embargo, el problema de esta 
adaptación fue la excesiva fide
lidad a la que se sometió el di
rector, "el problema de Malena 
es la fidelidad malentendida. Yo 
prefiero que me descompongan 
la novela y hagan una buena pe
lícula", declaró Almudena Gran
des.

Durante toda su intervención, 
la escritora manifestó su creen
cia de la inadaptación de sus no
velas, a pesar de lo cual, cedió a 
la intención obsesiva de ambos 
directores. Después de algunos

La escritora declaró su convicción de la inadaptación de sus novelas. M. SOTO

años, reconoce que Bigas Luna 
se apropió del texto, la única forma 
de hacer una buena película. 
Además, "quitó la política, todas 
las referencias literarias y cam
bió el final. Esto para un autores 
muy duro", por eso, Grandes no 
ha vuelto a ver las películas.

Una consecuencia del rodaje 
de "Malena es un nombre de 
tango" fue el "boom" comercial 

de ventas de la novela, cosa que 
molestó a la autora porque ob
servó que la película era "un ál
bum de fotos", y los espectado
res querían desvelar todo aque
llo que no quedaba claro en la gran 
pantalla.

También, en la película en
cuentra un gran defecto, pues "se 
pierde el juego de espejos", es 
decir, la metamorfosis que sufre

Malena de una infancia, en la que 
odia ser mujer, y su madurez 
cuando se siente satisfecha de 
serio. Esta transición queda cla
ra en el libro, pero no en la ver
sión cinematográfica.

Por último, destacó el carác
ter autobiográfico de Malena: la 
gran familia como pequeña so
ciedad y la relación de Malena, o 
Almudena, con la feminidad.

Méndez elogió la calidad de 
Elcogás entre las eléctricas

M. RUBIO

El director general de Desa
rrollo Industrial de la Junta de 
Comunidades, José Méndez, 
clausuró el curso de la UCLM, 
organizado con la colaboración 
de Iberdrola, en la Escuela de 
Traductores, sede de los cursos 
de verano, en la capital manche
ga.

Méndez hizo un análisis de las 
distintas energías en la región, a 
la que calificó de "compleja, gran
de y con dificultades para llevar 
la red eléctrica". La repercusión 

de la liberalización eléctrica en 
Castilla-La Mancha, según el 
representante autónomo, "es muy 
poca para el ciudadano con res
pecto al monstruoso que es todo 
este proceso". Además, detalló 
los elementos de esta liberaliza
ción: una instalación, como lacen- 
tral de Elcogás de Puertollano, la 
más grande del mundo, y una 
calidad en el sector eléctrico.

A pesar de ser una comuni
dad extensa y con problemas, ésta 
se beneficia de una cantidad de 
1.820 millones de pesetas de un 
total de 10.000 millones para las 
zonas más desprotegidas. La cifra 

destinada a la región le parece 
escasa, al mismo tiempo acusó 
al Ministerio de Industria de "pe
rezoso" en la toma de decisiones.

Sin embargo, puntualizó lo que 
verdaderamente se palpa en una 
región: "los sectores de energías 
renovables", en los que la región 
manchega está haciendo un gran 
esfuerzo en su desarrollo.

José Méndez destacó, que 
además de generar un 6% de 
todas las energías, la Comunidad 
Autónoma fomentaría el ahorro 
de estas energías, empezando por 
los edificios públicos, para dar 
ejemplo a los ciudadanos.

ii 
IBEROROLA

Méndez destacó la posición de España como primera potencia solar. M.SOTO

.2022
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Sesún se puso de manifiesto en el curso que finalizó ayer en Ciudad Real

La Esperanza” de Puertollano es
"El euro y el 
empleo", a debate 
en el curso que 
comenzará el 
lunes en Cuenca

ejemplo de asodacionismo regional
Diego MURILLO

Una mirada hacia el pasado 
de Puertollano, exactamente 
hacia los años que cerraron el 
siglo XIX, y un recorrido de la 
fundación y evolución de lacen- 
tenaria asociación benéfica "La 
Esperanza" fueron lo más des
tacado de la mañana de ayer, del 
curso Asociacionismo y Socia
bilidad en torno a 1898.

Modesto Arias Fernández, 
profesor del Instituto "Leonardo 
da Vinci" de Puertollano, fue el 
ponente que desarrolló, a lo lar
go de una hora, cada una de las 
evoluciones que la villa de 
Puertollano de entonces expe
rimentaba, con los diferentes re
gímenes políticos que se suce
dieron en España pasando por 
la Restauración hasta la demo
cracia actual. El profesor Mo
desto Arias, que recientemente 
ha presentado la tesis doctoral 
«La Transición en Puertollano», 
hizo el recorrido histórico de la 
ciudad siguiendo el caso concre
to de la asociación benéfica La 
Esperanza pero más bien cono
cida como La Benéfica.

Esta asociación fue fundada

La UCLM pone fin a los 
cursos sobre literatura infantil

M. José CELADA

Con motivo del IX curso de 
literatura infantil de los cursos 
de verano de la Universidad de 
Castilla La Mancha celebrado en 
el Archivo Histórico Provincial 
de Cuenca, Jaime García Padri
no, uno de los directores del 
curso, habló sobre el papel de 
los clásicos en la formación de 
la infancia y la juventud en la 
ponencia "Del Ramayana a 
Trafalgar: los clásicos al alcan
ce de los niños".

El ponente formuló varios 
interrogantes para abrir la con
ferencia y así dar pie a la re
flexión de los 
participantes.Durante la charla 
se mantuvo vivo el debate sobre 
el campo que abarcan las crea
ciones literarias destinadas a los 
niños. Los aspectos didácticos 
del problema fueron planteados 
por Padrino desde un pinto de

Cerca de cuarenta estudiantes asistieron al curso de verano. RUEDA

t*V

en 1894, en una ciudad en la que 
predominaba la agricultura y la 
artesanía. Poco después del des
cubrimiento de las primeras 
cuencas mineras, la ciudad cre
ció, gracias al auge de la econo
mía , y al sostenido crecimiento 
de la inmigración. Y a partir de 
este descubrimiento la ciudad 
dependió en todo momento de 
la industria minera.

vista abierto y crítico.
El ponente planteó el proble

ma sobre el escaso hábito de 
lectura entre los jóvenes que no 
han accedido a la universidad. 
Insistió en la necesidad de acer
car los clásicos a los alumnos en 
edad escolar empleando otro tipo 
de métodos, ya que con los ac
tuales no se está logrando el fin 
perseguido. Y una vez más son 
los maestros los encargados de 
esta labor educativa. Sin embar
go no podemos olvidar en este 
eterno debate el decadente plan
teamiento del sistema educati
vo actual a todos los niveles y 
las circunstancias socio-cultu
rales que estamos viviendo.

Desde la Divina Comedia 
hasta La Odisea, el joven de 
nuestros días debería encontrar 
el modo de disfrutar al máximo. 
Sin embargo esto no ocurre.

Padrino pide que la literatu
ra infantil sea considerada como

Por otra parte la asociación 
siguió y ha seguido con la mis
ma línea de su fundación: ayu
dar en caso de enfermedad, pér
dida de trabajo, o en caso de 
muerte a los socios que la com
ponían. Modesto Arias destacó 
al finalizar su ponencia, que «la 
asociación supo en todo momen
to qué hacer, y que a pesar de 
los cambios políticos siempre 

3¿

FOTO-RESJaime García Padrino en un momento de la conferencia

el resto de las literaturas. El 
conferenciante hizo hincapié en 
el interés que siempre han sus
citado las versiones y adaptacio
nes de los clásicos en las edicio-

mantuvo el espíritu de su inicio».

Clausura del curso
El curso que tendrá una va

lidez de un crédito de libre con
figuración para los alumnos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, se clausuró en la tarde 
de ayer, después de último de
bate del día con la presencia de 
los ponentes de la tarde Mariano 
Esteban de Vega, de la Univer
sidad de Salamanca, que desa
rrolló el tema de los grupos y 
actitudes sociales en España ante 
la guerra de Cuba, y M^. Dolo
res Ramos Palomo, de la Uni
versidad de Málaga, y que ha
bló sobre la «Mujer, 
asociacionismo y sociabilidad en 
la España de entre siglos».

Los asistentes, que a lo lar
go del curso fueron disminuyen
do, confesaron que los temas que 
se expusieron, eran muy espe
cíficos y que en la mayoría de 
las ocasiones se perdían en el se
guimiento del tema. Aún así, el 
director del curso, Isidro 
Sánchez, estaba contento por el 
grado de matriculados y por los 
excelentes ponentes que han asis
tido a este curso.

nes dedicadas a la infancia y a 
la juventud. La conferencia fue 
ilustrada con un gran número de 
diapositivas, ejemplos de lite
ratura infantil a lo largo de la 
historia.

La Tribuna

Del 13 al 16 de julio, tendrá 
lugar, en el Antiguo Convento 
de Carmelitas de Cuenca, el 
curso de verano "El verano y el 
Empleo", dirigido por Juan Ig
nacio Palacio Morena, catedrá
tico de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

El curso va dirigido a em
presario, trabajadores y profe
sionales en general, así como a 
alumnos universitarios que de
seen tener un conocimiento ri
guroso y actualizado sobre la 
introducción al euro y las 
consecuencicasde la Unión 
Monetaria Europea.

Con él, se pretende precisar 
el significadoy alcance de la uni
ficación monetaria europea, 
analizando tanto los pasos en la 
implantación del euro y las 
consecuencias más inmediatas 
de esa implantación .

También se estudiará las 
repercusiones que tiene la nue
va política económica europea 
sobre elfuncionamiento de la 
economía ral, y muy particular
mente, sobre el empleo uno de 
los problemas más actuales y 
con mayor alcance junto al mer
cado de trabajo.

La Jornada del lunes
La primera joranada, que está 

dedicada a del empleo se abri
rá a las 10:30 horas, con la pre
sentación del curso, que será se
guida de la intervención de 
Rafael Muyro Sánchez, catedrá
tico de la Universidad 
Complutense de Madrid, quien 
hablará sobre el "Euro y creci
miento económico".

A las 12:30 , Francisco 
Valero López, catedrático de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid y Miembro de Analistas 
Financieros Internacionales, 
tratará "El fianciero español ante 
el euro".

Por la tarde a las 16:30 ho
ras, el catedráticode la Univer
sidad de Valencia, José Anto
nio Martínez Serrano, 
centrararáa su charla en "El 
Banco Central Europeo y la 
política monetaria. La sesión del 
dái 13 concluirá con un debate 
en el que intervendrán todos los 
ponentes de la jornada.

Dos créditos
El curso, que tiene una vali

dez de dos créditos para alum
nos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, ha sido or
ganizado por el Vicerrecotrado 
de Extensión Universitaria de 
la UCLM y cuenta con el pa
trocinio de Caja Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Cuenca.
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Miguel Angel Rodríguez dijo que tomó 
la decisión de anunciarlo el 10 de julio 
porque ese día se cumplían once años 
que comenzó a trabajar con Aznar

El portavoz del Gobierno presentó su dimisión en el Consejo de Ministros de ayer

Rodr^ez asegura que su cese
se debe a motivos personales
El secretario de Estado de la Comunicación, Miguel Angel 
RodrígueZ  f explicó ayer que su determinación de dejar el 
cargo responde a una «decisión personal que no tiene que 
ver con lo político, que tomé hace más de dos meses, poco 
después de que se cumpliese el segundo aniversario del 
Gobierno»,

Efe-Madrid

«Esta sí que no se la espe
raban. No me negaran que he su
dado la camiseta hasta el final y 
creo haber cumplido con mi tra
bajo hasta el último minuto», 
declaró Rodríguez al termino de 
la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros y después 
de anunciar la aprobación porel 
ejecutivo de su propio cese.

«Yo ya sabía la decisión que 
iba a anunciar hoy (por ayer) 
cuando contesté a las polémicas» 
de los últimos días y «quizás no 
me convenía a mi entraren ellas 
pero era mi deber defender al Go
bierno por encima de cuestiones 
personales», agregó.

«Vitalmente, necesitaba ha
cer otra cosa y así se lo dije al 
presidente», explicó Rodríguez, 
y agregó que tomó la decisión 
de anunciarlo el 10 de julio por
que en esa misma fecha, hace 
once años, empezó a trabajar con 
José María Aznar.

«Se da la casualidad de que 
hace once años empecé con

La oposición y los nacionalistas saludan el 
cese de Rodríguez y preguntan las razones

Efe-Madrid

La decisión de Miguel An
gel Rodríguez de cesar como 
secretario de Estado de Comu
nicación ha sido saludada por los 
partidos de oposición y especial
mente por los nacionalistas, 
quienes han expresado a la vez 
dudas y respeto por las razones 
personales que le han llevado a 
ello.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, afirmóayer que «si esta 
dimisión quiere decir que Aznar 
está dispuesto a abrir más puer
tas al diálogo y va a tratar de una 
forma leal, franca y constructi
va los temas de Estado, esta sería 
una buena noticia»^

Aznar con un discurso en Villalar 
de los Comuneros (Valladolid)», 
recordó.

Miguel Angel Rodríguez 
agregó que su trayectoria junto 
al presidente del Gobierno ter
mina hace dos meses junto con 
el último discurso del presiden
te ante las Naciones Unidas.

«Es un gran recorrido, que no 
está mal, del que estoy satisfe
cho», dijo Miguel Angel 
Rodríguez, quien reconoció que 
«ha habido alegrías y también 
travesías del desierto» en este 
tiempo.

Agradeció el esfuerzo de los 
funcionarios de la Secretaría de 
Estado de la Comunicación, de 
sus colaboradores personales, 
«que dicen que he sido eficien
te pero también que actúo con 
cariño», y de otras personas que 
le han ayudado en el partido y 
en ministerios, que también «han 
hecho un buen trabajo».

Rodríguez pidió disculpas «si 
he herido a alguien, porque cuan
do se está en la primera línea de 
actuación política, hay que de-

Desde Barcelona, el dirigente 
de UDC Josep Sánchez Llibre 
dijo que CiU nunca ha pedido 
la dimisión de Rodríguez como 
portavoz del Gobierno, aunque 
admitió que su «frivolidad» en 
cuestiones propias de Cataluña 
ha provocado «tensiones» entre 
la coalición nacionalista y el PP.

Tras expresar su respeto a las 
razones personales para la dimi
sión, Sánchez Llibre dijo que 
UDC espera que el presidente de 
Gobierno, José María Aznar, dé 
«explicaciones a sus socios par
lamentarios» antes de hacer una 
valoración política de mayor 
profundidad.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
afirmó que su partido «no va a 
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Miguel Angel Rodríguez, se emocionó al anunciar su decisión ayer. EFE

fender las posiciones del Gobier
no, pero sin tratar de herir a 
nadie».

Agradeció también la cola
boración de los ministros y las 
palabras de gratitud que le han 
dedicado los ministros durante 
el Consejo, y al presidente del 
Gobierno «la amistad y la con
fianza que ha depositado en mí 
durante once años».

Informó que tenía prevista 
una ronda de contactos para 

gel Rodríguez, entre otras razo
nes porque «la delicadeza no ha 
sido una de sus virtudes, sino 
todo lo contrario». Anasagasti 
dijo a Efe que Rodríguez, «más 
que como portavoz del Gobier
no, ha sido portavoz de lo peor 
de un partido no precisamente 
de centro» y consideró que en 
el ejercicio de su función «no ha 
sumado y no ha hecho nada por 
la buena convivencia».

Sin embargo, el vicele
hendakari del Gobierno vasco, 
Juan José Ibarretxe, consideró 
que el cese no ha estado influi
do por el estado de las relacio
nes entre algunos partidos polí
ticos y agregó que «no tiene más 
importancia que el hecho en sí 
mismo de que una persona se 
vaya..y. oirá, .vejiga»^. 

explicar su cese, pero lo anun
ció hoy por la necesidad de cum
plir con sus obligaciones hasta 
el último momento, y «defender 
las posiciones del Gobierno 
durante las últimas semanas».

«Es mejor un adiós sin des
pedida», dijo finalmente, para 
pronunciar a continuación «hasta 
siempre» a los periodistas des
pués de anunciar que el próxi
mo lunes no habrá la habitual 
sesión informativa de Moncloa.

La portavoz parlamentaria de 
IU, Rosa Aguilar, afirmó que 
la causa de la dimisión está en 
las presiones que José María 
Aznar ha recibido al respecto 
del propio Gobierno y del PP y 
en los conflictos que ha provo
cado con CiU, PNV y CC, y 
consideró que todas estas cir
cunstancias han hecho que «se 
rompa la cadena por el eslabón 
más débil».

En defensa de Rodríguez se 
situaron las opiniones del pre
sidente del Senado, Juan Igna
cio Barrero, quien lamentó la 
«decisión personal» de 
Rodríguez tras hacer una «la
bor digna de notable alto», y la 
del presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José Lucas,

- - - oíUre.xjtrosv

Josep Piqué, ayer. EFE

José Piqué asume 
la portavocía 
para el resto de la 
legislatura

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, anunció 
ayer que asume las funciones 
como portavoz del Gobierno 
para lo que resta de Legislatu
ra», y que esto «no es antesala 
de ningún otro cambio».Pique 
dijo esto en una conferencia de 
prensa convocada tras el cese 
ayer en este cargo de Miguel 
Angel Rodríguez, y puntualizó 
que, en todo caso, las decisio
nes sobre cambios en el gabi
nete le corresponden al presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar.

El nuevo portavoz del Go
bierno, quien asumirá oficial
mente este cargo a partir de la 
próxima semana, destacó en 
todo momento su «amistad 
personal» con Rodríguez y su 
voluntad «de contribuir -tal y 
como se comprometió ante el 
presidente Aznar- a transmitir 
el mensaje del Gobierno para 
conseguir que España sea un 
país más abierto, moderno y 
dinámico en el siglo XXI».

«Tenemos retos y desafíos 
muy importantes, que queremos 
que sean asumidos por la ma
yoría del país y que tengan el 
máximo consenso político, des
de la moderación, la tolerancia, 
la continuidad y el diálogo», 
indicó Piqué, quien -al compa
rarse con el antiguo portavoz- 
afirmo: «puede haber personas 
con talantes distintos, pero el 
fondo es el mismo».

Sobre supuestas presiones de 
círculos políticos catalanes para 
el cese de Rodríguez, Piqué 
respondió que «las interpreta
ciones son libres, pero si alguien 
hace esa interpretación, le ase
guro que se equivoca profunda
mente» porque «es una decisión 
meditada desde hace más tiem
po», recalcó. Piqué comenzó su 
rueda de prensa agradeciendo 
«las muchas horas y esfuerzos» 
dedicadas por Miguel Angel 
Rodríguez a la labor de porta
voz del Gobierno, «con total 
dedicación».

.2022
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Dice que no se van a mantener contactos con los terroristas

El Gobierno pide unidad 
contra el terrorismo

Felipe González afirma que el 
Gobierno ha hablado con ETA

Efe-Madrid

El Gobierno pidió ayer un 
«esfuerzo por mantener la uni
dad de todos» contra el terroris
mo que «la sociedad nos exige» 
y eludió contestar a las declara
ciones del ex presidente del Go
bierno, Felipe González, afir
mando que el Ejecutivo nego
ció con ETA durante el secues
tro de Miguel Angel Blanco.

«Hoy no estamos para olvi
dar lo que pasó hace un año (se
cuestro y asesinato del concejal 
en Ermua Miguel Angel Blan
co) y que es lo que la sociedad 
nos exige desde esos momentos 
terribles», explicó el portavoz del 
Ejecutivo, Miguel Angel 
Rodríguez, antes de anunciar la 
aprobación de su cese.

Rodríguez dijo no querer 
«contestar duro» a las manifes
taciones de González, a pesar de 
calificarías de «graves», y aña
dió que «por parte del Gobierno 
no se va a hacer nada para rom
per la unidad» frente al terroris
mo, aunque -puntualizó- «lo que 
dice González no es correcto, ni 
por el tono, ni por lo que dice» 
ya que «el Gobierno no ha ha
blado ni va a hablar con los te
rroristas».

«De qué hay que hablar con 
los terroristas?. Les debemos 
algo?», preguntó el secretario de 
Estado para la Comunicación, 
quien consideró que estas acu
saciones «son más graves aún 
sabiendo que la operación hu

La Policía cree que 
ETA preparaba un 
secuestro por el 
material hallado 
en Francia

Efe - Madrid

Expertos en la lucha 
antiterrorista creen que ETA 
preparaba un secuestro, después 
de tener conocimiento del ma
terial encontrado por la policía 
francesa en unas mochilas aban
donadas en la orilla de un río en 
la zona de las Landas, Francia.

El miércoles día 8, la policía 
francesa fue alertada del hallaz
go, por unos niños, de dos gran
des mochilas al lado del río 
Adour, en cuyo interior se en
contraron dos ampollas del som
nífero UYPNOVEL, que es el 
utilizado habitualmente en los 
secuestros de ETA, así como 
propaganda de la organización 
terrorista, granadas, temporiza
dores y manuales de instrucción 
para utilizar explosivos.Las mo
chilas fueron arrojadas desde un 
coche Fiat Tipo que dos presun
tos terroristas habían robado. 

manitaria -de la que supuesta
mente habla-» era un «intento 
individual», «no en nombre del 
Gobierno» para sal varia vida de 
Miguel Angel Blanco.Rodríguez 
explicó que González se refiere

Esta vez tenemos una selección tan potente que sólo 
nos bastan tres jugadores para ganar el Mundial.

No te lo puedes perder. Ven y verá^
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a una entrevista personal, «no 
influida ni autorizada por el 
Gobierno», que tuvo una aboga
da con un preso terrorista que está 
en Francia «para evitar el asesi
nato» del concejal de Ermua.

Efe-Bruselas

El ex presidente del Gobier
no Felipe González afirmó ayer, 
viernes, que el Gobierno del PP 
«miente» porque ha mantenido 
conversaciones con representan
tes de la banda terrorista ETA 
hace justo un año. González, que 
asistía a un seminario del grupo 
socialista del Parlamento Euro
peo, acusó al portavoz del Go
bierno, Miguel Angel Rodríguez, 
de mentir y exigió al Gobierno 
que explique «quién fue, por 
cuenta de quién fue y para qué 

fue a visitar a un dirigente etarra 
que está encarclado en una pri
sión francesa hace un añox>.

El ex presidente del Gobier
no manifestó que en un día de 
«aniversario tristísimo» (en 
referencia al secuestro de Mi
guel Angel Blanco), «quiero de
cirle al señor Rodríguez que 
miente y miente engañando gra
vemente a los ciudadanos por
que a los que tienen que saber 
y lo saben, que son ETA y su 
contorno, no los engaña porque 
esos conocen di 
contactos».

rectamente los
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La AVT lamenta 
que el resto de 
víctimas no sean 
objeto de 
homenajes

Efe • •Madrid
La Asociación Víctimas del 

Terrorismo (AVT) se lamentó 
ayer de que la memoria del res
to de las víctimas del terroris
mo no sea objeto de homenajes 
semejantes como los que se 
preparan este fin de semana en 
recuerdo del concejal del PP 
Miguel Angel Blanco, secues
trado y asesinado por ETA hace 
un año.

La AVT ha recuerda en una 
nota que hay «otros aniversa
rios trágicos» y así «el próxi
mo domingo, primer aniversa
rio del asesinato de Miguel 
Angel Blanco, se cumplen tam
bién 19 años del atentado del 
hotel Corona de Aragón, en el 
que murieron 78 personas y que 
la AVT insiste en que se trató 
de un atentado terrorista».

La asociación hace pública 
su «decepción de lo que pudo 
ser y no ha sido, un año después 
del secuestro y asesinato de 
Miguel Angel Blanco, que ori
ginó una ola de consternación 
en la sociedad, expresada a tra
vés de multitudinarias manifes
taciones, un sentir popular de 
rechazo al terrorismo etarra que 
se concretó en el llamado Espí
ritu de Ermua».

Añade que «el Espíritu de 
Ermua, una suerte de concien
cia cívica por la que los ciuda
danos daban todo el crédito a 
los políticos para acabar con 
ETA y su entorno, ha ido a lo 
largo de estos doce meses 
languidenciendo hasta encon
trarlo un año después en un 
estado agónico».

El Gobierno 
indulta a veinte 
insumisos que no 
lo habían 
solicitado

Efe - Madrid

El Consejo de Ministros 
acordó en su reunión de ayer 
conceder el indulto a veinte 
insumisos que no lo habían 
solicitado, por lo que el proce
dimiento ha sido de oficio.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, 
Miguel Angel Rodríguez, antes 
de anunciar su cese como por
tavoz del Gobierno, destacó que 
estos veinte indultos tienen la 
novedad de haber sido tramita
dos por el Ministerio de Justi
cia conforme al artículo 21 de 
la Ley de Indultos, es decir, «ha 
tramitado de oficio el indulto 
para quienes no habían pedido 
esta gracia».

Rodríguez explicó que «que
dan en prisión 16 insumisos que 
no han solicitado el indulto pero 
con los que se sigue este mis
mo trámite».De los 20 insu
misos indultados, 9 no estaban 
cumpliendo penas de cárcel.

Cree que son compatibles con las discrepancias

Alvarez Cascos dice que 
no se romperán los pactos

Efe-Madrid

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, apostó ayer por la es
tabilidad y aseguró que el Go
bierno no romperá los pactos con 
las fuerzas nacionalistas, yaque 
son «compatibles con las dis
crepancias, las diferencias y las 
críticas».

En declaraciones a Radio 
Nacional de España, Alvarez 
Cascos reconoció la existencia 
de diferencias entre el Gobier
no central y sus socios nacio
nalistas, pero negó que se fuera 
a plantear la posibilidad de rom
per los pactos, actitud que cali
ficó de «electoralista y oportu
nista».

El candidato socialista a la 
Presidencia del Ejecutivo, José 
Borrell, opinó ayer, en declara
ciones a EFE, que «el Gobier
no no deben mantener los pac
tos con el PNV» y que «no existe 
ninguna razón para que el se
ñor Aznar sustente su Gobier
no con el apoyo de quienes rom
pen la unidad de los partidos 
democráticos». «Vamos a seguir 
trabajando por el cumplimien
to de los pactos de goberna
bilidad sobre los cuales está 
asentada la solidez y estabili
dad del Gobierno», replicó hoy 
el vicepresidente.

Alvarez Cascos calificó de 
«grave error» mantener cual
quier diálogo con HB «mientras 
ETA empuña las pistolas», ya

PSOE e IU deciden normalizar 
sus relaciones y buscar acuerdos

Efe-Madrid
El PSOE e Izquierda Unida 

decidieronayer «normalizarías 
relaciones» entre ambas forma
ciones políticas y buscar acuer
dos en el ámbito parlamentario 
sobre un temario amplio del que 
no está excluido ningún asun
to.

Esta es la principal conclu
sión a la que llegaron el secre
tario de Organización socialis
ta, Cipriá Ciscar, y el coordi
nador de la Presidencia de Iz
quierda Unida, Víctor Ríos, tras 
tres horas de reunión, primero 
en un restaurante y posterior
mente en un hotel madrileños.

En rueda de prensa conjun
ta, los representantes del PSOE 
y de IU anunciaron que han 
acordado además proseguir el 
diálogo tras la vacaciones del 
verano, pero Ciscar puntualizó 
que los contactos se reanudarán 
en el ámbito parlamentario, y 

1 no entre las direcciones, como

rna

Alvarez Cascos durante su intervención en RNE, ayer. EFE

que consideró que se corre el 
peligro de «aceptar el chanta
je», pero aseguró que el Gobier
no mantendría su postura de 
«coherencia» y «estabilidad» y 
se mantendría fiel a los pactos.

Alvarez Cascos minimizó las 
diferencias de opinión entre la 
Generalitat y el Gobierno cen
tral sobre la Ley del Catalán, pero 
aseguró que «no son tantas» y 
que las coincidencias entre los 
Ejecutivos son mayores por lo 
que «no se están planteando 
motivos de conflicto que obli
guen a revisar o que pongan en 
entredicho» la colaboración 

propone la coalición que lidera 
Julio Anguita.

«Hemos encontrado la for
ma de continuar este diálogo tras 
el verano en condiciones de 
ofrecer alternativas políticas que 
los trabajadores y ciudadanos de 
izquierda esperan», dijo Ríos.

Los dos dirigentes coincidie
ron en mostrar su satisfacción 
por el resultado de esta reunión, 
que sigue a la mantenida el pa
sado día 23 por el secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, y el coordinador gene
ral de IU, Julio Anguita.

«Hemos trabajado en un 
ámbito grato, porque no había
mos establecido grandes expec
tativas ni planteamos más que 
algo tan importante como la 
normalización de unas relacio
nes», explicó Ciscar.

El PSOE e IU combinarán 
«una acción conjunta en el Par
lamento en todos los temas po
sibles que merezcan una respues
ta a las políticas del PP, y hay

entre CiU y el PP.
En respuesta a las críticas del 

secretario general del PSOE, 
por mantener la alianza con el 
PNV, acusó a los socialistas de 
falta de coherencia, ya que «su 
cacareada ruptura» con el Go
bierno vasco no se ha extendi
do a los municipios y diputa
ciones forales y se ha produci
do tras diez años de gobiernos 
de coalición y al final de la 
actual legislatura.«De todos los 
que pueden criticar al Gobier
no en este tema el que tiene 
menos autoridad política y 
moral es el PSOE».

ya temas urgentes para dar res
puestas conjuntas, como el IRPF 
y la Ley del Suelo», dijo Ríos.

«También entendemos que 
es conveniente dar mayor alcan
ce y perspectiva al diálogo, con 
la normalización de relaciones 
entre el PSOE e IU, y por tanto 
vamos a trabajar para que en 
otoño estemos en condiciones 
de sumar más aspectos a este 
diálogo, en esta perspectiva 
conjunta hacia los procesos 
electorales municipales y auto
nómicos», añadió.

Ciscar señaló que si bien en 
la reunión no se trató de forma 
específica la posibilidad de lle
gar a acuerdos poselectorales 
tras las votaciones del próximo 
raro es el día del año en que no 
hay aniversario trágico que 
recordar en referencia a la ca
rrera asesina de ETA».

Así, el próximo lunes se 
cumplen 18 años del atentado 
que costó la vida a los guardias 
civiles Aurelio Navío Navío y

Joaquín Almunia 
pide a Xabier 
Arzalluz que sea 
leal con la 
Constitución

Efe-Madrid
El secretario general del 

PSOE, Joaquín Almunia, pidió 
ayer al presidente del PNV, 
Xabier Arzallus, que sea leal a 
la Constitución y que explique 
si está dispuesto aponer «nues
tra libertad» sobre la mesa del 
diálogo con los terroristas. 
Tras la inauguración de la Jor
nada de trabajo «Mujer y em
pleo», organizada por el PSOE 
en Madrid, Almunia reiteró que 
es «urgente que se recompon
ga la unidad de todos los de
mócratas en la estrategia con
tra el terrorismo, que supere
mos las diferencias que exis
ten, en particular entre los dos 
partidos con más responsabi
lidad en este momento: el PP 
en España y el PNV en el País 
Vasco».

A juicio del líder socialis
ta, si no se recupera la unidad, 
«vamos a convertir esa campa
ña en un ‘pim pam pum’ del cual 
sólo se van a beneficiar los 
terroristas y sus amigos, que 
aumentan su esperanza cuan
do ven que existen divisiones 
entre los demócratas, y creo que 
tenemos que hacer todos un 
esfuerzo, pero sobre todo el PP 
y PNV».

«Pido a Arzalluz que sean 
leales con la Constitución. No 
les pido que aplaudan la Cons
titución, que sé que no la vota
ron, pero cuenta con el apoyo 
de la inmensa mayoría de la 
sociedad española, es una nor
ma de la que emana el Estatuto 
de Autonomía del País Vasco, 
que es la norma que garantiza 
y regula la convivencia en li
bertad de todos los vascos».

Continúa la 
investigación de la 
firesunta 
inanciación 

irregular del PSOE
Efe - Madrid

La juez que instruye la 
causa sobre diversas vías de 
supuesta financiación irregu
lar del PSOE investiga en Ale
mania la empresa «Standard 
Elektrik Lorentz AG», una de 
las que participaron en la Unión 
Temporal de Empresas (UTE) 
que participó en el proyecto de 
señalización del AVE.

La juez viajará a Alema
nia

Fuentes jurídicas informa
ron a Efe de que la juez Teresa 
Chacón tiene previsto despla
zarse la semana que viene a 
Stutgart (Alemania) a tomar 
declaración como testigos a tres 
empleados de la citada empre
sa, de la que ayer prestó decla
ración otro empleado, Wolf
gang Jakob, miembro del con
sejo rector de la citada UTE.
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La violencia tras 
la muerte de 
Abiola enfrenta a 
rivales étnicos en 
Nigeria

Damián OBIKA

La violencia volvió ayer a 
las calles de Lagos y otras ciu
dades del sur de Nigeria, don
de los disturbios que comenza
ron a raíz del fallecimiento del 
dirigente opositor Moshud 
Abiola están transformándose 
en enfrentamientos entre distin
tos grupos étnicos.

Fuentes oficiales confirma
ron que más de veinte personas 
murieron en los disturbios y 
enfrentamientos entre miem
bros de grupos étnicos diferen
tes, mientras la prensa local 
eleva la cifra a sesenta.

«Al menos 24 personas han 
muerto en tres días de violen
cia en el sur de Nigeria», la 
mayoría perteneciente a los 
grupos étnicos hausa y fulani, 
dijo anoche a los periodistas un 
portavoz de la junta militar, el 
coronel Hamed Alí.

«Ustedes deben inculcar en 
sus compatriotas la necesidad 
de una coexistencia pacífica», 
manifestó Alí durante una re
unión en Lagos con represen
tantes de los consejos de ancia
nos de las tribus yoruba, hausa 
e ibo, el tercer grupo étnico 
mayoritario de Nigeria.

Por su parte, los líderes 
yorubas hicieron llamamientos 
a la calma a sus comunidades, 
al tiempo que solicitan la ayu
da de los militares para detener 
los ataques de represalia.

Los cadáveres de nueve per
sonas de la etnia norteña hausa 
fueron hallados en un barrio 
poblado mayoritariamente por 
yorubas, oriundos del sur del 
país, lo que confirma que la 
violencia está adquiriendo ca
racterísticas tribales, señalaron 
fuentes policiales en la capital 
financiera nigeriana.

El fallecimiento de Abiola, 
un yoruba, ha desatado la ira de 
sus seguidores, que culpan de 
su muerte al régimen militar 
gobernante, controlado por los 
bausas y otras etnias norteñas, 
señalaron las fuentes.

Mientras, en Ibadan, ciudad 
a unos cien kilómetros al norte 
de Lagos y donde también se 
registraron disturbios los pasa
dos tres días, grupos de hausas 
incendiaron hoy varias casas 
pertenecientes a residentes 
yorubas, según testigos ocula
res. Los incidentes, que también 
incluyeron enfrentamientos con 
palos y piedras en diferentes 
barrios de la ciudad, fueron en 
represalia por los ataques de 
yorubas contra hausas en Lagos 
y Abekouta, la ciudad natal de 
Abiola, señalan las fuentes.

Abiola murió el pasado 
martes en el hospital al que fue 
trasladado tras sentirse indis
puesto durante una reunión con - 
funcionarios gubernamentales.

La crisis económica alimenta el fantasma del sobe palacieso

Crecen los rumores de
golpe de Estado en Rusia
Rusia vivió ayer momentos 
de ansiedad en espera de un 
crédito del Fondo Moneta
rio Internacional (FMI) de 
15.000 millones de dólares 
para atajar su aguda crisis 
financiera, mientras en el 
país aumentaban los rumo
res sobre un golpe de estado 
contra el presidente Boris 
Yeltsin.

Sergio IMBERT

«Tenemos suficientes fuer
zas para frustrar cualquier in
tento de tomar el poder y otros 
planes extremistas; no lograrán 
nada», aseguró ayer el propio 
Yeltsin al recibir en el Kremlin 
a un grupo de altos funciona
rios de Defensa, Seguridad e 
Interior.Esta declaración del jefe 
del Kremlin fue la respuesta a 
los insistentes rumores difun
didos por la prensa, que van 
desde la posibilidad de un even
tual golpe de Estado, hasta la 
probabilidad de un «autogolpe» 
del propio Yeltsin que desata
ría una nueva guerra en el 
Cáucaso.

La versión periodística más 
sonada, que ya ha sido desmen
tida por el Kremlin, advirtió 
sobre el peligro de un golpe 
palaciego contra Yeltsin que 
tendría por objeto adelantarse

La policía serbia seguirá la 
lucha antiterrorista en Kosovo

Efe-Prístina

La Policía serbia anunció 
ayer, viernes, que seguirá com
batiendo enérgicamente el «te
rrorismo» de los separatistas 
albaneses en Kosovo, a pesar de 
las presiones internacionales 
para un alto el fuego inmedia
to. «La Policía continuará com
batiendo el terrorismo en 
Kosovo de forma aún más enér
gica», afirmó el portavoz del 
Ministerio serbio del Interior, 
coronel Vladan Colic.

Estas declaraciones se pro
ducen dos días después de la 
última exigencia del Grupo de 
Contacto (EEUU, Rusia, Ale
mania, Reino Unido, Francia e

Boris Yeltsin, ayer, durante su intervención ante funcionarios. EFE

a una explosión social que su
miría el país en la vorágine de 
una guerra civil.

Además, influyentes diarios 
rusos dieron cuenta de una con
centración sin precedentes de 
tropas y armas en el Cáucaso 
Norte en espera de una orden 
del Kremlin que podría volver 
a encender el polvorín 
caucásico.

En su alocución ante los 
militares, Yeltsin aludió a to
das estas posibilidades, al se

Italia) sobre un alto el fuego 
inmediato en Kosovo y el ini
cio urgente de negociaciones 
para la solución del problema 
kosovar.

En lo que va de año más de 
300 personas han muerto, en su 
mayoría albaneses, en enfren
tamientos armados entre la 
Policía serbia y el insurgente 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK), que lucha con 
las armas por la independencia 
de esa región meridional serbia 
de mayoría albanesa y su unión 
a la vecina Albania.

Mientras las autoridades 
serbias insisten en que sus ope
raciones en Kosovo tienen ca
rácter «antiterrorista», los 

ñalar: «En la sociedad se ha
bla con frecuencia de la nece
sidad de una ‘mano fuerte’. Pero 
Rusia no necesita una mano 
fuerte’ sino un poder fuerte, y 
ustedes son la base segura de 
este poder y el pilar del presi
dente».

Otro escenario desconcer
tante fue descrito por Vitali 
Tretiakov, director del influ
yente diario liberal Nezavi- 
simaya Gazeta y crítico asiduo 
de Yeltsin.Tratiakov pareció 

albaneses aseguran que se tra
ta de una campaña de represión, 
contra la que los miembros del 
UCK se han levantado en de
fensa legítima de sus derechos.

Estados Unidos, seguido por 
varios países de la Unión Eu
ropea (UE), ha admitido en las 
últimas semanas que el UCK 
es un factor político relevante 
en Kosovo y ha descartado que 
se trate de una organización 
terrorista, postura actualmen
te defendida por Moscú.

El coronel Colic dijo ayer 
que, en lo que va de año, los 
policías en Kosovo han sido 
blanco de 262 del total de 663 
«ataques terroristas» del UCK 
registrados en la región.

Los orangistas 
aceptan la oferta 
de diálogo del 
Gobierno 
británico

Efe-Belfast

El grupo protestante Orden 
de Orange ha aceptado la ofer
ta de diálogo con los residen
tes de la calle católica de 
Gravaghy Road de Portadown 
planteada en la tarde de ayer por 
el Gobierno británico, informó 
la BBC.

El Ejecutivo británico efec
tuó una oferta por escrito a la 
Orden de Orange y a los habi
tantes de Garvaghy Road, qu le
nes la están considerando, para 
mantener «contactos inmedia
tos e indirectos» y solucionar 
el bloqueo sobre la cuestión del 
paso del desfile orangista por 
esa zona.

El portavoz oficial del Pri
mer Ministro británico dijo que 
si la oferta de diálogo fuera 
aceptada por ambas partes, las 
conversaciones tendrían lugar 
en un lugar de Irlanda del Nor
te, sin determinar, a partir de 
las 08.00 GMT dehoy, sábado. 
Según la propuesta del Gobierno 
británico, se recurriría a dos 
intermediarios que actuarían 
como correa de transmisión de 
los puntos de vista de cada 
delegación, protestante y cató
lica.

De prosperar la iniciativa y 
caso de llegarse a una solución 
consensuada, ésta tendría que 
ser válida no sólo para resolver 
el contencioso actual de 
Garvaghy Road, sino que debe
ría de tener vigencia en los 
próximos años.

Deacuerdo con los términos 
de la oferta lanzada por Dow
ning Street, en ningún caso 
habrá contactos directos entre 
las partes, que en todo momen
to se comunicarán a través de 
los citados intermediarios, cu
yos nombres de momneto no se 
han dado a conocer.

El portavoz oficial de 
Downing Street, el despacho 
oficial del primer ministro bri
tánico, manifestó que «éste es 
un intento, auténtico para abor
dar una situación muy difícil por 
medio del diálogo.»

Tenso fin de semana
El portavoz reconoció, no 

obstante, que no tiene una se
guridad «al cien por cien • de 
que la oferta vaya a ser acepta
da, dado lo crispado de los áni
mos en ambas partes, máxime 
cuando se prevé un muy tenso 
fin de semana en el Ulster ante 
la oleada de desfiles orangistas 
convocados en toda la provin
cia. La Comisión de Defiles de 
Irlanda del Norte prohibió a los 
orangistas marchar el pasado 
domingo por Garvaghy Road. 
ante lo que éstos decidieron no 
moverse de la zona hasta que 
se revocara esa decisión.
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"Esta propuesta es un insulto a la 
dignidad y al desarrollo de Castilla- 
La Mancha, por lo que la Junta va a 
obligar al Gobierno a que cumpla lo 
acordado», señaló López Carrasco

La Junta quiere que el Gobierno cumpla el acuerdo entre Bono y Tocino

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha exigirá 
al Gobierno central que cumpla el acuerdo alcanzado entre 
el presidente regional, José Bono, y la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, por el que se asignarán a la 
región caudales de agua para trasformar en regadío 150,000 
nuevas hectáreas.

CLM exigirá la puesta en marcha 
de las 150.000 hectáreas de regadío

La Tribuna

Esta fue la respuesta del vi
cepresidente de la Junta, Fernan
do López Carrasco, a la última 
oferta realizada por el Ministe
rio de Agricultura, que preten
de rebajar a 16.500 las nuevas 
hectareás de regadío para 
Castilla-La Mancha.López 
Carrasco denunció el 
incumplimento del acuerdo al
canzado y ha recordado al Go
bierno que los acuerdos están 
para cumplirse. "Esta propues
ta es un insulto a la dignidad y 
al desarrollo de Castilla-LaMan- 
cha, por lo que la Junta va a 
obligar al Gobierno a que cum
pla lo acordado», concluyó el 
vicepresidente.

En este sentido López 
Carrasco ha asegurado que la 
región permanecerá unida como 
una piña en alusión a la respuesta 
que la sociedad castellano-man

chega dio en defensa del Agua.
Criticó que de nuevo los di

rigentes del PP en la región per
manezcan en silencio y acepten 
«las instrucciones de sus jefes 
en vez de defender los intereses 
de los castellano-manchegos». 
"La propuesta de la ministra de 
Agricultura es un insulto para la 
región, y es lamentable que los 
dirigentes de este partido en la 
Comunidad Autónoma la acep
ten", manifestó el vicepresidente 
de la Junta.

López Carrasco aseguró que 
el Gobierno regional aportará los 
fondos que le corresponda para 
poner en marcha los nuevos re
gadíos al mismo tiempo que en 
toda Europa, y que «si el Gobier
no no lo hace tendrá que asumir 
las consecuencias».

El vicepresidente regional 
también ha destacado el impor
tante incremento que han expe
rimentado el número de hectá-
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La Junta exige más hectáreas de regadíos en la región.

reas destinados a regadíos en 
Castilla-La Mancha durante los 
últimos años, y que actualmen
te la comunidad posee más de 
450.000 hectáreas que ocupan 
el 13 por ciento de la superficie 
nacional.

Por último, destacó que en los 
últimos 25 años se ha ejecutado 
en Castilla-La Mancha el mayor 
número de hectáreas de regadíos 
de toda su historia y en tan solo 
16 años se ha conseguido un 
incremento de 150.000 hectáreas.

La Consejería 
aprueba una 
subvención para 
la DO "Queso 
Manchego"

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha conce
dido un subvención de 
7.750.000 pesetas a la Denomi
nación de Origen "Queso Man
chego" para el desarrollo de una 
campaña de imagen y la adqui
sición de un vehículo.

La aprobación de la ayuda 
se inscribe en el programa de 
apoyos para organismos de 
certificación y organizaciones 
interprofesionales 
agroalimentarias que se estable
ce la Orden de 29 de diciembre 
de 1997.

A lo largo del año también 
se ham aprobado subvenciones 
para "Valdepeñas" y "La Man
cha". En el primer caso se han 
concedido casi 13 millones de 
pesetas para la realización de 
diversas acciones 
promocionales y de imagen de 
la DO. El mismo objeto ha te
nido la ayuda de 17 millones para 
"Lá Mancha".

También han tenido impor
tancia los apoyos para la cons
titución y funcionamiento de 
organismos de certificación en 
las Denominaciones de Origen 
de más reciente creación. Con 
esta finalidad, "Montes de 
Toledo" ha recibido 20 millo
nes, 15 para "Cordero Manche
go" y 10 para "Miel de Alca
rria".

Blanco: el trasvase Tajo- 
Segura tiene que terminar

Efeagro

El secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blan
co, dijo ayer en Murcia que el 
trasvase Tajo-Segura tiene que 
terminarse para optimizar al 
máximo sus posibilidades de uso 
y aumentar así su capacidad de 
600 a 1,000 hectómetros cúbi
cos.

Benigno Blanco, que se ha
bía reunido en Orihuela con el 
presidente de la Generalitat 
Valenciana, Eduardo Zaplana, y 
los alcaldes de la comarca de la 
Vega Baja, para ultimar medi
das encaminadas a mejorar la 
calidad de las aguas del Segura, 
se desplazó posteriormente hasta 
el paraje murciano de Rincón de 
Gallego.

El secretario de Estado expli- 
có que el trasvase fue concebi
do en los años 30, construido en 
los 70 y regulado jurídicamente

en los 90, por lo que «se impo
ne» que sea terminado pronto y 
se acabe con «muchos años de 
chapuzas en obras públicas».

El responsable ministerial 
aclaró que el Libro Blanco, cuya 
publicación está prevista para la 
primera semana de septiembre, 
permitirá tener una visión de 
conjunto de la realidad hidráu
lica en España gracias a un sis
tema de explotación que identi
fica «kilómetro a kilómetro» de 
la Península las aportaciones y 
los usos de agua que recibe cada 
autonomía.

Déficit de agua en Murcia
Según Blanco, Murcia tiene 

un déficit constatado de agua, si 
bien sugirió apurar soluciones 
«menos traumáticas» como la 
desalación o la mejora de las 
técnicas de regadío antes que 
recurrir a los trasvases para paliar

el déficit de 460 hectómetros 
cúbicos de agua que presenta la 
Región de Murcia.

Publicación de la Ley de 
Aguas

Añadió que la publicación de 
la Ley de Aguas está pendiente 
del dictamen del Consejo Eco
nómico y Social, anunciado para 
el 15 de julio y será remitido al 
Congreso, según Blanco, a fina
les de este mismo mes o al ini
cio del periodo de sesiones, en 
el mes de septiembre.

Junto a Benigno Blanco acu
dieron a Rincón de Gallego el 
consejero de Agricultura, Agua 
y Medio Ambiente murciano, 
Eduardo Sánchez-Almohalla; 
Antonio Nieto, presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Segura (CHS) y el concejal de 
Urbanismo de Murcia, Ginés 
Navarro.

Convenio de investigación. El consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, y el direc
tor general del Instituto Tecnológico Geominero de 
España, Emilio Custodio, han firmado un convenio 
para el desarrollo de planes de investigación en Castilla- 
La Mancha que contribuyan al mejor conocimiento y 
protección de los acuíferos subterráneos y otros temas 
de medio ambiente. Los trabajos consistirán en el 
seguimiento de la situación de los acuíferos, protec
ción de las aguas contra la contaminación por nitratos 
y apoyo técnico en la preparación de normas para 
preservar las aguas subterráneas frente al vertido o 
depósito de residuos.
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Bonilla afirma 
que las primas 
de vacuno no se 
cambiaron por 
ayudas al aceite

Efeagro

El director general de Pro
ducciones y Mercados Ganade
ros, Quintiliano Pérez Bonilla, 
aseguró a los responsables de 
la Asociación Española de Cria
dores de Vacuno de Carne 
(Asovac) que la pérdida de los 
derechos de vacuno no se pue
de considerar un «cambio de 
cromos» por las ayudas al acei
te de oliva.

Según fuentes de Asovac, el 
director general reconoció, 
durante un almuerzo con la Junta 
Directiva celebrado el pasado 
9 de junio, haber fracasado en 
la negociación de las primas y 
dijo que «fue un error del Mi
nisterio dar por aceptados en 
España unos derechos cuando 
todavía no se había publicado 
el Reglamento adecuado.

El presidente de Asovac, 
Santiago Valls transmitió al di
rectorgeneral «la decepción que 
había producido entre el sector 
productor de carne el fracaso de 
estas negociaciones».

Añadió que en el caso de no 
deberse a un intercambio con 
el aceite de oliva, la pérdidas 
de estos derechos a primas para 
ternero macho «sólo podemos 
atribuirlo a la incapacidad del 
Ministerio de Agricultura para 
negociar, y que, en cualquier 
caso, el sector ha perdido la 
confianza en su Departamento.

La Feria del Ajo de 
Córdoba pretende 
comercializar todo 
el producto desde 
Andalucía

Efeagro

La primera Feria del Ajo, 
que se inaugura hoy en 
Montalbán (Córdoba), tiene 
como objetivo conseguir que 
todo el producto se comercia
lice desde Andalucía, según el 
presidente de la Asociación de 
Productores de Ajo de Andalu
cía (APROCOA), Miguel del 
Pino.

Del Pino aseguró que, en la 
actualidad, de cada cien kilo
gramos de ajos producidos en 
esta comunidad sólo 20 o 30 se 
manufacturan en Andalucía, y 
el resto se venden «a almace
nes de toda España».

Por este motivo, la Feria 
pretende «que todos los com
pradores vengan aquí» a adquirir 
el ajo, lo que permitirá que An
dalucía se quede con el valor 
añadido de este producto y con
tribuirá a la creación de nuevos 
puestos de trabajo, que se su
marán a los 3.000 millones de 
pesetas que se destinan a jor
nales en estos momentos, expli
có Del Pino.

Otro de los objetivos de la 
Feria, es dar a conocer que 
Andalucía es la primera produc
tora de ajos de España.

Para erradicar la peste porcina clásica en Toledo

El Gobierno autoriza un 
convenio contra la PPC

Efe

El Consejo de Ministros 
autorizó ayer la suscripción de 
un convenio de colaboración en
tre el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación con la 
Junta- de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para erra
dicar los focos de peste porcina 
clásica (PPC) detectados en la 
provincia de Toledo.

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura indicaron que me
diante este convenio se regula 
la gestión y financiación de las 
actuaciones que se lleven acabo 
para la erradicación de esta en
fermedad en las zonas actual
mente delimitadas.

Dentro de las actuaciones 
sanitarias y de mercado previs
tas para las zonas afectadas, en 
las que actualmente rige la pro
hibición de movimiento de ga
nado, se incluye la del sacrifi
cio obligatorio de animales

ASAJA pide a Marín no firmar 
el acuerdo Mercosur y Chile

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA solicitó ayer al comi
sario español, Manuel Marín, 
que retire la propuesta comu
nitaria de firmar un acuerdo de 
librecambio con Mercosur y 
Chile, «yaque se habrá dado un 
importante paso atrás en la de
fensa de los intereses de los agri
cultores y ganaderos».

ASAJA pidió además a la 
ministra de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Loyola de Pa
lacio, que realice las presiones 
necesarias para evitar que pros
pere la propuesta, como ya lo 
ha hecho su homólogo francés.

El Gobierno aprueba la 
contribución española a la OIV

Efe

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer el acuerdo por el 
que se fija la contribución es
pañola a la Oficina Internacio
nal de la Viña y el Vino (OIV) 
para el año 1998 en 493.210 
francos franceses ( unas 12,47 
millones de pesetas), según un 
comunicado del Ministerio de 
Agricultura.

Toledo tiene focos de PPC.

enfermos y el preventivo de los 
que existen en las zonas de 
riesgo.

Las mismas fuentes señala

hasta que no se garantice la 
competitividad de las produc
ciones comunitarias. Según 
fuentes de ASAJA, «este flujo 
comercial supondrá un paso más 
en el desmantelamiento de la Po
lítica Agraria Común, y la rup
tura del principio de la prefe
rencia comunitaria, cuando 
están pendientes reformas en el 
contexto de la Agenda 2000 y 
nos encontramos a las puertas 
de las negociaciones de la Or
ganización Mundial de Comer
cio (OMC).Para ASAJA, el 
sector agrario será el mayor per
judicado si Manuel Marín sus
cribe dicho acuerdo, debido a 
que producciones como las de

La OIV es una organiza
ción intergubernamental de ca
rácter científico, técnico, jurí
dico y económico, creada en el 
año 1924 con el fin de promo
ver y desarrollar el mercado del 
vino.

A pesar de que la organiza
ción fue fundada exclusivamen
te por ocho países, entre los que 
se encontraba España, hoy cuen
ta con 45 miembros que se re
únen anualmente en la 

ron que el convenio firmado 
entre ambas Administraciones 
establece la indemnización a los 
ganaderos afectados por el 
sacrificio de 25.000 animales, 
tanto obligatorios como volun
tarios, cuyo coste ascenderá a 
365 millones de pesetas.

La financiación de las 
indemnizaciones que se tienen 
que abonar a los ganaderos por 
el sacrificio obligatorio corre
rá a cargo del Fondo Veterina
rio de la Unión Europea, en un 
50 por ciento, correspondien
do un 25 por ciento a cada una 
de las Administraciones. 
Respecto a las actuaciones en 
el mercado realizadas por el 
organismo de intervención, los 
pagos serán financiados en un 
70 por ciento por el Feoga- 
Garantía, un 25 por ciento por 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) y un cinco por 
ciento por la Comunidad Au
tónoma.

cereales, azúcar, carne de va
cuno, vino y algunas frutas y 
hortalizas perderán 
competitividad con la entrada 
de productos de Argentina, 
Brasil, Uruguay, Paraguay y 
Chile.

Las mismas fuentes señala
ron que las importaciones ma
sivas que recibirá la Unión 
Europea provocarán un descen
so de los precios de las produc
ciones internacionales con el 
consiguiente riesgo para las 
explotaciones agrarias españo
las y comunitarias. Aseguraron 
que el sector agrario necesita
rá medidas de intervención y 
ayudas compensatorias.

asamablea general, órgano su
premo de la OIV.

Sus principales actividades 
están orientadas a demostrar los 
efectos eneficiosos del consu
mo del vino, normalizar los 
métodos de análisis de los dis
tintos países miembros, asegu
rar la protección de Denomi
naciones de Origen, garantizar 
la puereza y autenticidad y 
prevenir fraudes y competen
cias desleales.

Conde se pregunta 
cómo contribuirá 
Bono a aumentar 
los regadíos en la 
región

Efe-Toledo

El presidente regional del PP 
en Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, dijo ayer que su parti
do pedirá la mayor cantidad de 
dinero posible para poner en 
marcha regadíos en Castilla- 
La Mancha. Conde, en su ha
bitual rueda de prensa de los 
viernes, se preguntó si el Eje
cutivo que preside José Bono 
tiene previsto hacer algún plan 
de mejora de regadíos y si los 
presupuestos de Castilla-La 
Mancha para el 99 incluirán 
alguna partida para este fin.

Asimismo insistió en que las 
hectáreas de regadío previstas 
en la región no se reducirán de 
150.000 a 16.500,, ya que esas 
150.000 que contemplan los 
planes hidrológicos de cuenca 
son las reservas de agua que 
permitirán regar esa superficie, 
sin embargo añadió que el bo
rrador del Plan Nacional de Re
gadíos supone que el Gobier
no pagará las infraestructuras 
para poner en funcionamiento 
16.500 hectáreas en la región. 
Para el presidente regional del 
PP «es indigna» la táctica que 
utiliza el PSOE cuando habla 
de reducción de hectáreas de 
regadío y, agregó, «parece que 
se ha convertido en profeta de 
la catástrofe del sector agríco
la donde quiere sembrar el pá
nico».

José Molina cree 
que la región es 
engañada en 
materia de 
regadíos

Efe-Toledo
El presidente regional de 

ICAM-NIy diputado regional 
José Molina considera que 
«esta región no se puede ca
llar» por el trato que en mate
ria de regadíos está recibien
do de la Administración Cen
tral y que calificó de «tomadura 
de pelo». «Lo más grave» 
para Molina es el epígrafe in
troducido en el Consejo Na
cional del Agua que supedita 
las reservas de las cuencas 
hidrográficas a las necesidades 
del ministerio de Agricultura, 
lo que podrá modificarse me
diante un decreto del Consejo 
de Ministros. Recordó que las 
reservas y el caudal ecológico 
de los embalses de la cabece
ra del Tajo podrán derivarse a 
la cuenca del Segura si los mil 
hectómetros de déficit se de- 
claran de interés general. Por 
ello,«planificación hidrológica 
de cada cuenca y los acuerdos 
alcanzados en su día entre el 
presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y la 
ministra de Medio Ambiente 
son «papel mojado".
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raw
Montoro afirmó que cuando el 
Gobierno pide moderación salarial 
«no está pidiendo a nadie que 
pierda poder adquisitivo»

AENA seguirá 
negociando para 
lograr el 
consenso de las 
partes

A.Q.R.- Madrid

El director general de Aero
puertos Nacionales de Navega
ción Aérea (AENA), Carlos 
Medrano, aseguró ayer que se
guirá negociando con los sin
dicatos, sin «ceder en el empe
ño de buscar un punto de con
senso entre ambas posiciones».

Medrano se manifestó en 
esos términos, ante los perio
distas, en la sede de AENA, con 
motivo de la huelga de trabaja
dores en los aeropuertos espa
ñoles, convocada por el comité 
intercentros de ese ente públi
co para los próximos 31 de ju
lio y 1 y 2 de agosto.El director 
general de AENA se mostró 
«confiado» en 1legar a un acuer
do con los sindicatos antes del 
31 de julio, aunque matizó que 
mantendrá su actual posición.

En este momento, «no hay 
ningún conflicto con los traba
jadores» precisó Medrano, tras 
ser cuestionado por los perio
distas sobre la situación entre 
la dirección del ente público y 
los representantes de un colec
tivo de trabajadores que se 
aproxima a los 8.000.

Sí existen, por el contrario, 
«ciertas discrepancias» en la 
negociación del segundo con
venio del sector, sobre las cua
les, dijo, hay que dialogar para 
avanzaren el actual proceso de 
acercamiento de posiciones 
entre las partes.

Embargados 84 
millones a titulares 
de fondos de 
inversión de la 
región

N.M,P.- Madrid

La Agencia Tributaria ha 
embargado 2.800 millones de 
pesetas, (84 corresponden a 
Castilla-La Mancha) entre 
1.563 contribuyentes morosos 
titulares de fondos de inversión, 
(42 castellano-mahchegos), 
operación calificada de «éxito» 
por Hacienda.

Los embargos han afectado 
a contribuyentes morosos con 
deuda fiscales superiores a las 
500.000 pesetas, según informa 
Hacienda en un comunicado, en 
el que destaca que el número de 
personas físicas embargadas ha 
sido de 1.236 y el de jurídicas 
de 327. El importe embargado 
a personas físicas ha sido de 
1.522 millones de pesetas y el 
de personas jurídicas ha ascen
dido a 1.242 millones de pese
tas.

El crecimiento de precios se sitúa en tomo al 12 por ciento

El IPC de junio se 
mantiene en 2%
El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Mon
toro, anunció ayer en 
Santander que el IPC de 
Junio se mantendrá en la 
banda del 2 por ciento y 
agregó que en los meses de 
verano la inflación «puede 
tender, incluso, a moderar
se». Explicó que Junio es el 
último de los meses que se 
preveía como «más difíci
les».

L.C.J.- Santander

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro 
destacó que España tiene ya un 
crecimiento de precios muy 
estabilizado, que se sitúa en 
torno al 2 por ciento y que po
dría seguir bajando el año que 
viene. Montoro intervino ayer 
en un seminario sobre la cali
dad en los servicios de las ad
ministraciones públicas y 
clausuró un curso sobre creci
miento regional en la Univer
sidad Internacional Menéndez 
Pelayo de Santander.

En rueda de prensa, afirmó 
que cuando el Gobierno pide 
moderación salarial «no está 
pidiendo a nadie que pierda 
poder adquisitivo», porque de 
lo que se trata, dijo, es de acom
pasar el aumento de los salarios

Luis Angel Rojo pide una 
mayor reducción del déficit

La Tribuna

El gobernador dél Banco de 
España, Luis Angel Rojo, recla
mó ayer que se acentúen los 
esfuerzos de reducción del dé
ficit público en España para 
compensar así la rebaja de los 
tipos de interés «que en mayor 
o menor medida» se debe afron
tar.

Durante la clausura de un 
seminario sobre la actividad del 
Banco de España ante el Euro, 
organizado en Almería por la 
Universidad Compluntense, 
Rojo calificó de razonable la 
advertencia del presidente del 
Bundesbank, Hans Tietmeyer, 
de que España debe ajustar aún

Indicó que España tiene un crecimiento de precios muy estabilizado. EFE

con los nuevos niveles de 
inflación.Indicó que en los úl
timos años se ha demostrado que 
cuando la inflación baja en 
España, el poder adquisitivo de 
los salarios aumenta y se pro
duce una recuperación del con
sumo de las familias.

A su juicio, no tiene sentido 
que la oposición critique que el 
crecimiento económico no está 
siendo percibido por las fami
lias, ya que son los ciudadanos, 
al utilizar su mayor renta -que 
en parte procede de la bajada 

más el gasto si quiere bajar sus 
tipos de interés. Rojo aseguró 
que los países con tipos de in
terés más altos, como Irlanda, 
Italia, Portugal o España, que 
tienen que afrontar su reducción 
«en mayor o menor medida», 
podrían compensar esta rebaja 
«acentuando la disminución de 
sus déficits públicos».

Alabó, no obstante, los es
fuerzos ya realizados en este 
sentido al asegurar que los paí
ses de este grupo han presenta
do unos déficits menores a los 
que les correspondía en sus 
programas iniciales de conver
gencia, al tiempo que pidió que 
los presupuestos para 1999 «si
gan avanzando en esta línea». 

de la inflación y de los tipos de 
interés y en parte, del nuevo 
empleo-, quienes están gene
rando un aumento del consu
mo que se percibe claramente 
en los grandes indicadores.

Respecto a los presupuestos 
de 1999, indicó que serán aus
teros y rigurosos en materia de 
gastos, lo que no impedirá que 
tengan un «nivel suficiente de 
inversión publica», que segui
rá creciendo, agregó, en ritmos 
«muy parecidos a los del PIB, 
en términos nominales».

Pese a apoyar las tesis de 
Tietmeyer, Rojo aseguró que 
los esfuerzos para reducir el 
déficit también afectan a 
Alemania.Reconoció que en los 
últimos meses se ha detectado 
entre los países de la la unión 
monetaria «cierto cansancio» 
en el ritmo de reducción del 
déficit y consideró que la ac
tual fase alcista del ciclo eco
nómico brinda una ocasión 
«muy favorable» para recortar 
el gasto público.

Rojo también se refirió al 
último informe del Banco de 
España en el que se sugerían 
cambios en el seguro de paro y 
se pedía una mayor 
flexibilización laboral.

El PSOE rechaza 
la propuesta de 
Aznar de 
equiparar los 
sueldos a la UE

R.M.- Valladolid

El portavoz socialista de 
Economía en el Congreso, Juan 
Manuel Eguiagaray, rechazó 
ayer la propuesta de José Ma
ría Aznar de que se fijen pre
cios y salarios en función de las 
magnitudes europeas, porque en 
España «tenemos seis décimas 
más de inflación que la media 
de los países del euro».

«Si acomodamos los salarios 
a la inflación de Alemania -la 
mitad que la española- signifi
ca que apostamos por la pérdi
da del poder adquisitivo», ma
nifestó Eguiagaray, quien agre
gó que Aznar «tendría que pre
ocuparse» por poner en marcha 
una política económica que 
hiciera posible que la inflación 
«no sólo se sostuviera, sino que 
convergiera a la del resto de los 
países».El planteamiento de 
Aznar es una forma de «enga
ñar a la gente» cuando se dice 
que en 1999 los ciudadanos 
tendrán más dinero en el bolsi
llo por la rebaja de las retencio
nes en el IRPF, «y simultánea
mente se afirma que sus sala
rios tienen que acomodarse a 
una inflación más baja que la 
española». «Por un lado, se les 
anuncia aumentos de su renta, 
y por otro que se aprieten el 
cinturón en materia salarial», 
insistió el portavoz socialista.

Méndez pide a 
Aznar un 
compromiso real 
para mejorar el 
paro

P.M.G.- Logroño

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, pidió 
ayer en Logroño al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
que «acredite un compromiso 
real para mejorar la situación 
de los trabajadores y trabajado
ras en paro».

Aznar «pretende zafarse de 
la responsabilidad que debe 
contraer para la lucha contra el 
paro en España», añadió 
Méndez al aludir a las afirma
ciones efectuadas por el presi
dente sobre el crecimiento. 
Méndez, quien celebró unajor- 
nada de trabajo con dirigentes 
de UGT de La Rioja, País Vas
co, Navarra y Aragón, dijo que 
está «en rotundo desacuerdo con 
las declaraciones de Aznar» 
porque «los males que puedan 
producirse en la economía es
pañola en el presente y futuro 
no puede culpabilizarse con la 
evolución de los salarios».
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Doce de la mañana. Aún queda un duro día por delante. Luego. Ahora tiene& ante ti la nueva Cruzcampo Oro. 

C&cucha& cómo cae en la copa. Siente& el j^río de la botella entre tu& dedo&. La& gotltai helada&. Pierde& tu 

mirada en &u ^aócinante color dorado. Di&^rutaó de au intenóo aroma juAto anteA de que toque tuA lahioA. y por 

AupucAto, te dejaA Aedudr por au Aobor, por au cuerpo y por el tacto de au eApuma. Aún tlencA tiempo para otra.
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Aburrimiento y ausencia 
total de dinero en el cierre
bursátil semanal

Cara y cruz para los mercados financieros españoles en a 
última sesión de la semana: mientras la renta variable vivía una de 
las ¡ornadas más aburridas de los últimos meses, la renta fija se 
aprovechaba de tal circunstancia para continuar recuperando po
siciones. Por su parte, nuestra moneda mantenía un tono tranquilo 
aunque se depreció ligeramente respecto a la divisa estadouniden
se.

El nuevo batacazo de las plazas bursátiles del sudeste 
asiático junto con el mal sabor de boca que dejó en la noche del 
jueves el Dow Jones -bajó cerca de cien puntos- condicionó una 
aperta bajista en la última comparecencia semanal de la Bolsa 
e^añola. Además, los mercados que abren sus puertas antes 
-Francfort y Londres- ya lo anticipaban, tal y como ocurrió 
minutos después. El continuo goteo a la baja fue la nota dominante 
donde los precios fueron perdiendo valor con el transcurrir de la

jomada, a pesar de una tímida recuperación coincidiendo con la 
publicación del índice de precios industriales en EEUU (-0’1 por 
ciento). La recuperación de los mercados rusos alentada por las 
advertencias del banco central ruso de no relajar su política 
monetaria -el índice RTSI de la Bolsa de Moscú repuntó un 5 75 
por ciento- también contribuyó a la aparición de una tímida 
corriente compradora, que al final resultó un espejismo.

El tono bajista de Wall Street, las elecciones en Japón de 
mañana y, muy especialmente, la ausencia de dinero echó por 
tierra las ilusiones de acercar al Ibex-35 a la cota de máximos 
históricos, despidiendo el día prácticamente en los mismos niveles 
de la víspera (10.636’7).

Benito & Monjardín
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A Banco Simeón 5.350 14,81
Commerzbank 5.900 6,31

2.740 3,98yF i^^^Iberpapel

HOY
Grupo Anaya 5.510 -4,34 l^P

Túdor 1.675 -3,74
Azucarera Ebro Agrie 4.240 -3,641

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
________ Volninpn ________ % Efev7plns %
ELE 2.635.165 9,09 TEF 12.513.391.000 14,22
SAN 1.779.754 6,14 ELE 9.091.430.000 10,33

;TEF 1.685.153 5,81 ;BBV 8.308.977.000 9,44
UNF 1.603.853 5,53 'SAN 7.228.846.000 8,21

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. / •,.^1
. __________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. ___________ ___________________________________ ________ ______________ _______

MERCADO CONTINUO¡ |
NO^HNAI. ANTER. UITIM. DIE% VOIAJM. NOMINAL ANTER. ui;riM. DIF.% VOl.lJM. NOMINA!. ANTER. UITIM. DIF.% VOI.I.JM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 7.400 7.400 — 29.748 Acerinox S.A. 1.000 4.130 4.150 0,48 206.901
Picking Pack 
Pryca

25 86 86 469.804 Amper 500 4.350 4.250 -2,30 32.424
Argentaría 125 3.660 3,645 -0,41 I .189.772 100 2.940 2.855 -2,89 185.815 Asturiana del Zinc 525 1.960 1.980 1,02 39.177
Banco Andalucía 500 32.200 32,100 -0.31 1.170 Superdiplo, S.A. 100 3.430 3.415 -0,44 60.656 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.210 6.210 — 4.519
Banco Atlántico 1.000 6.130 6,140 0.16 337 Española del Zinc 500 1.205 1.200 -0,41 10.536
Banco Bilbao-Vizcaya 260 8.550 8,580 0,35 975.567 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 524 518 -1,15 89.932
Banco Guipuzcoano 500 8.000 7.980 -0,25 1.343 ACS 250 4.990 4.910 -1,60 175.262 Indus. del Besós 500 3.495 3.495 491
Banco Herrero 500 13,750 __ __ Agromán 100 1.385 1.370 -1,08 67.002 Metal.Duro Felguera 500 1.700 1.715 0,88 18.819

920 923 0,33 85.258Banco Pastor 1.000 9.170 9,080 -0,98 8.624 Bami S.A. 500 Nicolás Correa 200 2.950 2.950 7.709
5.950 5.950 5.301Banco Popular 125 13.300 13,370 0,53 220.837 Cementos Portland 250 —

Nueva Montaña 500 194 195 0,52 177.732
459 460 0,22 177.645Banco Santander 115 4.050 4,075 0,62 1.779.754 Construcciones Lain 100 Tubacex 100 449 448 -0,22 305.278

1.000 14.810 14.790 -0,14 11.734Banco Simeón 1.000 4.660 5,350 14,81 370 Cristalería Españ. Zardoya Otis 1.000 4.660 4.620 -0,86 17.225
Banco Vasconia 500 17.400 17,400 — 145 Dragados 500 5.020 5.050 0,60 94.115
Banco Zaragozano 500 5.330 5,260 -1,31 11.284 Filo 500 574 554 -3,48 36.162 ■AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 170,000 — 140 Financiera y Minera 500 2.825 2.835 0,35 9.950 Citroen Hispania 1.000 19.400 19.400 — 95
Banco de Galicia 500 27.840 27,840 — 5 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.010 8.150 1,75 39.301 Tudor 500 1.740 1.675 -3,74 19.163
Banco de Valencia 500 4.420 4,395 -0,57 13.332 Grupo Acciona 1.000 39.750 40.100 0,88 6.832 Volkswagen 50 17.300 17.150 -0,87 2.005
Banesto 400 2.120 2,100. -0,94 57.397 Hisalba 1.000 2.250 2,200 -2,22 1.181
Bankinter 500 9.940 9,980 0,40 129.311 Huarte 500 867 860 -0,81 106.234 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.990 13.600 -2.79 535 Inmob. Zabálburu 1.000 2.000 2.025 1,25 86.348 Autopistas 500 2.355 2.375 0,85 363.482
B.Central Hispano 250 5.250 5,210 -0,76 669.235 l.Urbis 500 2.170 2.175 0,23 23.759 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.230 3.250 0,62 85.044
Commerzbank 5 5.550 5,900 6,31 400 Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 — 53 Estación. Subter. 500 4.200 — — —

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón
Portl. Valderrivas

500
500
500

4.470
1.600

19.900

4.450
1.570

19.750

-0,45
-1,88
-0,75

31.991
28.008

3.108

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

1.000
300
500

1.295
4.000
6.790

1.265
4.005
6.860

-2,32 
0,13 
1,03

32.230
2.910

45.177Aguas de Barcelona 500 8.850 8,850 — 37.310
Cantábrico 1.000 6.950 6.980 0,43 27.652

Prima Inmobiliaria 1.000 1.210 1.225 1,24 492.216 Telefónica 500 7.440 7.480 0,54 1.685.153
Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6,650 616

Sotogrande S.A. 100 560 555 -0,89 143.977
Endesa ------------------ ------------- 200 3.505 3,430 -2,14 :2.635.165

1ínilnnd 1 000 12 950 12 580 -2 86 915 ■OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.635 3,615 -0,55 10.178

Uralita S.A. 2.305 2.290 -0,65 163.278 Abengoa 500 15.640 15.650 0,06 18.021
E. de Viesgo 1.250 6.120 6,060 -0,98 2.460 440

Valenciana Cementos 200 3.975 3.975 11.909 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.350 18.500 0,82 30.629
Fecsa 1.000 1.440 1,430 -0,69 234.737

—
Vallehermoso 500 6.000 5.950 -0,83 50.376 Dogi 100 2.610 2.580 -1,15 8.699

Gas Natural SDG 500 12.340 12,420 0,65 77.629
Vidrala 500 2.120 2.120 25.697 Grupo Anaya 500 5.760 5.510 -4,34 2.376

Gas y Electricidad 1.000 12.060 11,950 -0,91 15.550
-—-

Indo Intern. 1.000 8.600 8.500 -1,16 358
Iberdrola_____________ 500 2.485 2,495 0.40 1.438.792 ■INVERSION MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.850 6.860 0,15 7.765
Saltos del Nansa______ 1.500 15.150 — — Cía. Gener. Invers. 125 136 137 0,74 14.143 Midesa 100 3.250 3.320 2,15 25.534
Sevillana_____________ 500 1.775 1,750 -1,41 50.502 Cofir 400 2.390 2.340 -2,09 226.380 Prosegur 100 1.835 1.800 -1,91 51.145
Unión Elec. Fenosa 500 2.180 2,170 -0,46 1.603.853 Corpor. Banesto 500 1.980 1.980 — 3.528 Sol Meliá 100 7.170 7.100 -0,98 61.158

■alimentación Dinamia___________ 500 2.590 2.590 — 14.160 Tele Pizza, S.A. 100 1.505 1.505 — 391.502

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.400 4,240 -3,64 20.731
Faxtibex___________ 1.000 9.680 9.680 — 328 V. Leonesa 510 2.505 2.590 3,39 16.383

Baron de Ley_________ 100 5.100 5,100 352 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.170 2,155 -0,69 3.023 Empr. Nac.Celulosas 750 2.800 2.770 -1,07 34.292 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.590 7,600 0,13 1.051 European Paper 500 94 93 57.572

Compra Venta
-1,06

1 Corona Danesa 22,247 22,291Campofrío S.A._______ 500 13.350 1.3,350 5.031 Iberpapel 100 2.635 2.740 3,98 58.430
1 Corona Noruega 19,997 20.037Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 Sarrió 500 707 706 -0,14 488.571
1 Corona Sueca 19,109 19,147El Aguila S.A.________ 500 1.450 1.455 0,34 13.342 Seda Barcelona 500 1.320 1.350 2,27 93.884

12,071Koipe_______________ 1.000 6.450 6.450 __ 5.206 Sniace 500 381 377 -1,05 404.725 1 Chelín Austriaco 12,047
95,180OMSA Alimentación 250 1.330 1.320 -0,75 17.378 Tableros de Fibra 500 2.425 2.400 -1,03 6.252 1 Dólar Australiano 94,990

Pescanova 1.000 2.540 2.480 -2,36 9.602 Tavex Algodonera 500 2.285 2.260 -1,09 18.587 1 Dólar Canadiense 104.240 104,448
Puleva-Uniasa_______ 500 4.980 5.040 1,20 83.870 Unipapel__________ 500 4.900 4.750 -3,06 5.126 1 Dólar USA 154,129 154.437
SOS Arana 1.000 2.220 2.250 1,35 6.707 1 Dracma Griego 0,510 0,511
Tabacalera 500 3.470 3.54.5 2,16 1.223.521 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,661 167,997
Viscofán____________ 100 7.410 7.470 0,81 56.042 Bayer_____________ 5 7.940 7.940 — 31 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,192 75,342

■ Cepsa 500 5.770 5.680 -1,56 18.057 4 110 4 118AGF U. Fénix 100 2.110 2.050 -2,84 8.631 Ercros 60 212 209 -1,42 1.026.242
\ Frunco Bclgn_____ —

25,334Adolfo Domínguez 1 Franco Francés 25,284100 5.190 5.150 -0,77 500 1.315 1.305 -0,76 38.801
Aldeasa

- ti. 1. Aragonesas 1 Franco Suizo 100.312 100,512200 5.780 5.720 -1,04 4.034 350 10.250 10.200 -0,49 7.504
1.000

- raes
1 Libra Esterlina 251,646 252JJ0Azkoyen 24.200 24.000 -0,83 3.721 . 1.000 291 299 2,75 41.104

Catalana Occ.
- urupo rosrorera

1 Libra Irlandesa 213,329 213,7^250 5.200 5.130 -1,35 3.380 500 7.500 7.390 -1,47 1.218
Continente 100

‘iviiquei y u-.osias
1 Marco Alemán 84,756 84,9263.530 3.480 -1,42 22.897 „ ,„, 500 8.760 8.680 -0,91

Corp. Mapfre 500 5,630
- KCPSOI o.A. 27,9455.790 2,84 31.405 1 Marco Finlandés 27,889

Coriefiel 100 3,625 3.585 -1,10 11466 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,095 1,098
Finanzauto__________ 350 2,280 2.310 1,32 _____ 1 .965 Aceralia__________ 1.000 2.160 2.150 -0,46 187.038i 100 Liras Italianas 8,599 8.617
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MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden i. — —

Pascual Hnos 250 147,00 2,00
San Miguel 3.000 — __

United Dutch 500 — __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.050,00 —
Alcázar 500 — __
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Valenc. 500 — __

I. Del Sur 1.000 — __
Max.Ceni.Leisa 250 __
Obras y S.P. 500 __ —
Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION rVIOBILIARIA
Bansaliber 750 15.350,00 100,06
Banzano 500 — __
Baseibar 1.000 8.600,00 600,00
Bolshispania 1.000 — __
Carmosa 500 9.050,00 68,00
Ceiyasa 500 7.900,00 90,00
Cevasa A 1.000 __
diafísa 1.000 — __
Fiponsa 500 7.320,00 20.00
Inverpastor 1.000 4.650,00 123,00
Iny.Herrero 500 8.060,00 -20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 __ __
I. Lealtad 500 — __

Mobinversora 1.000 __
Norvasa 350 4.070,00 50,00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000 __ __
Union Europ. 1.000 13.770,00 -30,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Hetamentos-B 1.000 1.070,00 -10,60
Pescanova 1.000 __ __

Transmedit. 500 __ __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
l^ap.Navarra 1.000 3.1500,00 -25,60
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —
Faes 500 __ __
Gassol 500 __ __
Nicas 155 __ __

U.Resinera 1.000 — —

ULTIMO DIF. ITN/97

® -™m™nmiiTr^

Altas F,I.A,M.M 177.274,03 __ 174.836,87

A.B. Dinerplus 205.284,86 16,32 202.117,23

BBV Dinero 275.141,09 __ 270.068,63

BBV Monetario 12.172,76 -0,24 11.965,35

BEX-Diner 180.698,22 __ 177.975,20

Bandesco Monetario 105.105,53 __ 104.166,42

Bankpyme Fondval. 121,761,68 __ 119.623,00

Beta Dinero FIAMM 211,309,74 24,90 207.469,57

Caixa Galicia Din. 134.660,46 18,12 132.515,78

Cavaldiner 222.526,13 17,95 219.254,37

Cavaldiner Oro 139.317,58 14,28 136.614,87

Cueniafondo FIAMM 206.800,25 13,12 203,642,07

Diner BM FIAMM 207.763,76 15,10 204.280,23

Dineractivo 212.123,68 14,23 209.083,65

Dinemavarra 183.281,41 12,79 180.634,51

Eurovalor III 229.102,40 21,39 225.068,25

Fondmadrid 225.759,92 16,26 222.272,73

Fondpostal Moneta. 259.702,29 255.959,11

Fonpenedes FIAMM 1.238,78 0.09 1.220,11
t

Ibercaia Dinero 227.165,98 19,29 223.818,29

Ibercuenta 224.761.80 221,229,78

Indosuez Oro 1.587.658,63 146,11 1.558,518,76

Indosuez Tesorería 266.001,20 26,72 261.991,23

Kutxarent 208.466,64 , 208.466,64

Santander Tesoreri 225.973,18 222.342,14

Su^Sant. FIAMM 230.683,66 227.822,26

ÜDIVISA EXTRAN.IERA

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITA!.
F.COMIENZO F.FINAL NVA,S. ANTCiAS. ANT. ULT.

Acesa lO-jun-98 lO-jul-98 1 20 2.355,00 2.340,00
Catalana Oc 15-jun-98 15-ÍU1-98 1 1 5.200,00 5.000,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Cevasa A. Complementario 72,88 72,88 10/07/98
Azkoyen Complementario 200,00 150,00 10/07/98
AGF U,Fenix único 30,00 22,50 • 10/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Peritxlo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indic. CECA Rcnt. Deuda P. Míbor año
Junio 97 6.717 6,949 7.820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEO.

17 Jul. 1998 10.629,50 10.550,00 10.687,00 10.524,00 10.629,00 16.713
21 Ago. 1998 10.672,50 10.600,00 10.700,00 10.575,00 10.650,00 848
18 Sep. 1998 10.711,00 10.656,00 10.722,00 10.656,00 10.705,00 444

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,19 — 110,37 110,22 110,27 40.927

FONDOS
ULIIMO DIF. FIN/97

BM Dinerdivisa 1.575,77 2,86 1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.713,94 -4,06 1.448,85

Safei Europa 12.912,13 137,20 11.794,31

Safei Norteamirica 12.139,97 181,97 11.564.04

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 189.867,05 186.599.61

A.C. Deuda 1.964.89 0,31 1.926.01

BM Fondtesoro 1.976,79 0,77 1.911,15

Beta Deuda Fond. 1.796,20 0,84 1,761,25

Dinermadrid-FIAMM 188.202,17 19,65 185.058,61

Fondeuda Ahorro 21.059,43 0,65 20.695,3 I

Fondeuda Efectivo 204.860,25 42,52 201.380,67

Ibercaja Dinero II 170.579,85 15,83 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 20.771,02 6,69 20.240,61

Mapire Fondtesoro 1.870,69 0,12 1.843,37

Santander Dinero 185.087.74 __ 182.260,60

■mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 6.966.12 -17,82 5.949,46

Alhambra F.I.M. 2.288,59 __ 2.116,15

Bandesco Divisas 16.202,81 __ 15.005,84

Beta Renta Plus 1.158,04 -1,65 __

Beta Valor FIM 2.825,98 -8,73 2.337,56

Foncaixa Mixto 28 1.121,19 -0,92 __

Foncenhis, F.I.M. 1.719,92 -0,19 1.625,27

Fondejecutivos 231.527,091 .581,16 189.536,14

Indosuez Global 129.629,21 -104,01 122.662,81

Renta 4 Internacional 1.306,02 __ 1.172,30

Santander 80/20 2.460,04 __ 2.135,79

Sant.Ges.Mix 1.754,39 __ 1.60032

MADRID (Cont.) <^^^
NOMINAL HOY DIE

■ MINERAS
H.Coto Corte 2(X) 31(X).(K) 100,00

H.Vas.Leones. 500 995,00 -45,00
M.Tormaleo 1.000 __ -_
Ponferrada * 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 — —

METALES
I’tas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1,615.25 -12.96
Plata Manufacturada 36.14 -0,39
Platino 2.851.00 -7,00
Paladio 2.345.37 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO I 11’0 DIF

A un día 4,33 -0,01

A una semana 4,33 ____

A quince días 4,34 0,01

A un mes 4,34 0,01

A tres meses 4,32 ____

A seis meses 4,22 ____

A un año 4,13 -0*01

1d 7d ISd Im 3m dm 12m

ULIIMO DIF. nN/97 UI.TIMO DIF I-IN«7

Foncaixa 1I 2.181.42 0.45 2.139.43
■mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa 2 2.867.67 0.54 2.822.94
BBV Inversisn 94 1.603,39 -3.72 1.440,49

Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00
Beta Crecimiento 22.780,15 - 138.59 16.914,75

Foncaixa Mixto 25 1.136.88 -I.I8 —
Eurovalencia VCG 1.358,23 3.77 952,18

Foncrecimiento 132.756.60 21.55 130.646.59
Eurovalor I 611,53 2.01 463,30

Fondonorte 375.52 0.26 345.48
Fonbolsa 43,311,82 -39.09 30,797,72 Fondpostal 2.884.44 2.716.79
Fonfomento FIM 16.142,57 0.28 14.618,89 Fondpostal Divisas 3.275.95 2.995.10
Fonpatri monio 24.925,87 -8.78 20.923,39 Fonpenedes FIM 1.347.45 -0.35 1.331.07
Fonpenedes Mixto 1.534,55 -3.58 1.392,98 Fonrenta Fija FIM 17.198.04 0.39 16.835.98
Indosuez Bolsa FIM 346.936.74-1.367.92 267.805,38 Fontesoreria 11.027.17 2,60 10.805.15
Indosuez Universal 135.019.02 143.63 106.667,69 Iberahorro 2.335.72 -0,09 2.292.60
Renta 4 Bolsa 2.654,51 . 1.899,38 Iberlion Ahorro 223.159.27 271,53 216.266.48
Sant.Ren l 999 1.500.65 — 1.465,26 Indosuez Patrimonio 21.157,83 10,20 18.519.91

Interes Diario BCH 1.190,87 0.08 1.175.55

BBV Ahorro 1.630,14 1.593,86 Inversabadell 2.715,04 — 2.419.68

BBV Bono 2001 113,582,90 46.65 109.872,06 Renta 4 Ahorro 1.743,62 — 1.684.08

BBV Fondvalencia 18.598,76 9.69 . 18.053,66 Rural Gijón deuda 15.344,18 3.69 14.992.63

BBV Renta 2,407,47 2.362,68 Santander Ahorro 2.315,02 __ 2.285.98

BBV Renta 91 1.592,22 -0.16 1.562,54 SanuGes.Ren 1,627,34 — 1.567.78

BCI- lMixto Acciones 3.058,04 -3,80 2.450,06 S. Sant. 2 FIM 2.269,58 — 2.250,33

BM Dinerbolsa . 1.371,27 — 1.341.53 ■renta VARIABLE

Bandesco Ahorro 1.060,49 __ 1.050.50 Bandesco Renta V. 29,096,19 __ 20.897,67

Bandesco R. Fija

Bela Renta FIM

1.657,57 __ 1.611.26 Beta Acciones 25,507,69 -173.68 17.836.34

2,363,05 -0,02 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 1.998,39 -12.80 1.501.71

Credipas deuda 1.744,16 -1.08 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 4.636,62 -32.83 3.372.63

Cuentafondo Ahorro 2.310,59 -4,30 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.538,40 -14.64 1.829.01

Cuentafondo Renta 1.917,36 1,01 1.854.05 BM Garantizado 1.513.28 0.27 I.462.97

C.Catal.Prev 2.566,49 __ 2.517.10 Beta Euro Accio. 1.340.67 -9.7I —
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El movimiento telúrico provocó 
daños en al menos 500 viviendas, 
pertenecientes en su mayoría a la 
isla de Faial

La zona más afectada de las Azores por el seísmo ha sido la isla Faial

El gran terremoto de las 
Azores origina 1.700 réplicas
El terremoto que se produjo en Jueves en las Azores, el peor 
seísmo que se ha conocido en su historia desde el último de 
1980, ha dejado sin hogar a un millar de personas. Se 
calcula, provisonalmente, que los daños materiales que ha 
producido pueden ascender a 12.000 millones de escudos, 
es decir 66 millones de dólares. Además de las víctimas

humanas, 10 muertos y un centenar de personas heridas. 
Ayer se volvieron a registrar movimientos, entre el cuarto 
y el quinto grado de la escala Mercalli de 12, que han 
afectado en su mayoría a la isla de Faial, según informó 
ayer el Sistema de Vigilancia Sísmica del archipiélago 
atlántico.

Efe-Lisboa

El fuerte terremoto que se 
registró el jueves en las islas 
Azores portuguesas ha tenido 
1.700 réplicas, 150 de las cua
les fueron percibidas por la po
blación de la isla más afectada, 
Faial, informó ayer, viernes, el 
Sistema de Vigilancia Sísmica 
del archipiélago atlántico 
(Sivisa).

Protección Civil recomendó 
a las personas desalojadas que 
no permanezcan en viviendas 
dañadas y que la circulación se 
reduzca al máximo en las áreas 
afectadas por el terremoto.

Según el Sivisa, las intensi
dades máximas de las réplicas 
oscilaron entre el cuarto y el 
quinto grado' de la escala 
Mercalli de 12.

El terremoto del jueves tuvo 
una intensidad entre 7 y 8 gra
dos en la escala de Mercalli y 
una magnitud entre 5,5 y 6,2 en 
la escala de Ritcher.

El seísmo, el peor desde 1980 
en el archipiélago atlántico, si
tuado a 1.200 kilómetros de 
Lisboa, causó la muerte de diez 
personas, 110 heridos y 1.457 
desalojados.

El movimiento telúrico pro
vocó daños en al menos 500 
viviendas, pertenecientes en su
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El terremoto ha causado grandes por valor de 66 millones de dólares. EFE

gran mayoría a la isla de Faial, 
en puentes, pavimentos, acue
ductos, muros y caminos agrí
colas.

Treinta segundos fueron su-

ficientes para crear escenas de 
pánico y grandes daños que se 
calculan, provisionalmente, en 
12.000 millones de escudos (66 
millones de dólares).

Las víctimas humanas han sido 
al menos 10 personas muertas y 90 
heridas, aunque las labores de res
cate aún no han terminado y se teme 
que sean más.

El proceso del 
español 
condenado a 
muerte en EEUU 
será revisado

Efe-Menorca

Joaquín José Martínez, úni
co español condenado a muerte 
en Estados Unidos -acusado del 
asesinato de una pareja-, salió 
ayer del «corredor de la muer
te» de la prisión de Starke (Flo
rida) y será trasladado al juzga
do de Tampa para la revisión 
de varios aspectos de su proce
dimiento judicial.

El senador por Baleares 
Manuel Jaén Palacios, que el 
pasado mes de enero visitó a 
Martínez en la cárcel norteame
ricana, informó ayer a EFE de 
este hecho, que calificó de «in
sólito».

Jaén indicó que «la presión 
ejercida ha abierto la posibili
dad de revisar el proceso que 
concluyó con la pena de muerte 
para Joaquín José» y añadió que 
«los españoles debemos seguir 
actuando en defensa del dere
cho a la vida y ayudar a este com
patriota».

Con la revisión, se abre una 
puerta a la esperanza». Du
rante la jornada de ayer se rea
lizará un careo entre el aboga
do defensor del condenado y el 
fiscal que intervino en el pri
mer juicio sobre los motivos y 
las circunstancias que conduje
ron a tres personas a cambiar 
su testimonio, en principio fa
vorable a Martínez y que des
pués pasó a ser inculpatorio. 
Joaquín José Martínez, el 27 
de mayo de 1997, fue condena
do a morir en la silla eléctrica 
por un el asesinato de una pare
ja en Tampa.

Durante el juicio y hasta 
ahora, ha mantenido su inocen
cia y los únicos hechos que han 
pesado en su contra son los tes
timonios aportados por su ex
esposa y su novia, que hoy se
rán revisados y contrastados.

Cruz Roja atendió a 28 
personas en el 5® encierro

Efe-Pamplona
La Cruz Roja ha atendido tras 

el encierro de ayer a un total de 
28 personas, de las que sólo dos 
tuvieron que ser hospitalizadas, 
una con traumatismo craneal y 
otra con un puntazo por asta de 
toro en la pierna derecha.

Estos dos heridos de mayor 
gravedad son, respectivamente, 
Rob Jones, de 40 años, nacido 
en País de Gales, y Fabián B.F., 
de 39 años y natural de Zarauz.

Según el Gobierno de Nava
rra este es el año con menos 
urgencias sanitarias y menos 
graves.

Los servicios de urgencias del 
Hospital de Navarra y el Virgen 
del Camino han atendido desde 
el pasado día 6 hasta un total de 
145 personas, cifra considera
da baja, ya que durante todas las 
fiestas de 1997 se realizaron 468 
asistencias sanitarias.

Los principales motivos que 
provocaron las urgencias son las 
caidas, agresiones, 
intoxicaciones etílicas, 
inflamaciones de la córnea pro- 
ducida por aerosoles, las 
intoxicaciones por drogas y los 
accidentes en barracas. Los pro
blemas más graves son por cor
nadas.

Grandes inundaciones por 
las lluvias en Nueva Zelanda

Efe-Nueva Zelanda

Las inundaciones produci
das por las fuertes lluvias que 
azotan al centro de la Isla del 
Norte, y que han sido descritas 
como «las peores de los últimos 
cien años», han provocado gran
des daños materiales cuya repa
ración llevará por lo menos seis 
meses.Según informó ayer vier
nes Defensa Civil, en las últi
mas horas más de cincuenta fa
milias han tenido que ser eva
cuadas en los pueblos de Te Kuiti 
y Piopio, cercanos al lago Taupo, 
unos 380 kilómetros al norte de 
Wellington.

Las autoridades también in
dicaron que el nivel de los ríos 
Tongariro y el Waikato, éste 
último uno de los más grandes 
del país, continúa subiendo por 
lo que ya han aconsejado a la 
población mantenerse alerta en 
caso de una evacación.Lo mis
mo sucede con él río Wanganui, 
a unos 195 kilómetros de la ca
pital neozelandesa, donde ya han 
comenzado las preparaciones 
para evacuar a unas 50.000 per
sonas.

Defensa Civil señaló que las 
lluvias han dañado numerosos 
tramos de las carreteras princi
pales. Están provocando daños* EFE
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y bandas de música y actuaciones en 
plazas y parques. Jotas, ballet, verbena, 
jazz, se mezclan en Pamplona La
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Los toros Cebada Gago 
hacen peligrosa la carrera

La quinta jornada de los 
Sanfermines, dedicada a los 
mayores,tuvo sus primeros mo
mentos de emoción con la carre
ra de los de Cebada Gago, que 
también aportaron al ecuador de 
la fiesta un peligro esperado al 
dejar tras de sí a cuatro corredo
res heridos que necesitaron aten
ción hospitalaria.

Conocida ya en los encierros 
de Pamplona, la ganadería 
gaditana tiene el récord de haber 
causado el 30 por ciento de las 
cornadas que se han registrado 
en los últimos 13 años.

Ayer los toros de Medina 
Sidonia hicieron valer su fama 
y, aunque el resultado fue mejor 
que el que cabía esperar, tras el 
cuarto encierro 28 personas re
cibieron asistencia y cuatro de 
ellas tuvieron que ser traslada
dos a centros hospitalarios.

Rob Jones, del País de Gales, 
se encuentra grave a causa del 
traumatismo craneoencefálico 
que sufrió cuando intentaba al
canzar la plaza del Ayuntamiento, 
unos metros después de que en 
la calle Santo Domingo el 
guipuzcoano Fabián B.F. recibie
ra un puntazo en una pierna con 
igual pronóstico médico.

También el pamplonés Juan 
Antonio Ucar sufrió una herida 
«puntiforme» en pierna, mientras 
que el artajonés Juan Ramón 
Iribarren tiene en un codo una

k

El ballet "Don Quijote" 
de Víctor Ullate tiene 
éxito en el Teatro Real

lesión inciso-contusa.
Junto a éstos, otras 47 per

sonas han precisado asistencia 
sanitaria en las últimas veinti
cuatro horas y de ellas destacan 
las 14 intoxicaciones etílicas y 
los 11 traumatismos contabili
zados.

El contrapunto en positivo

lo pusieron los mayores de 
Pamplona que, en la jornada 
dedicada a ellos por el Ayunta
miento, rindieron su homenaje 
a San Fermín con una ofrenda 
floral, una misa y un desfile por 
el casco antiguo de la ciudad que 
terminó con la actuación de un 
grupo de joteros.

Víctor Ullate y su compañía, el Ballet de la Comuni
dad de Madrid, vivieron una noche de éxito en el Teatro 
Real, donde presentaron su último trabajo, «Don Quijo
te».

Ullate, que junto a sus bailarines recibió ayer noche 
en el Teatro Real una larga y calurosa ovación, es el primer 
coreógrafo español que se atreve con esta obra que, en su 
opinión, ha sido maltratada durante décadas.

A ello ha contribuido, especialmente, Roger Salas, 
crítico de danza del periódico «El País», que con este trabajo 
vuelve al diseño de escenografías y vestuario para ballet.

Salas ha hecho un trabajo concienzudo, documenta
do, rico y sutil, de gran belleza, en el que huye de volan
tes, lunares y claveles reventones.

Incluyó en el primer acto, un número muy español, 
con el pasadoble «El gato montés», que baila, en mitad 
de una plaza de toros formada por capotes rojos, Eduardo 
Lao, en el papel de espada.

El Ballet de la Comunidad de Madrid y su «Don Quijote» 
- que estarán en el Real hasta el domingo día 19- cierran 
la primera temporada del Teatro.

Los padres adoptivos 
tendrán también baja 
por maternidad

El Partido Popular presentó ayer en el Congreso una 
Proposición de Ley que permitirá a los padres que aco
gen o adoptan un niño, de entre 0 meses a 6 años, disfru
tar de las 16 semanas de permiso laboral que por baja de 
maternidad concede la ley a los padres biológicos.

Esta proposición de ley, que recoge una vieja aspira
ción de las asociaciones de padres adoptivos, supondrá 
la modificación de dos textos legales, el Estatuto de los 
Trabajadores y la Ley de Función Pública, explicó el 
portavoz de Administraciones Públicas del Grupo Parla
mentario, Jesús López-Medel al presentar hoy esta ini
ciativa en rueda de prensa.

La citada Proposición de Ley, que López-Medel dijo 
espera sea aprobada por consenso durante el próximo 
periodo de sesiones, ampliará el permiso laboral que se 
aprobó el pasado año en la Ley de Acompañamiento de 
los Presupuestos Generales del 96 cuando el congreso 
aprobó por consenso que los padres adoptivos podían 
disfrutar de 16 semanas de permiso laboral, si el niño 
tenía entre 0 y 8 meses.

Con la Proposición de Ley presentada ayer, explicó el 
diputado del PP, se completa la equiparación al conceder 
ahora el disfrute de 16 semanas a aquellos padres que 
acojan o adopten a un niño de hasta seis años, que es la 
edad de la escolarización obligatoria.

Polémica por el aniversario 
de muerte de la madre Teresa

El primer aniversario de la 
muerte de la madre Teresa de 
Calcuta amenaza con celebrarse 
en medio de un polémico enfren
tamiento entre la orden religio
sa fundada por la monja católica 
y un comité conmemorativo 
constituido en la ciudad de 
Calcuta.

El Comité Conmemorativo de 
la Madre Teresa, quiere marcar 
el primer aniversario del falle
cimiento de la monja que se cum
ple el próximo 5 de septiembre 
con la inauguración de una esta
tua de bronce de la religiosa, 
premio Nobel de la paz 1979.

El Comité al que pertenecen 
notables ciudadanos, entre ellos 
el antiguo alcalde de Calcuta, 
Shyam Sundar Gupta, desea tam
bién conceder el Premio Interna
cional Madre Teresa, a una per
sona estrechamente asociada con 
la monja, que destaque por ha

ber dedicado su vida al servi
cio de los pobres.

Pero las Misioneras de la 
Caridad, la orden religiosa que 
la Madre Teresa fundó en 1950 
para cuidar de pobres, enfermos 
y abandonados del mundo en
tero, se opuso a la formación de 
dicho comité.

La hermana Nirmala, supe
riora de la orden y sucesora de 
la Madre Teresa, envió una carta 
el pasado día 7 al secretario de 
dicho comité, comunicandole su 
oposición a la formación de tal 
organismo.

«Desapruebo completamen
te la formación del Comité, el 
que tenga su propia oficina y 
cuenta bancaria. Madre Teresa 
a lo largo de toda su vida de
pendió totalmente de la divina 
Providencia y no permitió nin
gún tipo de recaudación de fon
dos en su nombre o en el de las

Misioneras de la Caridad», 
expresaba en su carta la hermana 
Nirmala.

Puesto que los planes del 
Comité implican grandes sumas 
de dinero, las Misioneras de la 
Caridad no quieren que sigan 
adelante con los planes de ins
talación de la estatua de la Madre 
Teresa, precisó en la carta la 
hermana Nirmala.
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Ana Belén y Miguel Ríos 
cantan en Segovia a Kurt Weill

Los cantantes Ana Belen 
y Miguel Ríos confesaron 
«sentir miedo» al enfrentar
se hoy en Segovia a un reper
torio distinto al que interpre
tan habitualmente, donde 
cantarán a Kurt Weill en el 
centenario del nacimiento de 
Bertolt Brecht, dentro de la 
programación del lII Vera
no Musical que organiza la 
Fundación Don Juan de 
Borbón.

No obstante, ambos famo
sos, que serán acompañados 
por la Orquesta Ciudad de 
Granada, dirigida por Josep 
Pons, manifestaron esta tar
de en conferencia de prensa 
que «se trata de una buena 
experiencia y un verdadero

habernos hecho con un reperto
rio tan nuevo para nosotros».

El programa, de acuerdo con 
los cantantes, abarca las dos 
etapas de Kurt Weill, concebi
do como el músico que mejor 
supo inyectar ritmo y música al 
nuevo teatro alemán, estrecho 
colaborador de Brecht.

Miguel Ríos manifestó que 
la idea de llevar a cabo este es
pectáculo fue de Josep Pons, y 
el primer trabajo fue traducir los 
textos del alemán y del inglés al 
castellano, donde participaron 
varias personas.

En este montaje, Miguel Ríos 
y Ana Belen serán acompañados 
por un pequeño grupo de jazz, 
también habrá un solo de piano 
y otro de saxo.

Autor
Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneñcio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE El. DE 
DARLA A CONOCER!

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura

Enrique Iglesias 
presenta su nuevo 
disco "Cosas del 
amor" en México

El cantante español Enrique 
Iglesias presentará el nuevo disco 
«Cosas de amor», en un concierto 
en la capital mexicana, informó hoy 
su compañía discográfica.

El concierto tendrá lugar el 22 
de septiembre próximo en el Au
ditorio Nacional, aunque se espe
ra que el intérprete llegue a Méxi
co unos días antes para iniciar la 
promoción del disco en la televi
sión y la radio.El nuevo disco in
cluye doce canciones, cuatro de las 
cuales han sido compuestas por él 
y ocho por Rafael Pérez Botija, 
productor y compositor español.

La última actuación en vivo de 
Enrique en México,fue el pasado 
mayo, durante el VIII festival 
musical Acapulco 98, organizado 
por la empresa Televisa.

El trabajo de los 
brasileños "Só pra 
contrariar", samba 
melódica de éxito 
reconocido

Sus letras románticas a ritmo de 
samba melódica y la voz suave de 
su cantante Alexandre Pirex han 
llevado a «Só pra contrariar» a si
tuarse con su último trabajo en lo 
más alto de las listas de ventas de 
Brasil, un disco con el que ahora 
quieren arrasar fuera de su país y, 
más concretamente, en España.

Nueve son los componentes de 
este grupo que ha roto todos los 
pronósticos con su «pagode», un 
estilo musical habitualmente mar
ginado en su país, Brasil, por con
siderarse demasiado popular.

«La pagode es un ritmo similar 
a la samba, aunque no tan elabora
do ni con tantos instrumentos. Fuera 
de Brasil se conoce poco, a dife
rencia de la samba, más popular por 
su relación con el fútbol y la ale
gría», dijo Alexandre Pires a Efe.

Cinco son ya los discos de «So 
pra contrariar», un grupo que siem
pre titula sus trabajos con su nom
bre artístico. «No creo que sea una 
necesidad el llamar así o asá a los 
discos, porque al final lo que la 
gente busca es la esencia de nues
tra música», comentó su vocalista.
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El cantante Bob Dylan ofrece 
hoy en el Doctor Music su 
único concierto en España

Los nuevos "tirantes" 
para enderezar la torre de 
Pisa levantan polémica

Los nuevos «tiran

#5

4^

Bob Dylan está hoy en España, cinco años después de su última visita, para ofrecer en los 
prados de Escalarre su única actuación en territorio español. En la imagen el ambiente del festival.

Acompañado por Bucky Baxter -pedal Steel, mandolina y coros-. Tony Garnier -bajo-, Larry 
Campbell -guitarra- y David Kernper -batería-, Dylan, de 57 años, alternará la guitarra con la 
armónica para interpretar una veintena de canciones, pertenecientes a todas sus épocas e inclui
das en alguno de sus 45 elepés oficiales.

Por lo visto en los conciertos ofrecidos hasta ahora en la gira europea, el repertorio incluye 
piezas como «Silvio», «Tangled up in blue», «Cold iron bounds», «Love sick», «Rainy day 
women», «Highway 61», «Blowin’ in the wind», «Master of war», «Forever young», «A11 along 
the watchtower» o «Serve somebody».

El pop de corte británico de los gerundenses Glaucs, que presentarán su segundo disco, 
«Simbénia», en el escenario principal. Mama Ladilla y su segunda obra, «Naces, creces, te jodes 
y mueres», el rock explícito de La Cabra Mecánica, el arrabal de Nel«Io y la Banda del Zoco o 
el pop naif de Los Fresones Rebeldes son otras de las propuestas para hoy.

Asimismo, el veterano Rosendo interpretará su nuevo trabajo, «A tientas y barrancas», el 
australiano Nick Cave & The Bad Seeds repasando su trayectoria, el thrash tecnológico de Ktulu 
y el partido por el tercer y cuarto puesto del Mundial en pantalla de vídeo se presentan también 
como alicientes interesantes.

En cuanto a las carpas dance, Red Snapper presentarán su tercer álbum, «Making bones», y 
las sesiones de Luke Slater y Dave Angel también merecen ser seguidas con atención.

Por otra parte, hoy también la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE) y la Funda
ción Autor cubana protagonizarán una fiesta cubana dentro de la campaña «Instrumentos para 
Cuba» en la que, en el festival, intervienen grupos como Habana Abierta, Boikot, Julio Fowler 
y Carlos Santos.

tes» de acero con los 
que se intentará ende
rezar la Torre inclina
da de Pisa han moti
vado la protesta de los 
expertos y de los ha
bitantes de la ciudad, 
exasperados por los 
ocho años y medio 
que dura la restaura
ción del monumento, 
uno de los símbolos 
del arte de Italia.

Durante el próxi
mo año y medio, unos 
cables de 103 centí
metros de largo y diez 
centímetros de diá
metro sujetarán la 
Torre con el objetivo 
de que ésta se ende
rece medio grado, 
unos 40 centímetros.

Los cables estarán apoyados en una base elevada unos 
cuatro metros de la superficie de la Plaza de Los Milagros, 
donde se encuentra la Torre, y «abrazarán» al monumento a 
una altura de 22 metros.

La medida, que se puso en marcha el 20 de junio para 
evitar el derrumbe del monumento,logrará enderezar la es
tructura para que no se tengan que utilizar otras técnicas para 
apuntalar la torre subterráneamente cuando los «tirantes» 
sean retirados en 1999.

Un buen número de expertos internacionales, así como la 
mayoría de los habitantes de Pisa (noroeste del país), des
confían de la efectividad de esta medida y no creen que la 
Torre vuelva a abrir sus puertas para el Jubileo del año 2000, 
según ha previsto la comisión que desde 1990 se ocupa de 
la restauración del monumento.

Descubren 
una 
necrópolis 
islámica con 
treinta 
sepulturas 
a las afueras 
de Valencia

J 
Ti

Camila prepara 
una gran fíesta 
para el 
cunipleños del 
principe Carlos

Camilla Parker Bowles, 
compañera sentimental del 
príncipe Carlos de Inglaterra, 
está planeando una gran fies
ta con motivo del 50 cumplea
ños del heredero del trono, a 
la que se espera asistan como 
invitados de honor sus dos 
hijos, los príncipes Guillermo 
y Enrique.

La presencia de éstos en la 
fiesta, que se celebrará en

Highgrove, residencia cam
pestre del príncipe de Gales 
en Gloucestershire (suroeste 
de Inglaterra) el próximo 14 
de noviembre, forma parte de 
una estrategia destinada a que 
Camilla logre la aceptación del 
público.

Aunque la reina Isabel II 
de Inglaterra y madre de Car
los, está preparando un baile 
para conmemorar el 50 ani
versario del nacimiento de su 
hijo en el palacio de 
Buckingham, la culminación 
de tal celebración, que dura
rá tres días, será la fiesta que 
está organizando Camilla en 
la casa de campo de Carlos, 
parecida a la que él le prepa
ró a ella en julio del pasado 
año.

Los arqueólogos municipales han descubierto en un solar 
de la calle Sagunto, a las afueras del antiguo recinto amu
rallado que rodeaba la ciudad, una treintena de tumbas, bien 
conservadas, pertenecientes a una necrópolis islámica de 
los siglos XI y XII, según han informado fuentes del depar
tamento de Arqueología del Ayuntamiento de Valencia.

La necrópolis, que pertenecía al arrabal islámico de la 
Villanueva, tiene interés arqueológico por encontrarse 
ubicado fuera del casco amurallado de la ciudad de 
Valencia.Por el momento en el casco antiguo de la ciudad 
de Valencia, los arqueólogos municipales trabajan en me
dia docena de solares donde se han descubiertos restos ar
queológicos pertenecientes al periodo romano, islámico y 
cristiano, siendo uno de los más importantes el localizado 
en la antigua Almoina.

Estas mismas fuentes han confirmado el hallazgo en una 
plaza del centro de Valencia de los restos de la abadía de 
San Gil, levantada en el siglo XIII.

Por otra parte, han descubierto en las excavaciones que 
llevan a cabo en la plaza de Crespions la estructura de una 
vivienda islámica construida entre los siglos XI y XII.Se ha 
identificado el patio de la vivienda con su correspondiente 
andén y al menos tres habitaciones, así como gran cantidad 
de material cerámico de la época islámica.



PASATIEMPOS|4Q Sábado, 11 de julio de 1998 La Tribuna

CRUCIGRAUTODEFINIDO

ARIES. Salud algo regular. Su cre
atividad será alabada en el trabajo. 
Su situación amorosa corre el riesgo 
de deteriorarse por su culpaSORADE LETRAS ,

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

SR P 
S

X 
R 
S

= 23
= 25
= 24
= 27
= 22

P 
Z 
S 
X

Buscar 10 
mineralesP 

X 
S

CÁNCER. Salud excelente. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad

P 
Z

Z 
U V

22 23 25 27 14 = 121
Letras clave T =2; P = 9 LEO. Gozará de salud mediana. 

Siga con esa seguridad en su propia 
capacidad, ya que le ayudará a 
triunfar. Celos tendrá hoy su pareja.

ACUARIO. Su salud será muy 
buena. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral. En el amor 
habrá estabilidadTELA DE ARANA

VIRGO. Salud buena. Surgirá 
alguna dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su

PISCIS. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa
rrollar nuevas actividades. Confíe 
en la fidelidad de la persona amadacarácter lógico ordenado.

Encontrará horas románticas

SOLUCIONES

NQ9dV0 
Vivov 'oztivno 'VNii 
-vwHm 'aygoo ’noo 
-HI0 '3O1NO ‘VlIWOdO 

‘OldaVNIO ‘Vlldid

:SVH13- 130 VdOS

.2022

§

I
Ira 

Attx)l de las 
uknáceas (PI) 

Utos 
escandinavo I

+

hP romano 
Nombre mujer 

Alabanza 
Perjudica

I
l

N® romano 
Adverbio 

Cierto cuadro 
(PI) 1

1
Dios egipcio 
Nombre letra 
N’ ̂romano

Azufre

I Nota musical 
N® romano 

Pela

Vocales 
N® romano 

Cubrir

Madre 
Vocal repetida 
Consonante 1

Empareja 
vocal 

Cierto pueblo 
(PI)

i I i I Se arriesgue 
Punto 

cardinal 
Artículo

Símbolo 
■ Químico

Aparato 
detector

Consonante

Nota musical 
Consonante

1
Necio 

Semejante 
Perspicacia 

(PI)

I Suelo 
Concepto

Ciudad 
galiana 
Reducen

Contracción 
Abonecen 

Vocal

♦ Matricula de 
coche 

Consonante

I

AftfculO 
Consonante 

baile reqonai 
Hega

I i M® romano 
Material de 

constmcción

Artículo 
Vocal 

Cierto hueso

Punto 
cardinal 
Apócope

Consonante 
Manso

Símbolo 
químico

Nombre de 
letra

Número 
Imparten 
Barco (PI)

i Preposición 
Apoyo, 

fundamento

♦ Pigmeo 
Grueso 

Del verbo ir

l Población 
mejicana 

Nota musical 
Acudir

-<-
Cetáceo 

Demostración 
de alegna 
N® romano

I

Consonante 
Vacilaran

I

9 10 11

10

11

2

3

4

7

5

6

8

9

HORIZONTALES.- 1: En la mitología griega, hijo de Glauco I, rey de Corinto, muerto por 
los rayos de Zeus cuando trataba de escalar el Olimpo.- 2: Plural de letra. Relativo.- 3: 
Pronombre. Establecimiento público. Letras de “clero.- 4: Mahometana.- 5: Número roma
no. Pueblo germánico. Nota musical.- 6: Preposición. Frustran una cosa alegre o 
halagüeña.- 7; Número romano. Al revés, en arquitectura, resalto de una dovela prolon
gado por debajo de ella. Al revés, nombre de letra.- 8: Me atreveré a ello.- 9: Apócope. 
Cualquier cosa creada. Agudeza, donaire.- 10: Tomad ocasión o pretexto para decir o 
hacer lo que quereis. Medida de peso común que se usaba en Filipinas.- 11: Naturales de 
cierta ciudad italiana.

VERTICALES.- 1: Región del Pakistán.- 2: Nombre de letra. Material de construcción. En 
Granada, acebo.- 3: Agraviada. Al revés, muy pendiente.- 4: Al revés, matrícula de coche. 
Bolso o talego en donde se guardaba el dinero (PI). Nota musical.- 5: Composición poéti
ca (PI).- 6: Emprendiera alguna cosa con audacia. Al revés, natural de cierta península 
europea.- 7: Adquirir por el bautismo la vida de la gracia.- 8: Al revés, símbolo químico. 
Árbol yuglandáceo. Símbolo químico.- 9: Lugar donde se une el espinazo con la cabeza. 
Se atreven.- 10: Semejante. Raspa. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 11: Primordiales.

|^ ■?s■■■•■'■■■■^^>;^'1*^';í ■^^^«'^ *^'/míw-'*^<'‘'«'‘<^

HOROSCOPC

A R A D F E N S A U A I E G I
C 0 T U R M A L I N A C 1. S 0
R F I B N A G H 0 G A 0 N E B
R A 0 B A J A A T E T E M 0 E
T C Y U L L A P R 0 D C R A I
C N A 0 I C I N A B R I 0 I J
E N A T E R U C E R B N I N E
V I N A I S T U P 0 0 0 0 U I
F A C T E M I E N T E C N M E
0 O A 0 M A 0 C P I R U E R C
A 0 Z E L I M R C I D 0 I A A
L V E R A A U O C E S U R A R
A T A 6 A B L L 0 A R B I N Y
E U C L I U N T V C O T I N A
T A Y U L L C P R N D U R A I

TAURO. No abuse de sus fuerzas. 
Para triunfar deberá mostrarse más 
audaz. No sea tan tímido e indeciso 
y si le gusta, no se lo piense dos 
veces
GÉMINIS. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor rei
nará la armonía

LIBRA. Salud bastante regular. Con 
dificultad pero está haciendo pro
gresos notables en el trabajo. Deje 
las cosas como están, y no cree ten
siones
ESCORPIO. Salud muy buena. Si 
no se toma las cosas con más calma, 
podrá acabar por enfermar. No sea 
tan inflexible con su pareja

SAGITARIO. Salud regular. Siga 
las órdenes de sus superiores sin 
contradecirles en el trabajo. Procure 
ser más condescendiente consu 
pareja
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Actúe de forma equilibrada si no 
quiere echar todo a perder en el tra
bajo. En el amor no fuerce las cosas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un municipio de 
Pontevedra

1: Cierto color.- 2: Copie.- 3: Signo del Zodíaco.- 4: 
Selle.- 5: Hostigue.- 6: Ciudad de Bélgica.- 7: 
Convite, festín.- 8: Carrasco.- 9: País sudamericano.- 
10: Pobre, ingente.- 11: Auxilie.- 12: Ninfa persegui
da por Apolo, a quien su madre, la Tierra, salvó con
virtiéndola en laurel.- 13: Enfurezca.- 14: Pague.- 15: 
Arbol de las cupulíferas.- 16: Persona que padece 
locura.- 17: Pieza de artillería.- 18: Estampe

Vocal: E
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Sábado, 11 de julio de 1998 41Roberto Carlos lamenta la marcha de 
Camacho del Real Madrid, aunque 
espera que alguien del club le llame 
para explicarle lo sucedido

La Selección, la 
Copa del Rey y 
las Copas de 
Europa se verán 
en TV abierta

Efe - Madrid

Los partidos de la selección 
de fútbol y los de Copa del Rey 
y Copas de Europa se conside
ran de interés general y por tanto 
serán emitidos por televisión en 
abierto, según el acuerdo adop
tado ayer por la Comisión Per
manente para transmisiones de
portivas, en su segunda reunión 
en el Consejo Superior de De
portes (CSD).

La Comisión, que elaboró 
ayer el Catálogo de Aconteci
mientos Deportivos, que serául- 
timado el próximo día 15, tuvo 
en cuenta para su confección los 
documentos de otros países co
mo Holanda, Alemania y Dina
marca, los estudios de audien
cia publicados por Sofres y otros 
institutos y los calendarios y 
criterios técnicos de carácter 
deportivo.

Dueños de los derechos
En la reunión, la segunda 

mantenida desde el pasado vier
nes, la Comisión trató los asun
tos relacionados con el artícu
lo 5 de la Ley del Fútbol, acredi
tando a la FORTA como la po
seedora de los derechos de trans- 
misión de fútbol y a TVE como 
la propietaria de los de balonces
to.

Los miembros de la Comi
sión señalaron que los dos orga
nismos negocian ahora la posibi- 
lidad de que TVE se encargue 
de transmitir aquellos partidos 
que no cubran las televisiones 
autonómicas, con el objetivo de 
qué toda España pueda verlos 
en abierto.

Roberto Carlos lamenta la marcha de Camacho

Guus Hiddink dice que 
Sanz no le ha llamado
Guus Hiddink, técnico de la 
selección holandesa de fút
bol, aseguró ayer que le «en
canta cómo trabaja el Real 
Madrid», pero negó que el 
club madridista haya habla
do con él para contratarle 
tras el Mundial de Francia.

Efe

«El Real Madrid es uno de 
los grandes clubes del mundo 
en todos los aspectos y me 
merece mucho respeto. Me 
encanta cómo trabaja, pero aún 
no sé nada más que lo que dice 
la prensa. Nadie del Real Ma
drid se ha dirigido a mí y no sé 
cuál va a ser mi futuro», dijo.

Pese a que el Real Madrid 
ha reconocido que el técnico 
holandés es la primera opción 
para sustituir a José Antonio Ca
macho, Hiddink no quiso ade
lantar si estaría dispuesto a reu
nirse con el presidente madridis
ta después del encuentro de hoy 
con Croacia, por el tercer puesto 
del Mundial.

«Yo termino contrato ahora 
y quedé en hablar con la Fede
ración Holandesa después del 
Mundial. Ahora, estoy concen
trado en este encuentro por el 
tercer puesto y no pienso en otra 
cosa. Habrá que esperar», indi
có.

Hiddink durante el entrenamiento de Holanda de ayer.

El técnico, no obstante, ad
mitió que le gusta el fútbol es
pañol, porque tiene un buen 
recuerdo de su etapa en el Va
lencia.

Por otro lado, Roberto Car
los, lateral izquierdo de la se
lección brasileña y del Real Ma
drid, afirmó ayer que «es tris
te» que José Antonio Camacho 
haya presentado su dimisión 
como entrenador del equipo es
pañol.

«Me parece algo triste por
que Camacho es una persona

EFE 

amable, muy querida y respe
tada por todos los madridistas. 
Pero el Real Madrid tiene per
sonas inteligentes que sabrán 
la razón de lo sucedido. Y o aho
ra estoy muy lejos de España y 
estoy centrado en la final del 
Mundial, por lo que hasta que 
esto no acabe no me daré cuenta 
de lo sucedido», declaró Rober
to Carlos.

El defensa brasileño espe
ra, no obstante, que alguien del 
club le llame y le cuente «qué 
ha pasado».

El Español busca 
dejar en 
anécdota su 
derrota en la ida 
de la Intertoto

Efe - Sabadell

La plantilla que Paco Flores 
ha confeccionado para que re
presente al Espanyol en la Copa 
Intertoto pretende convertir hoy 
en una simple anécdota la de
rrota (5-3) sufrida en la ida de 
la segunda ronda de la Copa 
Intertoto ante el Boby Sport 
Brno de la República Checa.

Los españolistas deben im
ponerse al conjunto checo por 
dos goles de diferencia para 
superar la eliminatoria, siem
pre que el rival no marque tres 
o más tantos en la Nova Creu 
Alta.

Los jugadores están conven
cidos de que merecieron la vic
toria en la ida, en la que llega
ron a contar con una ventaja do 
dos goles (1-3), y de que sólo 
la falta de fortuna, junto a un 
exceso de relajación y a la ex
pulsión de Capdevila, permitió 
la remontada del Boby Sport 
Brno.

Capdevila, por sanción, se 
ha convertido en la única baja 
del Espanyol para el encuentro 
de hoy, en el que Paco Flores 
apelará a la motivación de la 
plantilla para superar la elimi
natoria.

Los jugadores saben que de 
su actuación en la Nova Creu 
Alta dependerá que entren en 
los planes del técnico Marcelo 
Bielsa para incorporarse a la 
plantilla profesional.

Así, tanto los integrantes del 
filial como los cedidos durante 
la pasada temporada, base ma
yoritaria del equipo que dispu
ta la Copa Intertoto, estarán so
metidos a análisis en Sabadell.

Clemente está de 
vacaciones en La 
Toja y dice que 
no quiere hablar 
de fútbol

Efe - El Grove

El seleccionador nacional de 
fútbol, Javier Clemente, que 
desde el jueves pasa unas cor
tas vacaciones en la isla ponte
vedresa de La Toja, «una sema
na si no nieva», aclaró al llegar 
al aeropuerto de Lavacolla, de 
Santiago, en donde insistió en 
que no quiere hablar de fútbol, 
ya que, dijo, viene de vacacio
nes.

Javier Clemente dijo a modo 
de saludo que no quiere saber 
nada de periodistas, y aunque 
no quisó hablar de la selección 
que dirige, si comentó que «pre
feriría que ganase Francia» el 
Mundial de fútbol.

Las escuderías británicas 
dominan en Silverstone
Efe - Silverstone (R. Unido)

Las escuderías británicas 
Mclaren-Mercedes y Williams- 
Mecachrome dominan su Gran 
Premio nacional al haber situado 
sus pilotos en los primeros 
puestos, al término de la primera 
jornada de entrenamientos libres 
en los el británico David Coul- 
thard (McLaren MP4/13 Mer
cedes) ha precedido a su com
pañero de equipo en finlandés 
Mika Hakkinen, mientras que 
tras ellos se han situado el ale
mán Heinz-Harald Frentzen y 
el canadiense Jacques Ville- 
neuve.

En un circuito tan rápido 
como el de Silverstone, esce

nario de Gran Premio de Gran 
Bretaña, los Mclaren-Mercedes 
impusieron su ley y David Coul- 
thard, que aspira aún ha recu
perar los veinte puntos de dife
rencia que le lleva en la clasifi
cación del campeonato del mun
do Hakkinen,, ha sido el más rá
pido, aventajando a su compa
ñero en poco más de una déci
ma.

Por primera vez en lo que va 
de temporada, la mitad, los Wi
lliams están siendo competiti
vos y han logrado el mejor re
sultado en conjunto del año, 
con Heinz-Harald Frentzen en 
el tercer puesto, a medio segun
do de Hakkinen y tras el Ville- 
neuve atan solo siete milésimas.

Que Melaren y Williams 
hayan dominado esta primera 
jornada dedicada a los entre
namientos libres, no quiere 
decir que los Ferrari, vencedor 
de los dos últimos Grandes Pre
mios con el alemán Michael 
Schumacher, no sean competi
tivos, sino que más bien han de
dicado esta jornada para prepa
rar el coche para la carrera del 
domingo.

El irlandés Eddie Irvine lo
gró el quinto tiempo a un se
gundo y una décima de Coul- 
thard, mientras que Michael 
Schumacher, que solo utilizó 
un juego de neumáticos en la 
jomada rodó una décima más 
lento que su compañero.

La ACEVOL dice 
que todos los 
clubes cumplirán 
los trámites 
federativos

Efe - Madrid

La Asociación de Clubes 
Epañoles de voleibol (ACE- 
VOL) comunicó a la federación 
española que presentará «a la 
mayor brevedad» los requisitos 
de todos los clubes asociados 
componentes de la División de 
Honor masculina y femenina 
que aún no los habían cumpli
mentado, según una nota de 
prensa. «La presentación de di
cha documentación únicamente 
responde a la decisión de no di
ficultar las conversaciones ini
ciadas con el Consejo Superior 
de Deportes (CSD) y la posibi
lidad de mediación que esta ins
titución ofrece», señala.
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

El tra^Tido de la prueba francesa favorece este año a los corredores ''completos", más que a los "escaladores"

Ulrich, el nuevo rey a batir cuando hoy 
comience el Tour de Francia en Dublrn

Jenaro LORENTE

La 85 edición del Tour de 
Francia, que comienza hoy, sá
bado, en Dublín, tiene un favo
rito indiscutible, el alemán Jan 
Ullrich, que partirá como defen
sor del título. Tras él, una dece
na de aspirantes lucharán por 
hacerle sombra en una edición 
que comienza con retraso por el 
Mundial de fútbol y por primera 
vez en tierras irlandesas.

El año II después de Miguel 
Induráin puede reafirmar el na
cimiento de un nuevo reinado en 
el ciclismo internacional.

El joven Ullrich ha participa
do en dos ocasiones en el Tour, 
con un entorchado, el del año 
pasado, y tin segundo puesto hace 
dos años.

Además de Ullrich, otros co
rredores buscarán la gloria en una 
edición que no será tan dura como 
la de la temporada pasada. Otra 
vez el suizo Alex Zulle, los fran
ceses Laurent Jalabert y Richard 
V¡renque,el italiano Marco Pan- 
lani y los españoles Abraham 
Olano y Fernando Escartín se 
encargarán de poner la salsa ne
cesaria para que la más presti
giosa carrera ciclista del mundo 
no sea un paseo militar para Ull
rich.

>1

Abraham Olano porco antes de comenzar su entrenamiento. EFE

" r
J^'i I

Ullrich, en las calles de Dublín junto a su compañero Zabell. EFE

Un tour más suave
El recorrido del Tour es este 

año menos exigente. Concederá 
oportunidades a aquellos que no 
se encuentren en un excelente 
estado de forma, ya que reduce 
la dureza de la montaña y vuel
ve a situar una contrarreloj an
tes de subir las primeras rampas 
de los Pirineos, por los que los 
ciclistas transitarán antes que por 
los Alpes.

La etapa de hoy

Serán cinco etapas de alta 
montaña, dos en los Pirineos y 
tres en los Alpes, pero estarán se
paradas por dos jornadas de tran
sición y recuperación y habrá solo 
dos metas situadas en plena cum
bre. En total, 25 puertos, por 23 
del año pasado.

Además de las cinco etapas 
de gran montaña, hay que aña
dir otras dos de media dureza, dos 
etapas contra el cronómetro y la 
prólogo de Dublín, y doce jor

nadas de terreno llano, lo que 
suma un total de 3.880 kilóme
tros de recorrido.

En teoría, los grandes esca
ladores pueden sentirse perjudi
cados por el recorte de la mon
taña, en beneficio de los corre
dores más completos, los que se 
defienden con decoro en todos 
lo terrenos.

El Tour 98 parte por primera 
vez de Irlanda, en Dublín, esce
nario del prólogo y las dos pri

meras etapas, y superará también 
la frontera suiza. Será la decimo
tercera vez que la carrera comien
za fuera de tierras francesas.

La 85 edición del Tour parte 
de Irlanda una semana más tar
de de lo normal para no coinci
dir con el Mundial de fútbol, que 
desde el 10 de junio acapara la 
atención deportiva en Francia y 
en el resto del mundo.

El mes de julio es por exce
lencia el del ciclismo y la ronda 

francesa volverá a ser la prota
gonista casi absoluta de los se
guidores del deporte.

Un nuevo reto comienza para 
Ullrich, al que todos señalan 
como el heredero del inolvida
ble Miguel Induráin. La superio
ridad del alemán fue casi insul
tante el año pasado. Nadie le hizo 
sombra y demostró ser el más 
completo.

Este año puede colgarse su 
segundo título consecutivo y para 
eso se ha preparado durante la 
temporada. Ha superado sus pro
blemas de peso y se dispone a to
mar la salida en plena forma y 
con la responsabilidad de portar 
el cartel de favorito.
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La opción Zulle
Alex Zulle será uno de sus 

principales rivales. El suizo, que 
afronta su primer Tour con la ca
miseta del Festina, luchará con
tra el infortunio que le viene pers
iguiendo en los últimos tiempos.

Además de los principales 
candidatos, el Tour está abierto 
a las revelaciones y a las sorpre
sas.

Hoy, 11 de julio, la fiesta del 
ciclismo comenzará en Irlanda 
y durante un mes los corredores 
serán las estrellas de las sobre
mesas. La carrera irá poniendo 
a cada uno en su sitio a medida 
que transcurran las jornadas.
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El encuentro por el tercer y cuarto puesto es una corta compensación para Holanda y Croacia

El mejor fútbol y la revelación 
juegan el partido del desconsuelo

Alfonso GIL

Las selecciones nacionales de 
Holanda y Croacia disputarán hoy 
en el Parque de los Príncipes el 
partido llamado de consolación, 
que se ha convertido en el del 
desconsuelo, entre los holande
ses, que han ofrecido el juego más 
brillante, y Croacia, el equipo 
revelación del torneo.

El encuentro por el tercer y 
cuarto puesto siempre se presenta 
como un partido triste al enfren
tar a dos equipos que han visto 
truncadas sus aspiraciones de ser 
campeones, pero también es el 
partido que habrían deseado ju
gar todos los que se marcharon 
del mundial en la primera fase, 
en los octavos o en cuartos de 
final.

Holanda llega a este encuen
tro tras una progresión ascenden
te en la primera fase y haberse 
metido en semifinales al supe
rar a Yugoslavia y Argentina en 
dos partidos en los que el equi
po progresó mucho en cuanto a 
juego, pero en el que decidió la 
victoria gracias a un gol en el 
último minuto.

Croacia fue el equipo revela
ción en un mundial en el que se 
han producido muy pocas sorpre
sas, aunque encauzó su trayec
toria con una victoria de penalti 
ante Rumanía y, sobre todo, con 
un triunfo histórico frente a Ale
mania por 3-0, lo que le llevó a 
la semifinal.

Suele ser frecuente que en este 
«partido del desconsuelo» los 
jugadores menos habituales en 
las alineaciones precedentes ten
gan su oportunidad de jugar, aun
que en esta ocasión, tanto Holan
da como Croacia tienen la inten
ción de alcanzar el tercer pues-

FRANCIA *98 Holanda-Croada
Hora: 21:00 (19:00 GMT)11 de julioiTercer y cuarto puesto

Jasp Stam 
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to, ya que para ambos es impor
tante.

Tanto los holandeses, tras dos 
finales perdidas en la década de 
los años setenta, como los croatas 
por ser la actual su primera pre
sencia mundialista, van a afron
tar el encuentro con la intención 
de que no sea un trámite.

La calma que suele rodear a 
los equipos que afrontan este 
encuentro se ha roto en el caso 
de la selección holandesa con la 
llegada de las informaciones que 
vinculan a su seleccionador, Guus 
Hiddink, con el Real Madrid, lo 
que ha eclipsado parcialmente el 
interés del partido.

Ladic

M. Stanic

Bilic

I. Stimac

Soido

Jami

Prosinecki

Boban

Asanovic

Vlaovic

Suker

^A

El equipo holandés podrá 
recomponer su banda izquierda 
con el regreso de Arthur Numan, 
que no jugó ante Brasil por san
ción, mientras que Reiziger y 
Winter, que acusaron problemas 
físicos ante los brasileños, y 
Overmans, que no pudo jugar, 
son dudas para este encuentro.

Enfrente estará la selección de 
Croacia, que ya ha superado am
pliamente su objetivo en este 
mundial, y que centra su objeti
vo en que Davor Suker sea el 
máximo goleador de la competi
ción.

Para ello, con cinco goles en 
la actualidad, debe marcar un tan
to más para superar a Chistian 
Vieri y Gabriel Batistuta, y espe
rar a lo que ocurra en la final, a 
la que Ronaldo llega con cuatro 
tantos.

En el capítulo de bajas desta
ca la de Dario Simic, que vio la 
segunda tarjeta ante Francia, y no 
podrá tomar parte en este encuen
tro, mientras que Robert Jami, que 
sufrió un aparatoso golpe en la 
cabeza en el partido ante Fran
cia, se encuentra en fase de recu- 
peración y podría estar en el 
partido.

Alineaciones probables:
Holanda: (1) Edwin Van der 

Sar, (2) Michael Reiziger, (3) Jaap 
Stam, (4) Frank de Boer, (5) Ar
thur Numan, (6) Win Jonk, (7) 
Ronald de Boer, (16) Edgar 
Davids, (11) Philip Cocu, (9) 
Patrick Kluivert y (8) Denis 
Bergkamp.

Croacia: (1) Drazen Ladic, 
(13) Mario Stanic, (6) Slaven 
Bilic, (4) Igor Stimac, (14) Zvo- 
nimir Soldo, (17) Robert Jarni, 
(8) Robert Prosinecki, (10) Zvo- 
nimir Boban, (7) Aljosa Asano
vic, (19) Goran Vlaovic y (9) Da
vor Suker.

Arbitro: Epifanio González 
Chávez (PAR), asistido en las 
bandas por Emanuel Zamit 
(MLT) y Lencie Fred (VAN). 
Cuarto árbitro: Urs Meier (SUI).

Estadio: Parque de los Prín
cipes (París)

Hora: 21.00 (19.00 GMT).

22
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La ausencia de Blanc puede debilitar a un equipo que sólo encajó dos soles en todo el Mundial

La muralla francesa presenta una 
grieta a la fantasía atacante de Brasil

José Antonio DIEGO

Encontrar la forma de pene
traría muralla defensi vade Fran
cia, tan sólo perforada dos ve
ces en seis partidos, será el gran 
reto de la selección de Brasil, la 
más goleadora del Mundial, en 
la final del domingo, pero la sus
pensión de Laurent Blanc ha 
abierto la primera grieta en la 
barrera azul.

Brasil, que ha marcado 14 
goles en seis encuentros y en nin
guno se quedó a cero, prepara en 
la caldera del viejo Lobo Zagallo 
la fórmula magistral para abrir 
el portalón francés, cerrado con 
siete cerrojos desde que empe
zó el campeonato.

La guardia pretoriana francesa 
que envuelve al calvo Fabien 
Barthez estuvo formada en los 
partidos precedentes por tres 
gigantes, Lilian Thuram, Laurent 
Blanc y Marcel Desailly, y por 
un escudero pequeño, veloz y es
curridizo, Bixente Lizarazu.

El recetario ofensivo de Bra
sil ofrece una variada gama de 
recursos para penetrar hasta el 
corazón de la meta francesa. El 
más obvio tiene un nombre: Ro
naldo, cuya sola presencia obli
ga al equipo contrario a concen
trar fuerzas en el centro de la zaga.

La consecuencia, indeseada 
para un equipo que se enfrenta a

Brasil, es la apertura de espacios 
por las bandas. El consiguiente 
peligro reviste ahora los nombres 
de Cafó -reintegrado al juego tras 
su sanción- y Roberto Carlos, los 
dos laterales ofensivos del con
junto verdeamarelho.

Para hacer frente a las pene
traciones de los dos «puñales» 
brasileños, que en la segunda 
parte suelen tener el refuerzo del 
extremo Denilson, el selecciona
dor francés Aime Jacquet habrá 
de apostar junto a las bandas a 
dos de sus cuatro -tal vez cinco- 
centrocampistas.

La vía de agua se producirá 
entonces por el centro del cam
po, donde el genio de Rivaldo 
puede, entonces, abandonar la 
retorta y ocasionar serios desper
fectos en la barrera francesa con 
sus diabluras al borde del área.

A toda la batería brasileña de 
instrumentos ofensivos se suma 
la picardía del experimentado Be- 
beto, cuya fuerza física no admi
te ya un partido completo pero a 
quien le sobran 30 minutos para 
encontrar al menos un par de oca
siones de batir el marco contrario.

Y si al final todos los recur
sos de ataque fallan, Zagallo aún 
se se guarda un as en la manga 
que responde al nombre de Cé
sar Sampaio, un jugador sin caris
ma, que ajuicio de O Rei Pelé de
lata la escasa calidad de un equipo

EFELa tarjeta roja que vio Blanc en el partido contra Croacia puede ser clave frente a Brasil.

en el que tiene plaza segura, que 
no alcanza a levantar pasiones en 
la «torcida», pero que a menudo 
se erige en salvador del equipo 
con sus goles. Sólo Ronaldo (4) 
ha marcado más que él (3).

El capitán brasileño, Dunga, 
analiza el partido desde un pun
to de vista más primario. Para el 
veterano líder del equipo el secre
to no está en las tácticas, ni en 
los movimientos dibujados en la

pizarra. El fútbol, incluso para 
un conjunto de artistas como la 
selección de Brasil, se reduce a 
garra y disciplina. Para ganar le 
basta con que haya «once leones» 
en el terreno de juego.

Zagallo puede igualar al italiano Pozzo como 
entrenador con dos Campeonatos del Mundo

Alfonso GIL
Mario Zagallo, técnico de 

Brasil, se prepara con alusiones 
patrióticas, promesas de sacrifi
cio dirigidas al corazón de los 160 
millones de brasileños y una 
insual presencia del color ama
rillo en su indumentaria, a igua
lar al italiano Vittorio Pozzo con 
dos títulos mundiales.

Vittorio Pozzo fue campeón 
en 1934 y 1938 con la selección 
italiana, mientras que Zagallo lo 
fue con el equipo nacional bra
sileño en México’70.

La habitual calma de Mario 
Zagallo en la fase inicial del 
mundial hadado paso, poco a po
co, a una etapa de soflamas cons
tantes de carácter patriótico, con 
referencias a que el título de 1958 
sólo llegó al alma de noventa mi
llones de brasileños mientras que 
ahora son casi el doble y a que 

estas cifras van a estar en la mente 
de los jugadores durante el parti
do contra Francia.

Zagallo es consciente de que 
el título tiene un inmenso valor 
para Brasil, pero que también le 
coronaría como rey mundial de 
los seleccionadores de los tiem
pos modernos.

Además, desde un punto de 
vista global, se situaría por en
cima de Pozzo, ya que Zagallo 
completa su impresionante pal
marés con los títulos logrados co
mojugador en 1958 y 1962 y con 
el obtenido como segundo técni
co en 1994.

Prueba de todo ello son las lá
grimas que no pudo contener tras 
la clasificación para la final, más 
propias de aquel que realiza una 
gesta que del llamado a ser cam
peón tras partir como favorito, tal 
y como ocurre con Brasil, lo que 
refleja la trascendencia personal 

del Mundial para el técnico.
Hasta el momento son cator

ce los seleccionadores que han 
conseguido el título mundial, a 
los que se podría sumar el fran
cés Aimé Jacquet, si fuera la se
lección gala la que obtuviera la 
victoria en la final del domingo.

Jugador y técnico
De todos estos técnicos, tan 

sólo Zagallo y el alemán Franz 
Beckembauer pueden presumir 
de haber sido campeones del 
mundo primero como futbolistas 
y posteriormente como entrena
dores, ya que el «Kaiser» diri
gió la selección que se impuso 
en Italia’90.

El primer título mundial lo 
logró para Uruguay Alberto Su- 
picci en 1930, antes de los dos 
títulos de Vittorio Pozzo para 
Italia y hasta el domingo, el cam-

Mario "Lobo" Zagallo. EFE 

peón mundial será Carlos Alberto 
Parreira, que ganó con Brasil hace 
cuatro años.

El alemán Helmut Schoen, 
campeón en 1974, tiene el record 
de partidos dirigidos en fases fi
nales, con veinticinco encuentros 
en cuatro campeonatos del mun
do.

La relación de los técnicos 
campeones del mundo es la si
guiente: 1930: Alberto Supicci 
(Uruguay) 1934: Vittorio Pozzo 
(Italia) 1938: Vittorio Pozzo (Ita
lia) 1950: Juan López (Uruguay) 
1954: Sepp Herberger (República 
Federal Alemana) 1958: Vicen
te Feola (Brasil) 1962: Ayrnore 
Moreira (Brasil) 1966: Alfred 
Ramsey (Inglaterra) 1970: Mario 
Zagallo (Brasil) 1974: Helmut 
Schon (República Federal Alc; 
mana) 1978: César Luis Menotti 
(Argentina) 1982: Enzo Bearzot 
(Italia) 1986: Carlos Bilardo 
(Argentina) 1990: Franz Becken- 
bauer (Alemania) 1994: Carlos 
Alberto Parreira (Brasil).

:2022
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El defensa francés puede borrar la nostalsia del equipo de Platini y Giresse

Ihuram, el heredero de Tresor y la 
Francia que maravilló en 1982

José Angel CASTRO

El nombre de moda ante la 
final de la Copa del Mundo de 
Francia’98 es, sin duda, el de 
Lilian «Thuthu» Thuram, a quien 
se le compara ya, y es uno de los 
mejores elogios que puede re
cibir, con Marius Tresor, el de
fensa de aquel equipo de Fran
cia que, por juego y calidad, de
bió proclamarse campeón en el 
Mundial de España’82.

Al igual que el goleador Thu
ram, Tresor es originario de Gua
dalupe, pero a diferencia de su 
sucesor, triunfó en Francia con 
el Marsella, mientras que la joya 
de este mundial se ha consagra
do en el Parma italiano tras per
manecer seis años en el Monaco.

Nacido en 1950, Tresor se 
retiró del fútbol con 65 interna
cionalidades en su haber y con 
el orgullo de haber formado en 
el mejor equipo que ha tenido 
nunca Francia con los Giresse, 
Platini, Six, Tigana, etcétera.

Thuram va ya por las 38 y po
dría superar la marca de su com
patriota, de seguir por este cami
no, pues tiene 26 años. Si Fran
cia se proclamase campeona, 
acabaría definitivamente con la 
nostalgia de aquel equipo del 82 
que cayó injustamente en semi
final ante Alemania.

La cotización de un delante
ro o de un centrocampista orga
nizador no es, evidentemente, la 
misma que la de un defensa, pero 
está claro que así como al Liver
pool le tocó la lotería en este 
Mundial con la explosión de 
0\yen, al Parma le ha caído una 
aproximación al primer premio 
con Thuram, pretendido antes del 
Mundial por el Real Madrid y 
ahora, probablemente, fuera del 
alcance del club español.

Thuram es ahora mismo la 
estrella de una Francia que está, 
además, en la final. El de Guada
lupe ha desplazado de las prime
ras páginas a las estrellas con
sagradas de los «bleus» como son 
Zinedine Zidane o Yuri Djor- 
kaeff. Sólo Laurent Blanc, au
tor del decisivo gol ante Para
guay en octavos de final, le podía 
robar algo de protagonismo, pero 
su compañero de zaga no será 
de la partida en la final al haber 
sido expulsado ante Crocacia.

A Aimé Jacquet se le puede 
plantear un dilema a la hora de 
sustituir a Blanc en el centro de 
la defensa, pues precisamente ese 
es el puesto en el que ge mueve 
mejor Thuram, como él mismo 
ha renocido. Pero a ver quién se 
atreve a mover de su puesto al 
hombre que goleó a Croacia, 
consiguiendo, por cierto, sus dos
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Un mural anima a Francia desde la Asamblea Nacional. EFE

primeros tantos con la camiseta 
de Francia.

Los goles de «Thuthu» le han 
avalado el crédito que perdió en 
la jugada que supuso el tanto de 
Suker, cuando el zaguero no se 
adelantó al ritmo de sus compa
ñeros para dejar al croata en fuera 
de juego. Pero de eso, por su
puesto, ya nadie se acuerda.
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Porque Thuram, pese al jú
bilo que arrastra ahora a Fran
cia, no es un defensa goleador. 
En los seis años que pasó en las 
filas del Mónaco marcó ocho 
tantos y sólo uno en las tres que 
lleva en el Parma. Saint Denis 
se puede venir abajo si mantie
ne la racha marcando en la final 
ante Brasil.

Zidane se 
muestra 
satisfecho con su 
juego pero quiere 
hacer un gol

Efe - París

Zinedine Zidane, figura es
telar de la selección de Francia, 
está contento con su rendimiento 
en el Mundial, pero siente que 
le falta algo, un gol, sobre todo 
si es a Brasil en la final.

El cerebro del conjunto galo 
reduce la final a una cuestión 
muy sencilla: «Todo lo que tene
mos que hacer es marcar un gol 
más que Brasil, si además el gol 
es mío será maravilloso», decla
ró Zidane a 48 horas del encuen
tro por el título.

La tarea de Zizou en el te
rreno de juego es, a un tiempo, 
simple y complicada. Su compa
ñero Emmanuel Petit la descri
be así: «cuando no sepas qué ha
cer con la pelota, dásela a Zine
dine, que rápidamente encon
trará la mejor solución».

La selección francesa vela 
sus armas en su residencia de 
Clairefontaine, que sólo aban
donan para entrenarse y donde 
permanecerán hasta pocas ho
ras antes del partido del domingo 
en Saint Denis, contra Brasil, a 
partir de las 21.00 horas.

Francia ha marcado ya un 
hito histórico al presentarse en 
la final de un Mundial por vez 
primera en su historia y la ges
ta de los jugadores «blues» será 
recompensada en metálico con 
una suma que puede estar entre 
2,5 y 3 millones de francos 
(420.000-500.000 dólares) para 
cada uno.

Desailly advierte que el 
juego de Brasil no depende 
sólo de su delantero Ronaldo

S.A.B. - Clairefontaine

Marcel Desailly, central de 
la selección de Francia, ha ase
gurado que Brasil, su rival en la 
final del Mundial, «no es sólo 
Ronaldo», y que mañana domin
go, en el estadio de Francia, su 
equipo deberá preocuparse de 
toda la plantilla del actual cam
peón del mundo.

Controlar a Bebeto
«El trabajo de nuestra defensa 

en la final no se limitará a vigi
lar a Ronaldo. Evidentemente se 
trata de un jugador extraordina
rio, al que trataremos de no de
jar un solo metro, pero Brasil 
tiene otros muchos jugadores a 
los que también hay que contro
lar, por ejemplo Bebeto, que, 
pese a no ser un goleador como 
Romario, puede marcar las di
ferencias en cualquier momen
to», ha dicho.

Marcel Desailly ha asegura

do que «pese a que Brasil no se 
ha mostrado muy espectacular 
en esta Copa del Mundo, es un 
equipo que sabe replegarse muy 
bien y que maneja muy bien el 
contraataque, sobre todo a tra
vés de ambas bandas».

El central francés ha mostra- 
do^u contrariedad por la ausen
cia por sanción de Laurent Blanc 
como su compañero en la defensa 
francesa, pero ha agregado que 
el sustituto de éste, Franck 
Leboeuf, está en condiciones de 
cumplir un buen trabajo.

«Todo el equipo tiene plena 
confianza en él», ha afirmado.

Voluntad de vencer

En cuanto a las posibilidades 
de la selección de Francia en la 
final del próximo domingo, 
Desailly ha afirmado que su 
equipo afrontará el partido «con 
más determinación, concentra
ción y voluntad, si cabe, que en 
los anteriores».

fp^UIOS
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El capitán 
brasileño jugará 
el domingo el 
último partido 
con su selección

Efe-París

El capitán de la selección de 
Brasil, Dunga, reconoció que 
haber eliminado a Holanda en 
semifinales les ha dado «mucha 
fuerza mental», pero advirtió 
que tendrán mucho cuidado en 
no «faltarle el respeto a Fran
cia» en la final del domingo.

«En cuanto a confianza, es
tamos en lo más alto», afirmó 
Dunga, «estamos convencidos 
de nuestra victoria, de nuestro 
juego, pero también sabemos 
que Francia se va a batir hasta 
el final por entrar en la historia 
de la Copa del Mundo».

Dunga no suscribe la opinión 
de que el equipo de Francia es 
inferiora! brasileño. «Esun gran 
equipo. Una selección que se 
clasifica para la final de un 
Mundial tiene que ser forzosa
mente un gran equipo. Han 
demostrado su solidez a lo lar
go del torneo y su defensa es 
muy fuerte, aunque no estará su 
líbero (Blanc). Sus jugadores 
están todos en grandes campeo
natos», indicó.

El capitán brasileño insistió 
en que el del domingo será su 
último partido con la selección 
de Brasil. «Hay que pasar la 
página, y poner fin a mi carrera 
internacional ganando la Copa 
del Mundo por segunda vez 
consecutiva sería formidable», 
comentó Dunga.

Por otro lado, Romario de 
Souza Faria, el mejor futbolis
ta del Mundial de Estados uni
dos 94, confía en que la selec
ción de su país gane el Mundial 
de Francia con una goleada por 
4-0 al equipo anfritrión.

"Sin duda creo que Brasil va 
a ganar bien. Apuesto en un 
resultado de 4-0", declaró el 
delantero del Flamengo en en
trevista con el diario "O Glo
bo". Además añadió que "ganar 
a los franceses en su casa ten
drá un sabor especial".

Ronaldo:"Zidane es el mejor jugador Francia”

Ronaldo volvió a 
entrenarse en solitario

Sergio Alvarez

Ronaldo Nazario de Lima 
volvió a entrenarse ayer en so
litario, dos días antes de la fi
nal del Mundial de Francia’98, 
pero ha asegurado que el domin
go no faltará a la cita con Fran
cia y que para lograr el título 
para Brasil está dispuesto a 
hacer cualquier sacrificio.

El delantero del Inter de 
Milán, con molestias en la ro
dilla izquierda desde hace tiem
po y más recientemente en el 
tobillo derecho, sólo ha com
partido con sus compañeros los 
ejercicios físicos, pero en el 
momento del «partidillo», cen
trado en una portería para in
sistir en el trabajo defensivo y 
ofensivo, Ronaldo permaneció 
en el otro lado del campo junto 
al preparador físico de la selec
ción.

Tras una serie de lanzamien
tos a puerta, sin forzar las pier
nas, Ronaldo corrió primero a 
lo largo de una banda, con cor
tos arranques explosivos, y des
pués alrededor del terreno de 
juego del campo Trois Sapins, 
de Ozoir la Ferriere. El delan
tero ha concluido la sesión con 
una suave serie de ejercicios ab
dominales.

Tras el penúltimo entrena
miento de la selección brasile
ña, último en la localidad de 
Ozoir, Ronaldo ha asegurado 
que no habrá problemas para 
jugar el domingo en Saint Denis, 
pero ha precisado entrenarse 
por segunda vez consecutiva en 
solitario «para no forzar» las 
piernas.

«Estoy bien. Sólo tengo una 
cosa en la mente: llegar el do
mingo a Saint Denis y ganar el 
‘pentaL Todo lo demás no me

Ronaldo realizó una serie de lanzamientos a puerta

importa, ni siquiera pienso en 
acabar el torneo como máximo 
goleador, aunque reconozco que 
me gustaría»,afirmó Ronaldo, 
que hasta ahora lleva acumula
dos cuatro goles y está a uno sólo 
de igualar al italiano Christian 
Vieri, al argentino Gabriel 
Batistuta y al croata Davor 
Suker.

Para argumentar lo poco que 
le importa el honor de ser el 
máximo artillero Ronaldo tam
bién afirmó que está «dispues
to a hacer cualquier tipo de sa
crificio por el equipo». «Eviden
temente, si marco goles contri
buyo al triunfo colectivo, pero 

no importa quien haga los go
les», agregó.

«Ante Francia tenemos que 
hacer nuestro juego; tenemos 
que seguir jugando como lo 
hemos hecho hasta ahora, y si 
lo conseguimos no hay duda de 
que volveremos a casa con la 
Copa del Mundo», dijó.

A juicio del delantero, 
Zinedine Zidane «es el mejor 
jugador de la selección france
sa». «Todo el juego del centro 
del campo francés pasa por sus 
botas. Por eso uno de los prin
cipales cometidos que tenemos 
es impedir que se mueva con 
soltura.

El último 
entrenamiento en 
Ozoir terminó 
con aplausos 
para el público

Alfonso Gil

Los futbolistas de la selec
ción de Brasil pusieron fin con 
aplausos dirigidos a los 3.000 
aficionados que acudieron al 
entrenamientos de ayer, a casi 
dos meses de trabajo en las ins
talaciones de Trois Sapins, don
de el equipo tuvo su primera 
sesión de trabajo el pasado 21 
de mayo.

Al terminar el último entre
namiento en el estadio de Ozoir 
la Ferriere, los jugadores se 
aproximaron a la tribuna, aplau
dieron al público y fueron des
pedidos con una gran ovación, 
poco antes de recibir un obse
quio de las autoridades 
locales.El equipo hará hoy su 
último entrenamiento previo a 
la final del domingo, pero lo 
hará a puerta cerrada en el hotel 
Grande Romaine de Lesigny, 
donde ha residido desde su lle
gada a Francia.

Con la última sesión de 
entrenamiento se cierra un es
tadio que siempre podrá pre
sumir de haber tenido sobre su 
césped a un equipo finalista de 
un mundial y a cuyas 
depedencias empezaron a lle
gar unidades móviles de tele
visión y periodistas de varios 
países el pasado 18 de mayo.

Más que un campo de en
trenamiento, el estadio ha sido 
durante este tiempo una ciudad 
brasileña en miniautura a poco 
más de media hora por carre
tera del centro de París, cuya 
tribuna con capacidad para 
3.000 aficionados siempre ha 
estado llena y en la que algu
nos domingos se han congre
gado más de 5.000 
«torcedores».

Sólo las condiciones meteo
rológicas, adversas en térmi
nos generales y con lluvias re
lativamente frecuentes, han 
impedido una afluencia mayor 
de aficionados.

No sólo es buena en su mercado.
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El presidente de la FIFA expuso su programa de sobierno en 11 puntos

Blatter propone un árbitro más en 
el campo para aliviar al principal

Efe - París

El suizo Joseph Blatter, pre
sidente de la FIFA, criticó ayer 
al comité de disciplina por no 
utilizar el vídeo para sancionar 
las jugadas que no se castigan 
en el campo y dijo que «habrá 
que estudiar la forma de descar
gar de trabajo a los árbitros, con 
un mayor protagonismo de los 
asistentes o, incluso, con un se
gundo árbitro».

Blatter defendió que el árbi
tro siga siendo el único que pueda 
decidir en el campo, pero asegu
ró que el comité de disciplina tie
ne que valerse del vídeo para san
cionar.

«Estoy convencido de que se 
tiene que mantener el rostro hu
mano del arbitraje. El fútbol tam
bién se basa en errores humanos 
y tenemos un control científico 
de éste se perderá la emoción del 
juego. De lo que sí estoy a favor 
es de que el comité de discipli
na utilice el vídeo y lamento que 
en este Mundial no se haya pro
ducido este hecho. Se usó en 
1994 (para sancionar al italiano 
Mauro Tassotti) y no se aprove
chó esta oportunidad», indicó.

El presidente de la FIFA con
sidera que la evolución del arbi
traje debe producirse con un 
cambio de mentalidad de los 
jueces principales, que podrían 
ser, incluso, ex futbolistas.

«Me gustaría que los jugado
res que recientemente se han 
retirado se dedicasen al arbitra
je, porque conocen mejor que,na- 
die la mentalidad de los futbo
listas y cuándo estos tratan de 
engañar al árbitro», declaró.

Asimismo, propuso que el ár
bitro deje de tener el protago
nismo absoluto en la dirección 
del juego. «De nada sirve que 

haya cuatro árbitros en el cam
po si el principal tiene que ha
cer todo; dirigir, llevar el tiem
po, medir la distancia... Hay que 
encontrar una solución para que 
el árbitro central tenga más ayuda 
y abrir la puerta la puerta a los 
asistentes y al cuarto árbitro para 
que hagan más cosas, o que haya 
dos árbitros», dijo.

El programa de Blatter
El suizo Joseph Blatter, pre

sidente de la FIFA, presentó ayer 
su programa de intenciones, ba
sado én once puntos que quiere 
desarrollar en el futuro, «el mis
mo número que jugadores ali
nea un equipo», dijo.

Blatter, que ayer expuso al 
comité ejecutivo su línea progra
mática, presentó ayer en confe
rencia de prensa cuál va a ser su 
estilo de dirección, que ha cali
ficado como «dialogante».

Los once puntos sobre los que 
quiere trabajaren su mandato son 
los siguientes:

Los Campeonatos del Mun
do. «El Mundial del año 2002 
comienza el lunes 13 de julio y 
tenemos que demostrar unidad 
para este reto».

Los estudios médicos al ser
vicio del Deporte. «Como for
ma para proteger a los futbolis
tas. «Se ha conseguido que prác
ticamente se eliminen las entra
das por detrás».

Centro Internacional de Es
tudios Deportivos, en colabora
ción con la Universidad de 
Neuchatel (Suiza), «que permi
tirá crear licenciaturas y docto
rados para los dirigentes depor
tivos».

Colaboración humanitaria 
con SOS Aldeas Infantiles.

Diálogo con las autoridades

Blatter durante la rueda de prensa que dio ayer en París. EFE

políticas. «Especialmente con la 
Unión Europea, con la que ha 
habido enfrentamientos. No es 
una cuestión sólo de la UEFA 
porque afecta a todos y no va
mos a permitir injerencias de la 
política en el fútbol».

Relaciones con los dirigen
tes deportivos. «Especialmente, 
con el COI en cuestiones como 
los Juegos Olímpicos, que no 
pueden ser una repetición de la 
Copa del Mundo».

Política de distribución de los 
derechos televisivos. «Para qué 
el fútbol esté al alcance de to
dos».

Distribución de los ingresos. 
«Que las ganancias del fútbol 
lleguen a la base y no sólo a los

directivos».
Frenar las tendencias inde

pendentistas de algunas Ligas 
profesionales y de los principa
les clubes europeos. «La FIFA 
necesita clubes como «1 Man
chester United, el Real Madrid 
o el Juventus para promocionar 
la afición, pero estos no se pue
den salir de la pirámide de la 
FIFA. Tienen que mantenerse en 
la familia».

Los árbitros. «Hay que sacar
los de su aislamiento y poner
los a disposición del fútbol».

Fomentar e! papel de las seis 
confederaciones. «Con la pro
puesta de que haya un represen
tante permanente de cada una en 
Zurich».

El Comité de 
Arbitros dice que 
ha^ que saber 
vivir con sus 
errores

Efe - París

El alemán Volker Roth, 
miembro del Comité de Arbi
tros de la FIFA, declaró ayer en 
París que «hay que saber vivir 
con los errores arbitrales y acep
tarlos como se aceptan los fa
llos de los futbolistas».

Roth, ex arbitro internacio
nal, se mostró de esta manera 
contrario a la aplicación, por 
ejemplo, del vídeo para aclarar 
ciertas jugadas polémicas en un 
partido. «La aplicación de la tec
nología durante un partido es in
necesaria y acabaría con el éxito 
que tiene este deporte en todo 
el mundo».

A juicio de Roth la aplica
ción de sistemas como el vídeo 
tendría que hacerse en todos los 
partidos que se disputan en el 
mundo, yaque «si sólo se intro
duce en campeonatos de alto ni
vel, como un Mundial, se produ
ciría una división radical del 
fútbol».

Visto en el Mundial
«Después de analizar las 

actuaciones arbitrales en esta 
Copa del Mundo sólo se han pro
ducido dos o tres incidentes po
lémicos a causa de algún fallo 
del árbitro. Los jueces son se
res humanos que no pueden ver 
absolutamente todo lo que ocu
rre sobre un terreno de juego», 
afirmó.

Volker Roth cree que «hay 
que confiar un poco más en los 
árbitros». «En el partido entre 
Brasil y Noruega hubo una juga
da que produjo un escándalo en 
todo el mundo y que después, 
tras analizar las imágenes, se vio 
que el árbitro tomó una decisión 
acertada», ha dicho al recordar 
el penalti que permitió a Norue
ga ganar a Brasil en el último 
partido de la primera fase (Gru
po A) y que precipitó la elimi
nación de Marruecos.

F ¿Una mujer y un coche, son también una pareja de hecho?
No hay muchas personas como tú.

De hecho, sólo tú.
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A Ronaldo se le define como un "sanapartidos ff

Ya hay equipo ideal del
Mundial del Francia

J.A.D. - París

Davor Suker es «un verdadero 
zorro», Lilian Thuran «un ladrón 
de balones», Edgar Davids «un 
competidor feroz», Dunga el 
«Boss», Ronaldo «un ganaparti- 
dos» y José Luis Chilavert «un 
líder», según la descripción que 
hizo el Grupo de Estudio Téc
nico de la FIFA de los 16 juga
dores elegidos para el Equipo de 
las Estrellas del Mundial.

Gerard Houllier, miembro del 
Comité Técnico de la FIFA, 
explicó que habían elegido a 
jugadores que «aportan dimen
sión al torneo o aumentan el valor 
de su equipo» y declaró que los 
encargados de hacer la selección 
«saben que hay otros jugadores 
que podrían estar en el grupo».

De José Luis Chilavert, caris
mático portero de Paraguay, el 
comentario del Grupo Técnico 
dice que es un jugador «de pode
rosa personalidad, un líder, rá
pido, con excelentes habilidades 
como jugador de campo». Otro 
paraguayo, Carlos Gamarra, fue 
descrito como «físicamente fuer
te, muy bueno en el juego aéreo».

Marcel Desailly, baluarte de 
la defensa francesa, tiene «ini
ciativa y es un buen lector del 
partido. Superinteligente en téc
nicas defensivas».

El brasileño Roberto Carlos 
es un «extraordinario lateral 
izquierdo, rápido y muy técni
co, siempre inmerso en el jue
go», la misma definición que el 
defensa francés Lilian Thuram, 
de quien se dice, además, que es 
un «ladrón de balones» en el 
centro del campo.

Dunga, el capitán brasileño, 
es «the Boss», el jefe del equi
po.

«Organiza el juego desde

EFERivaldo, junto a Tafarell en el entrenamiento de Brasil.

atrás. Tiene exquisita técnica y 
una gran variedad de pases».

Rivaldo, la estrella del Barce
lona, tiene una descripción con
tradictoria: «es un gran indivi
dualista que juega para el equi
po y tiene una zurda maravillo
sa», aunque sin llegar a ser «un 
genio con el balón en los pies», 
como se dice del francés Zinedi
ne Zidane.

Del holandés Dennis Berg- 
kamp se destaca su gran clase y 
sus «momentos de genio, como 

en el gol contra Argentina», en 
tanto que el danés Michael 
Laudrup tiene «un gran cerebro 
para extraer lo mejor de lo me
jor de sus compañeros de equi
po».

En la punta, Ronaldo es un 
«ganapartidos, que finaliza con 
máxima eficiencia y muy explo
sivo». La definición más escueta 
corresponde al croata Davor 
Suker, delantero del Real Ma
drid; «un verdadero zorro en el 
ataque».

Crece el escándalo en Chile 
por la reventa de entradas a 
través de su embajada

Efe ■ Santiago de Chile

El escándalo causado por la 
supuesta reventa de entradas para 
la Copa del Mundo en la emba
jada de Chile en París, en la que 
estarían implicados al menos dos 
empleados de la representación 
diplomática, ha crecido mientras 
se investigan los hechos.

El Gobierno chileno confir
mó que se ha abierto una inves
tigación tras conocerse las de
nuncias, primero a través de la 
revista londinense «Latin News» 
y después a través de un diputa
do opositor, que dijo haber con
versado personalmente con los 
afectados, todos ellos hinchas 
chilenos que viajaron a Francia.

En total, según las denuncias, 
se vendieron en la embajada un 
total de 42 entradas, a cuatro ve
ces su valor real, para los parti
dos que disputó Chile en el Mun
dial.

Aunque el montante del nego
cio no es significativo -poco más 
de 4.000 dólares- sus consecuen
cias políticas pueden afectar al 
Gobierno, toda vez que, a jui
cio de la oposición, se ha pues
to en tela de juicio, «la imagen 
de la diplomacia chilena».

La prensa chilena ha dado 
amplios espacios al escándalo y 
recogía ayer declaraciones, acu
saciones y descargos de todo

La FIFA insiste en que no 
hay ningún caso de dopaje

Efe - París

Keith Cooper, portavoz de la 
FIFA, insistió una vez más en 
que los todos los controles anti
dopaje realizados en el Mundial 
de Francia’98 han arrojado un 
resultado negativo.

De esta manera la FIFA des
miente los nuevos rumores que 

tipo, mientras el gobierno con
firmó que se ha abierto un ex
pediente en la embajada de París 
para aclarar los hechos.

Los implicados

De acuerdo con los antece
dentes conocidos hasta ahora, 
en los hechos estarían implica
dos un suboficial de la Marina, 
funcionario de la agregaduría 
naval, y un empleado adminis
trativo, ninguno de ellos con ran
go diplomático, según afirmó 
en Santiago el canciller José Mi
guel Insulza.

El diputado Alberto Espina, 
del derechista Partido Renova
ción Nacional (RN), afirmó que 
los aficionados chilenos que 
viajaron al Mundial, fueron en
gañados «por una red de opera
ciones de reventa de entradas», 
y afirmó que también podrían 
estar implicados algunos perio
distas chilenos enviados a Fran
cia por sus medios.

El embajador chileno en Pa
rís, Fabio Vío, coincidió con el 
canciller Insulza en sostener que 
no hay funcionarios diplomá
ticos involucrados, pero confir
mó la apertura de una investi
gación, además de señalar que 
no hará nuevas declaraciones 
hasta que la misma haya con
cluido.

han apuntado la posibilidad de 
que un jugador hubiera dado 
positivo.

«Desmentimos categórica
mente y al cien por cien todo 
rumor acerca de posible positi
vos. Todo lo que lean, oigan o 
escuchen sobre este asunto es 
falso. Los rumores son lo que 
son», aseguró Cooper.
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NISSAN

Conduce y DisfrutaP.V.P. Recomendados (Incluyen IVA, Impuesto de Matriculación, Transporte, Nissan Assistance, Campaña Promocional y Plan Prever ) Válidos en Península y Baleares hasta fin de mes para vehículos en stock.

Modelo ALMERA LX 3P 
16v - 87cv

ALMERA LX 5P 
16v 87cv

ALMERA LX 4P
16v - 87cv

P.V.P, Desde* 1.507.000 1.552.000 1.597.000

ALOMOTOR, S.L.
AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63, 300 - TEL. 35 32 41 - TOLEDO
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MUNDIAL DE FUTBOL FRANCIA '98

Chirac condecora 
a Havelange con la 
Legión de Honor 
como gran oficial

Efe- París

El presidente de la Repúbli
ca francesa, Jacques Chirac, 
condecorará hoy, sábado, al ex 
presidente de la Federación In
ternacional de Fútbol (FIFA) 
Joao Havelange con la Legión 
de Honor en grado de gran ofi
cial, informaron ayuer, viernes, 
fuentes de la presidencia.

A la ceremonia, tendrá lu
gar por la mañana en el Palacio 
del Elíseo, sede de la jefatura 
del Estado, asistirán el presiden
te del Comité francés de Orga
nizador de la Copa del Mundo 
de Fútbol (CFO), Michel Platini, 
el actual presidente de la FIFA, 
Federación Internacional de 
Fútbol, Joseph Blatter, y el pre
sidente de la Federación fran
cesa, Claude Simonet.

Havelange, de 82 años, fue 
nombrado presidente honorífico 
de la Federación Internacional 
de Fútbol, un organismo que di
rigió durante 24 años.

Por otro lado, el próximo día 
14 de julio, con motivo de la fies- 
ta nacional francesa y una vez 
conocido el nombre del vence
dor de la Copa del Mundo, que 
disputarán el domingo los equi
pos de las selecciones de Fran
cia y Brasil, los jugadores de la 
selección anfitriona, los del Pa
rís Saint-Germain (campeones 
de la Copa de Francia) y los del 
Lens (campeones de Liga) se
rán recibidos en el palacio pre
sidencial por el presidente de 
la República francesa, el señor 
Jacques Chirac.

La violencia y los robos las causas más comunes

70 personas sancionadas 
durante el Mundial

Efe- Pans

Más de setenta personas han 
sido condenadas desde que co
menzó el Mundial de fútbol de 
Francia el pasado 10 de junio, 
según un informe difundido, 
hoy, viernes, por el ministerio 
francés de Justicia.

Un total de 44 adultos han 
sido condenados a penas de 
prisión de entre ocho días y dos 
años, y otras 26 están pendien
tes de juicio.Desde el comien
zo de la Copa del Mundo se han 
abierto un total de 165 proce
sos penales, la mayoría por vio
lencia o robo, de los cuales 147 
lo fueron contra adultos y 18 
contra menores de edad.Según 
el balance, 56 son franceses, 40 
ingleses, 13 alemanes y 5 argen
tinos.

De momento, 106 detenidos 
han sido juzgados mediante el 
procedimiento de comparecen
cia immediata, mientras que se 
han emprendido cinco investi
gaciones judiciales y seis per
sonas han sido procesadas.

Además, 16 personas tienen 
prohibido el acceso a los esta
dios de fútbol franceses y otras 
19 no podrán acceder al terri
torio francés por causar inciden
tes de orden público en relación 
con el Mundial. 16 personas tienen prohibido el acceso a estadios franceses.

El dueño de un 
"pub" reclama 
indemnización a 
David Beckham 
por pérdidas

Efe- Brighton

El dueño de un «pub» de 
Brighton (sur de Inglaterra) ha 
reclamado una indemnización 
al centrocampista de la selec
ción inglesa David Beckham 
por las pérdidas económicas 
que registró su establecimien
to después de la el iminación de 
Inglaterra del Mundial de Fran
cia.

Paul Murray, de 45 años, 
dijo al periódico británico «The 
Sun» que la expulsión de 
Beckham en los octavos de final 
del Mundial ante Argentina no 
sólo costó a Inglaterra el par
tido, sino que también hizo que 
su negocio perdiera dinero, ya 
que perdió clientes que veían - 
por televisión los partidos en 
su establecimiento.

Beckham, de 23 años, quien 
milita en el Manchester United 
inglés, fue expulsado a los 46 
minutos del partido Inglaterra- 
Argentina por haber pateado al 
defensa y capitán de la selec
ción albiceleste, Diego 
Simeone.

Murray pide al futbolista 
una indemnización simbólica 
de cien libras (unos 160 dóla
res).
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El C.D.Toledo confía en poder contar 
con Quiñi para la próxima temporada 
pese a la retención "burocrática" 
efectuada por el Talavera C.F.

El delantero deberá pedir la carta de libertad para iusar en el Toledo

Quiñi: "Confío en la buena 
voluntad del Talavera C.E'
El fichaje de Quiñi por el 
C.D.Toledo podría cornpli- 
carse debido a que el 
Talavera tiene retenidas en 
la Federación las licencias 
de los Jugadores con contra
to amateur. Esta retención 
se efectuó antes de conocer 
las intenciones del delante
ro. En este caso, no valdría 
un cambio de residencia 
para favorecer su marcha.

Antonio SANCHEZ

La retención efectuada por 
. el Talavera a todos los jugado

res que tuvieran contrato ama
teur podría "complicar" el fichaje 
de Quiñi porel C.D.Toledo. Esta 
medida es muy habitual en el 
mundo del fútbol para evitar el 
"pirateo" de los equipos grandes 
con relación a los pequeños. Una 
medida que, por otro lado, es 
salvable con un simple cambio 
de residencia. En este caso, esa 
pequeña trampa no puede llevarse 
a efecto porque estamos hablan
do de un club de la misma re
gión que el de procedencia.

El propio Quiñi se mostraba 
sorprendido al conocer la noti
cia: "no sabía nada y como yo 
ya he liquidado con el Talavera 
creía que todo estaba solucionado 
y, de hecho, espero que no haya 
ningún problema y que el 
Talavera no ponga ninguna pega 
para conceder esa carta de li
bertad que ahora es necesaria".

Además, el ex-delantero del 
Talavera mostraba su deseo de 
solucionare! tema cuanto antes:

El Voleibol cobra protagonismo 
durante el fin de semana en Toledo

A.SANCHEZ
El Pabellón Municipal del 

Polígono acogerá, durante este 
fin de semana la celebración de 
la cuarta edición del Torneo de 
Verano 4x4 Mixto Grillo 98, 
campeonato que ha quedado 
abierto para competidores de 
cualquier edad, pero siempre en 
categoría mixta y que está sien- 
doorganizado porel Club Voleibol 
Polígono. El plazo de inscripción 
quedó cerrado el pasado 7 de julio

Homenaje en Mora. M.SOTO

A.S.

PEÑAQuiñi está sorprendido por la retención de su ficha por parte del Talavera.

"aún no he hablado con el Talavera 
y espero que no tenga que ir allí 
ha hablar con ellos para solucio
nar este problemilla. Tampoco 
me han llamado del Toledo, pero 
como las relaciones de ambos 
clubes son muy buenas, no creo 
que haya motivos para preocu
parse".

En el seno del C.D.Toledo se 
tiene confianza en que esto se 
quede tan sólo en una anécdota 
y la noticia también les ha sor
prendido. Fuentes del propio club 
han manifestado a este diario que 

y los participantes tuvieron que 
abonar 1.000 pesetas. Los en
cuentros comenzaron en la tar
de de ayer y se desarrollarán 
durante todo el día de hoy; por la 
mañana de 9-13 y por la tarde 
de I6:30 a 22:30. El domingo la 
jornada se iniciará a las 9:30 con 
las finales y la entrega de pre
mios está prevista para las 13:30.

También Voley-Playa
Para el próximo fin de sema-

en principio Quiñi manifestó que 
no tenía impedimento alguno para 
fichar y, por lo tanto, ahora le 
corresponde a él solicitar esa 
carta de libertad. Aún así, se 
confía en la buena fe del club 
blanquiazul y en que no solicite 
un traspaso por el jugador.

Una trampa legal
En caso contrario, aún exis

tiría otra posibilidad que entur
biaría, sin duda, las relaciones 
entre ambos clubes. Esa otra 

na el voleibol volverá a ser pro
tagonista, pero en esta ocasión 
en la modalidad de voley-playa 
y el escenario será la Escuela 
Central de Educación Física. Se 
disputará para la categoría ab
soluta y el plazo de inscripción 
ha quedado abierto hasta el próxi
mo martes 14 de julio. El horario 
de la competición será: sábado 
de 10 a 13:30 y de 17 a 21 y 
domingo de 10 a 13:30.

Las inscripciones se pueden 
realizar en el Patronato Depor

opción pasaría por utilizar a otro 
club como intermediario para 
"puentear" al Talavera. Esta 
operación encarecería el fichaje 
puesto que ese "club puente" 
podría solicitar una cantidad a 
cambio por los servicios pres
tados.

Tanto el jugador como el 
propio C.D.Toledo confían en 
no tener que recurrir a estas pe
queñas tretas para cerrar un 
acuerdo que ya está rubricado 
y asumido por todas las partes 
implicadas.

tivo Municipal de lunes a vier
nes en horario de 9 a 14 horas.

Con estos campeonatos se 
pone fin a un final de tempora
da que, bajo el lema "Voley para 
todos", comenzó con la disputa 
del Torneo Corpus 98 para ni
ños de 11 a 19 años en la pista 
de arena de la Escuela Central 
de Educación Física y con la 
escuela de mini-voleibol para 
niños de 8 a 10 años en Pabe
llón Municipal del Salto del 
Caballo.

Mora homenajea 
a Pascual y a 
Chulé con varios 
encuentros de 
fútbol sala

La localidad toledana de Mora 
rendirá esta noche homenaje a 
Pascual y a Chulé por su desta
cado trabajo en la promoción y 
difusión del fútbol sala en esta 
zona.

En esta ocasión se han pro
gramado varios partidos de fút
bol sala en los que se darán cita 
jugadores en activo y viejas glo
rias de este deporte. El primer 
partido se disputará a las 8 de la 
tarde en el pabellón municipal de 
Mora entre una selección de 
periodistas deportivos de Toledo 
y una selección de veteranos de 
Mora. En ese encuentro toma
rán parte, entre otros, nuestro 
compañero Ramón De Juan.

El partido estrella se dispu
tará a las 9 entre un combinado 
nacional de la recién creada 
Asociación de jugadores de fút
bol sala y una selección de juga
dores de Mora. Entre el combi
nado nacional han confirmado su 
presencia los jugadores Carlos 
Sánchez del CLM Talavera y 
Alberto Riquer del Caja Segovia 
y se espera también la presen
cia de Luis Amado, David Marín, 
Vidal o Adeva. El que no podrá 
estar, por compromisos familia
res será el seleccionador nacio
nal de fútbol sala, el toledano 
Javier Lozano.

Hace dos años, este mismo 
Pabellón ya acogió un partido 
homenaje a Javier Lozano y el 
éxito fue rotundo con mucha 
participación de jugadores en 
activo y con una importante 
afluencia de público a esta ins
talación.

La organización de este ho
menaje ha fijado una módica 
entrada para colaborar con los 
gastos generados por el evento.

Por otro lado, ha quedado 
abierto el plazo de inscripción de 
equipos para la disputa del VI 
Maratón de fútbol sala Escalo- 
na-98 que repartirá 625.000ptas.. 
en premios.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

La Tribuna
■ de Toledo ■

Tlf.: 

925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad
1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo

aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un soloexamen. In- 
fórmate 902-10 17 68

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

taz Agrícola. Infórmate
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór-

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

ANUNCIESE EN

La Tribuna
SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTEDIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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Mediante la intervención municipal se ha 
reestructurado este lugar de encuentro 
para los vecinos de Burujón, adaptando 
los servicios al entorno y a los edificios

La Diputación ha colaborado con 9 millones de pesetas en su remodelación

Burujón inaugura hoy la 
reformada Plaza de España
1.0 localidad toledana de 
Burujón inaugurará hoy la 
Plaza de España, cuyas 
obras de remodelación, que 
han supuesto una inversión 
total de 18 millones de pese
tas, han transformado este 
foro de encuentro del muni
cipio, renovando los servi
cios y adaptandolos al en
torno y configuración ar
quitectónica de los edificios.

A.RUIZ

El presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, y el subdelegado de 
Gobierno en Casti1la-La Mancha, 
Jesús Hermida, acompañarán 
hoy a las nueve y media de la 
noche al alcalde de Burujón, An
tonio Rodríguez Carrasco, en la 
inauguración de la Plaza de Es
paña de esta localidad toledana.

La remodelación de la plaza, 
cuyas obras se iniciaron en el 
pasado mes de febrero y que ha 
supuesto una inversión global de 
18 millones de pesetas aproxi
madamente, ha contado con el 
respaldo económico de la Dipu
tación de Toledo. La institución 
provincial aportó 9 millones de 
pesetas para acometer la rees
tructuración completa de este foro 
de encuentro de los vecinos de 
Burujón.

Mediante esta intervención 
municipal se ha pavimentado la 
plaza y las zonas aledañas, cons
truido una fuente en el centro de 
la misma, renovado todo el alum
brado e incorporado unos ban-

El presupuesto global para la remodelación de la plaza asciende a 18 millones de pesetas.

COS de granito.
Otra de las reformas que se 

han 1levado a cabo ha sido el tras
lado del caño, cuya construcción 
data de 1932, "a un lugar más 
acorde con la nueva ordenación 
del entorno", a unos 400 metros, 
dentro de la misma plaza, según 
indicó el concejal de Cultura de 
Burujón, Eugenio Pinel. También 
se han sustituido los árboles de 
la Plaza de España, "cuyas raí
ces estaban dañando el edificio 
del Ayuntamiento" , apuntó Pinel, 
por 24 nuevas unidades, además 

de eliminar la valla que rodeaba 
el enclave y el antiguo quiosco.

Al acto de inauguración de la 
plaza, al que se ha invitado al de
legado de Industria, Álvaro Gu
tiérrez, asistirán además el vi

El proyecto ha contemplado la 
renovación del alumbrado público, 
la pavimentación de la Plaza y la 

construcción de una fuente

cepresidente de la Diputación 
Provincial y encargado del Área 
de Obras e Infraestructuras, Án
gel Pedro Aguado, alcaldes y 
concejales de la zona y diputa
dos regionales.

La Orquesta de 
Cámara "Andrés 
Segovia" deleitó 
en el Festival de 
Quintanar

A. R.

La Orquesta de Cámara "An
drés Segovia" ofreció ayer en la 
ermita de la Virgen de la Piedad 
de Quintanar de la Orden un 
magistral concierto, dentro de las 
actividades programas en el V 
Festival de Música de esta lo
calidad toledana, en el que in
terpretó composiciones clásicas 
barrocas y obras de autores 
contemporáneos.

Esta orquesta creada en el 89, 
que nació como alternativa a la 
música sinfónica y que se ha 
consolidado como uno de los 
mejores grupos de música de 
cámara, fundió una primera parte 
del concierto basada en piezas 
del periodo barroco, - de Vivaldi, 
Corelli y Bach-, con la obra de 
autores actuales, como Angulo, 
y de principios del siglo XX, como 
Holst.

El grupo, compuesto por 16 
instrumentistas de cuerda y con 
Tony Millán como solista en el 
clave, deleitó a los asistentes, en
tre los que se encontraban la di
rectora general de Cultura, M® 
Ángeles Díaz Vieco, y la dipu
tada nacional, Clementina Díez.

Violas, chelos, un contraba
jo y violines, entre el que se 
encontraba el del director de la 
Orquesta, Víctor Ambroa, trans
portaron a los espectadores- 
oyentes de un encuentro que 
revitaliza la cultura musical de 
la región.

El propio Víctor Ambroa, tam
bién profesor de violín del V Cur
so Nacional de Quintanar que se 
celebra de forma paralela al Fes
tival hasta el día 17, destacó el 
valor de iniciativas de este ca
rácter para la formación de jó
venes intérpretes, por un lado, y 
para estimular la innovación y la 
cercanía de todos a una parte ftin- 
damental de la cultura, como es 
la música.

Detenido el encargado de 
un club por trata de blancas

La Tribuna
La Guardia Civil detuvo el 

pasado viernes a B.R.S., de 31 
años y vecino del municipio to
ledano de Madridejos, como pre
sunto autor de un delito de trata 
de blancas, según informaron 
fuentes de la Delegación de Go
bierno.

Este hombre, encargado de 
un club situado en esta localidad, 
pertenece a un red que, desde 
Colombia, envió a una mujer de

38 años, natural de dicho país lati
noamericano, a trabajar en clubs 
de alterne de Castilla-La Man
cha, vía Italia-Barcelona-Tarra- 
gona.

Las mismas fuentes indica
ron que la red de prostitución le 
pagaba a la víctima el viaje des
de Colombia, por valor de 300.000 
pesetas, cantidad que supuesta
mente tenía que devolver con su 
trabajo en clubs. Una vez en Es
paña, se la obligaba a devolver 
800.000 pesetas.

Diariamente, la mujer debía 
pagar 6.000 pesetas por su ma
nutención y estancia en el club y 
el resto de lo que ganaba entre
garlo al detenido, que le repor
taba un ticket de descuento de 
la deuda por el valor de lo entre
gado.

En el momento de la deten
ción, los efectivos de la Guardia 
Civil incautaron en el local de la 
citada localidad varios de los 
tickets mencionados y el libro de 
contabilidad. La Guardia Civil investiga la red.

Un joven falleció 
en un accidente 
en Cabañas de la 
Sagra

T.a Tribuna

Un joven de 20 años, S.C.P., 
falleció el pasado viernes en un 
accidente de tráfico, acaecido 
sobre las cinco y veinte de la 
madrugada en el término muni
cipal de Cabañas de la Sagra.

El joven perdió, que condu
cía un Ford Orión por la N-401, 
se salió de la vía y chocó contra 
un talud, volcando posteriormen
te. El joven murió a su ingreso 
en la Residencia Sanitaria de la 
Seguridad Social.
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Los toros de Cebada Gaso fueron los auténticos protasonistas por su bravura y plante

Una oreja de más a Pepín Liria y 
una de menos a Víctor Puerto
Una oreja de más a Pepín Liria, con la que abrió la Puerta 
Grande, y una de menos a Víctor Puerto, la que le cerró el 
mismo paso,fueron la consecuencia de un injusto y desigual 
reparto de trofeos ayer en Pamplona, en atención al equivo
cado criterio del presidente

Efe-Pamplona

Seis toros de los herederos 
de Cebada Gago, muy bien pre
sentados y de buen juego, salvo 
el manso primero y el cuarto.

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique»; estocada casi entera 
y descabello (silencio); y pincha
zo, estocada y descabello (ova
ción tras un aviso).

Pepín Liria: estocada (una 
oreja con ligera petición de otra); 
y estocada caída (una oreja 
minoritariamente pedida).

Víctor Puerto: estocada des
prendida, silencio); y estocada 
(una oreja con fuerte petición de 
la segunda y abucheo al «palco» 
por denegaría).

En las cuadrillas, Alejandro 
Escobar cumplió un buen tercio 
de banderillas en el quinto.

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde soleada y agradable. El 
presidente metió bien la pata, al 

tratar con excesiva generosidad 
a Pepín Liria y con extrema 
cicatería a Víctor Puerto. Y por 
la polémica de la oreja que le dio 
a uno y la que le quitó a otro, casi 
pasa desapercibida la buena co
rrida de Cebada Gago, que a la 
postre fueron los toros la base del 
gran espectáculo que se vivió.

El cuarto un gran toro, con el 
que «Jesulín» no terminó de 
acoplarse. El animal, humillado, 
atendía al «toque» y se despla
zaba largo por los dos pitones. 
Hubo alguna serie francamente 
buena por el pitón derecho, pero 
sin continuidad. Faltó ritmo y, 
sobre todo, mejor planteamien
to en terrenos más alejados del 
refugio de las rayas, donde fue 
imposible que rompiera la fae
na. Otra tarde clave de otra feria 
importante que se le va a 
«Jesulín» esta temporada.

Pepín Liria dio todo lo que 
sabe y tiene, y como siempre se

1
Dos orejas le sacaron por la Puerta Grande en Pamplona. EFE

dijo que en situaciones así nun
ca se está obligado a más, no 
parece oportuno ponerle reparos 
a su actuación. Pero, con todo, 
hay que advertir que sus dos to
ros estuvieron por encima de él 
con diferencia. Su primero tuvo 
mucha calidad. Liria le pegó 
pases con mucha entrega, pero 
sin sentimiento.

El quinto, toro encastado y con 
«transmisión», agobió mucho a

Liria en el toreo por la derecha, 
por donde transcurrió el largo y 
anodino trasteo. Lo incompren
sible es que el presidente conce
diera un trofeo con la escasa 
afluencia de pañuelos que lo 
solicitaron.

A Víctor Puerto por el con
trario le dejó el mismo presidente 
sin el honor de la Puerta Grande 
después de haber cuajado la más 
importante faena de la tarde.

Puerto no pudo hacer gran 
cosa, ni poca, con el descastado 
tercero, primero de su lote, que 
no pasaba de las medias arran
cadas.

Pero en el sexto cambió por 
completo el panorama.

Un gran toro de presencia, y 
bueno para el torero. Por su es
pectacular cornamenta, grande y 
muy afilada, ya tenia mérito es
tar delante. Y si encima fue con 
los arrestos de Puerto, más im
portancia aún.

Para mayor abundamiento, el 
torero planteó y resolvió una 
faena muy del gusto de esta pla
za.

Emoción y gran estética en la 
apertura de faena, en un 
ajustadísimo pase cambiado, 
aguantando en el mismo centro 
del ruedo al toro que se le arran
có desde las tablas. A partir de 
ahí, toreo fundamental de muy 
buena compostura. Y lo que tanto 
éxito tiene aquí, el toreo de ro
dillas, que no los rodillazos, pues 
lo hizo el torero con mucha ver
dad.

La estocada fue la gota que 
rebosó. Pero el presidente, ab
surdamente cerrado en banda, 
sólo sacó un pañuelo.

Liria está contento y Puerto 
disgustado con el "palco"

Efe-Pamplona

El diestro Pepín Liria, que cor
tó dos orejas y salió a hombros 
en la corrida celebrada ayer en 
Pamplona, se mostró feliz por su 
triunfo, en tanto Víctor Puerto se 
encontraba decepcionado por la 
negativa del «palco» a concederle 
el segundo trofeo con el que hu
biera abierto también la Puerta 
Grande.

Al término del festejo. Liria 
comentó a EFE la importancia de 
este triunfo, al considerar la fe
ria de Pamplona «como punto de 
referencia en la temporada, des
pués del paso de Sevilla y Ma
drid, por eso soy consciente que 
tendrá una gran repercusión».

«En mi primera tarde no pude 
salir a hombros por fallar con la 
espada -continuó-, pero hoy me 
he sacado la espinita. Desde el 
primer momento hice el esfuer
zo, y además tuve-también el 

apoyo del público». Sobre sus dos 
faenas apuntó que la primera fue 
«medida y templada, sobre todo 
me sentí muy a gusto en el toreo 
al natural. Tuve un primer toro 
muy agradecido y con buena 
condición, pero el otro planteó 
problemas, profesionalmente le 
vencí y la gente se volcó».

Por su parte, Víctor Puerto, 
algo más decepcionado al no 
redondear su triunfo por la ne
gativa del presidente, se encon
traba, si embargo, muy satisfe
cho con su actuación. «El que 
tenía que conceder la segunda 
oreja no ha visto lo mismo que 
el resto de la plaza, porque la 
petición fue apoteósica».

Respecto a su lote. Puerto 
explicó que «el primero se par
tió una mano y no pude hacer 
nada. Al último conseguí meterlo 
en la muleta y el público se en
tregó por completo».

Puerto,.que el pasado dia 8 
salió a hombros en su primera

comparecencia en esta feria, 
califica de muy positivo el ba
lance de sus primeros 
sanfermines.

El triunfador, Liria.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida, gracias al interés
de personas como tú.

^'r

\\ 
F A' \\

S quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú

‘ACM/R*
«iptBwmakn>un

rorfTnjniDü5
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La Fura explica la historia del Fausto de 
Goethe con un gran despliegue de medios, 
sobre todo visuales, que se mezclan con 
el texto, la música, la luz...

^€8Í^íJl S^Utnamp

La compañía catalana presenta un montaje dentro del lensuaie provocador que le caracteriza

La palabra, el sentido, la violencia y 
la acdón en el Fausto de La Fura
La Fura, tras 18 años de tra
bajo en torno al denominado 
teatro de imágenes que ela
bora en espacios alternati
vos donde el público inter
viene activamente, presenta 
su versión de Fausto dentro 
de su lenguaje que, aunque 
más suavizado, se caracteri
za por la provocación.

Pilar MUÑOZ
La palabra, el sentido, la fuer

za, la violencia y la acción se 
entremezclan y desdoblan en 
varios escenarios a la vez para 
contar la historia de Fausto, per
sonaje creado por Goethe -padre 
del romanticismo alemán- y que 
La Fura actualiza.

Fausto, en la versión 3.0 que 
presenta la compañía catalana en 
el Claustro de los Dominicos de 
Almagro, es un habitante fruto 
de la desolada imagen del uni
verso surgida del Big Bang, un 
hombre inmerso en la insatisfac
ción de la incapacidad de vivir. 
Mefisto no es el diablo como 
entienden los cristianos, sino el 
desdoblamiento del propio Faus
to. Es el ser oscuro, diablo inte
rior de los instintos, capaz de 
arrastrar la razón hacia los deli
rios de la pasión y de la muerte.

La Fura, a partir de esta obra, 

ha realizado un montaje con los 
recursos propios del lenguaje de 
la compañía, a los que ha incor
porado textos y bastantes medios 
audiovisuales. Así, la simultanei
dad de un lenguaje visual como 
el vídeo, mezclado con los tex
tos, magníficamente interpreta
dos por los actores, es una nueva 
línea de creación que llama la 
atención del público, que por 
primera vez asiste sentado en sus 
butacas, pero igualmente de sor
prendido y en ocasiones escan
dalizado.

Los espectadores tiene que 
descifrar la trascendencias del 
mito que vendió su alma al dia
blo, hecho que a veces resulta 
difícil, sobre todo, en escenas que 
se desarrollan simultáneamente 
a ritmo vertiginoso.

La versión de Fausto es el 
desenfreno del deseo, de la pa
sión del amor y de la muerte, que 
comienza con el rito demoniaco 
del bautizo iniciático. En la in
versión aparecen unas manos 
femeninas que surgen de las aguas 
removidas por el propio Fausto, 
que acaba firmando con sangre 
el pacto. Es entonces cuando 
comienza el viaje, cuando se su
ceden varios hechos que tienen 
lugar en diferentes escenarios a 
la vez, marcando la música cada 
instante. A través de los recur
sos visuales la acción va 

adentrándose en un video juego 
de rol en el que pueden operar un 
vientre, participar en una lucha 
entre Dios y el diablo...

Fausto pierde la apuesta
Fausto bebe de los placeres del 

mundo para al final, después de 
conseguir a Margarita, que llega 
a convertirse en una asesina y que 
tras ser violada por su hermano, 
muere. El personaje creado por 
Goethe, en versión de La Fura 
pierde la apuesta. Decide acabar 
con su vida, disparándose un tiro 
en la boca con la pistola que con 
anterioridad le había entregado 
Mefisto. Pero, es a partir de en
tonces cuando La Fura presenta 
uno de los recursos más llamati
vos para contar el renacer del 
personaje, que se convierte en 
embrión humano para nacer y 
tomar cuerpo en la figura de 
Euforión o Icaro.

En este espectáculo, que es una 
luz de información dada en unos 
noventa minutos. La Fura hace 
un gran despliegue de medios 
técnicos, en medio de los cuales 
destaca la interpretación del re
parto, sobresaliendo especialmen
te la actuación de Santi Pons 
(Fausto) y Miguel Gelabert 
(Mefisto, que además de tablas 
demostraron estar en buena for
ma. La Fura hace un gran despliegue de medios técnicos en Fausto.

La Fura escandaliza a los dominicos

”Con el amor no se juega", 
en el Teatro Municipal

El espectáculo que presentaron en el Claustro y que vieron -al menos una parte- dos de los padres 
les pareció a éstos irreverente, según fuentes solventes. Estas agregaron que los dominicos tenían 
intención de notificar el hecho al Obispado. Sin embargo, el secretario de esta institución eclesiástica 
manifestó a este diario que no habían recibido comunicación alguna al respecto.

Del amarillo al azul, a velocidad de vértigo
El alcalde de Almagro, Antonio García Rivero, se cambio de camisa a velocidad de vértigo. Y es 

que o no es supersticioso o no se dio cuenta. Cuando aguardaba su turno en la fila, con una camisa 
o polo amarillo, para entrar a ver La Fura, de pronto "salió disparado". Minutos después regresaba 
con una camisa de color azul. El alcalde prefirió cambiar el amarillo por el azul, ya que de esta 
manera si algo salía mal, las miradas no recaerían en él.

Un coche se empotra contra un escenario
Un coche se empotró contra el escenario instalado en la Plaza de Santo Domingo, causando importantes 

daños. El vehículo, según fuentes solventes conducido por el concejal de Cultura, también sufrió 
importantes daños. La Policía Local manifestó a este diario no tener información sobre el suceso.

La Tribuna

Teatro del Olivar presentó 
anoche en el Teatro Municipal 
"Con el amor no se juega", de 
Alfred de Musset, en versión de 
Ronald Brouwer y María Ruiz, 
que también dirige la puesta en 
escena.

Este montaje cumple uno de 
los objetivos de la compañía que 
es constituir y consolidad un 
equipo de creación y producción 
estable capaz de estrenar un mí
nimo de un espectáculo al año, 
así como colaborar, con su infra
estructura y recursos humanos, 
con otras iniciativas teatrales 
afines. En este montaje, segundo 
como creadores y productores tras 
"María Estuardo", avanzan y

profundizan en la investigación 
y compresión del romanticismo 
europeo.

María Ruiz explica que quiso 
poner este montaje hace dos años. 
"Ahora cuando la vuelvo a mirar 
me doy cuenta de que la veo de 
forma completamente distinta. En 
este momento los elementos có
micos, con que Musset mezcla los 
amores trágicos de Camila y 
Perdicán, me atraen de manera 
tal que me obligan a concebir una 
puesta basada en una forma do 
teatro muy popular, en compli" 
cidad con el público, casi una farsa 
de la que surgen los elementos 
líricos y dramáticos en una mez
cla chocante y fuerte hasta qne 
se logra apoderarse de la escena 
y llevarnos ál dulce y triste final •
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0 La programación de hoy
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36,30 LAS
7/.,AVENTURAS DE 
‘‘ TASSILO
06,50 EL SECRETO 

T DEL SAHARA
07,45 ENCIERRO DE 

SAN FERMIN
08,30 SABADO 

FIESTA
11,20 V. EL JEFE 

SUPREMO
12,15 MUSICA SI 
t3,45 CARTELERA
14,30 CORAZON 

CORAZON 
La crónica social 
de la mano de 
Cristina García 
Ramos.

15,00 TELEDIARIO-1 
Informativo.

15,40 EL TIEMPO

06,15 EURONEWS 
08,00.EL PLANETA
tMILAGROSO
09,00 EL ESCARABAJO 

WERDE
r .(Repetición)
09,30.AGROSFERA
J0,30,EN OTRAS

- .PALABRAS
10,55 UN MUNDO SIN
fFRONTERAS
11,50 LOS
;CONCIERTOS DE 

LA 2
T Michael Tippet.
13,00 DEPORTES

- Tiro. Cto. Mundo. 
Waterpolo.Liga

Piay Off
- Formula Rallye

'¿v- Fútbol playa
'amateur.

’06,00 ESCUELA DE
'./MODELOS 
07,00 SUPERHUMAN 
.;.><>ií< SAMURAI 
07,30 CLUB
:MEGATRIX 

Espacio dirigido
.,'.a los más

.:,f¿ pequeños de la
" /casa, que incluye 
,,, series ele dibujos 

animados.
12,00 CALIFORNIA 

DREAMS
12,30 LA FAMILIA 

HOGAN
13,00 EL COCHE 

FANTASTICO 
14,00 LA CARA 

DIVERTIDA
15,00 NOTICIAS 

Informativo.

06,30 ENTRE HOY Y
i< - MAÑANA (R)
07,00 HUCKLEBERRY 

FINN
07,25 EL ANGEL 
i/MAGICO
07,50 LA SIRENITA
08,15 JUDO
08,40 JIN JIN
09,00 BARNEY
09,30 GULLIVER 
09,55 HAMMERMAN
10,20 LOS SABUESOS 

DE HOLLYWOOD
10,40 BATALLA 

ESTELAR
11,00 COMO SE HIZO
11,30 COCHES
12,00 SENSACION DE

VIVIR
14,00 BRICOMANIA
14,30 LAS NOTICIAS

06,00 GOLF BIRDIE 
08,30 FUTBOL

: MUNDIAL
09,00 PROGRAMA MAS

.' ..0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

.09,30 SERIE INFANTIL: 
LASSIE

10,00 SERIE INFANTIL: 
CASTILLO

10,30 CINE: «El profesor 
chiflado»

12,01 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
Secretos del 
océano. Tiburones

12,30 DEL 40 AL 1
13,30 MAGACINE: 

TOMA 1
14,30 AVANCE 

REDACCION

08,00 CINE
09,30 CYBERCLUB 
11,00 EN ACCION

Programa en el que 
se repasan las 
posibilidades 
deportivas que 
ofrece la 
Comunidad de 
Madrid.

12,30 SERIE
13,30 DOCUMENTAL 

Imágenes de la 
naturaleza y sobre 
el comportamiento 
animal.

14,00 TELENOTICIAS 
Informativo en el 
que se ofrecen las 
noticias más 
importantes del fin 
de semana.

no
ch

e

15,45 SESION DE 15,10 ESPECIAL 15,30 CINE
TARDE CARLOS VIVES "La sombra del
«Quien lo diria». 16,00 TIERRA A LA pasado"
1996.85'. VISTA D: Stuart Cooper.
Estados Unidos. 17,00 EXPEDICION I: Catherine Mary
D: Noel EVEREST Stewart, Scott
Nosseckron. Explica en este Valentine.
I: Candice episodio la USA, 1995
Cameron, Fred formación del 17,30 CINE
Savage. Himalaya a partir "Es peligroso

17,40 TOUR DE de un océano. casarse a los 60"
FRANCIA 17,30 MUSICA SI (R.) D: Mariano
Etapa prólogo 19,00 DIVULGATIVO Ozores.

19,50 CRUZ Y RAYA BAJO LA I: Paco Martínez
ESTE NO ES EL ESTRELLA Soria, Julita
PROGRAMA DE POLAR Martínez, María
LOS VIERMES 19,30 INFORMATIVO Luisa Pontes,
Espacio de humor. TERRITORIAL Antonio Ozores.

20,30 TELEDIARIO-2 19,55 MUJERES EN LA 19,00 LOS VIGILANTES
Resumen de la HISTORIA DE LA PLAYA
actualidad. 21,05 LA VIDA EN EL 20,00 ESPACIO POR

20,55 EL TIEMPO AIRE DETERMINAR

21,00 FRANCIA 98 22,00 ALUCINE 21,45 CINE
FUTBOL «La esfinge» "Desaparecida en
CAMPEONATO (1981) - 112’50”. la noche"
DEL MUNDO D: John Byrum. D: Bill Norton.
3- y 4- puestos I: Lesley-Anne I: Shannen
Croacia-Holanda Down, Frank Dorethy y Kevin

23,00 INFORME Langella. Dillon.
SEMANAL 00,15 DIAS DE CINE USA. 1996.
"SUCEDIO EN 01,15 CINE CLUB. 01,15 CINE
ERMUA" SESION DE "La revancha de

00,00 RISAS Y REPERTORIO (I) los novatos"
V ESTRELLAS «Tom y Viv» D: Jeff Kanew.
02,00 NOTICIAS (1994) - 119’56”. I: Robert
02,05 NAVARRO D: Brian Gilbert. Carradine, Ted
03,35 CINE DE I: Willen Dafoe, McGinley y

MADRUGADA Miranda Anthony Edwards.
.; "Blanco caliente: El Richardson. 03,00 TELEVENTA

misterioso 03,15 CINE CLUB. Espacio
;asesinato de SESION DE publicitario que

^Thelma." ^ REPERTORIO (II) promociona
Estados Unidos. «Las cosas productos
D: Paul Wendkos. cambian» V.O.S. comerciales.

05,05 CARTELERA 05,00 DESPEDIDA 05,00 CINE

15,00 DEPORTES 
TELECINCO

14,35 TRANSWORLD 
SPORT

15,30 CINE
17,30 CINE

15,20 CINE FIN DE 15,30 CINE: 19,15 ¡HOLA MAMA, SOY
SEMANA I «Loca academia YO!
«La próxima de policía» Carlos Lozano es el
generación» 1994 16,15 CINE: presentador de este
D: David Carson «En honor a la concurso, en el que
I: William Shatner, vedad» dos grupos de
Patrick Stewart, 18,06 CINE: personas se
Jonathan Frakes. «Jóvenes y enfrentan contando

17,45 CINE FIN DE 
SEMANA II 
«Un pequeño 
héroe»
1993
D: Lawrence 
Lanoff
I: Mikey Lebeau, 
David Keith Miller, 
George Shannon.

19,30 EL CLIENTE

brujas»
I: Denzel 
Washington, Meg 
Rayan.

19,43 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
La vida secreta de 
los hipopótamos

20,30 ABIERTO EN 
CANAL

21,30 REDACCION

chistes.

20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS •

20,45 MEDICO DE 22,00 TELESERIE: 22,00 CINE
FAMILIA Sigue soñando 00,30 CINE

22,00 MINISERIE 22,30 ESTRENO 02,30 CINE. SALA DE
«Tres CANAL+: MADRUGADA
enamoradas» 1997 «El ángel de la 04,00 INFORMACION
D: José María guarda» (1996) CULTURAL DE LA
Sánchez D: Santiago COMUNIDAD DE
I: Romina Matallana. MADRID
Mondello, Vittoria I: Zoe Berriatua, Espacio
Belvedere. Manuel Alexandre. estructurado en

02,30 LAS NOTICIAS. 23,50 CINE: torno a las ofertas
AVANCE «La verdad sobre culturales en la
INFORMATIVO perros y gatos» Comunidad, en

02,35 MADRUGADA DE 01,23 CINE: «El cuenzo. función de los
CINE ciudad de intereses de edad y
«The soft kill» 1994
D: Eli Cohen
I: Michael Harria, 
Brion Hames y 
Carrie Anne Moss. 

04,15 INFOCOMERCIALES 
04,45 HUNTER 
05,05 BENNY HILL

ángeles» /V.O.Z 
02,45 CINE: «Desmadre 

sobre ruedas»
04,12 CINE:

«Los porretas»
05,40 CINE:

«Esperanza» 
07,12 DOCUMENTAL

residencia.

s

r^"

5Ó ANIVERSARIO DE LA 
DECLARACIÓN UNIVERSAL 
DE DERECHOS HUMANOS.

Artículo 14:
En caso de persecución, 

toda persona tiene derecho 
a buscar asilo, 

y a disfrutar de él, 
en cualquier país.

POR RUANDA

Los derechos de los refugiados también 
son los tuyos. Defiéndelos.

Envíe sus donativos a cualquier Sucursal 
de Banesto, BBV, BCH o Caja Postal

Infinidad de niños y niñas 
se lo agradecerán

COLABORACION GRATUrTA DE ESTE MEDIO
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¡PELIGRO!

Patata

Tazos
El señor Ruiz Gallardón, 
por cierto yerno de Utrera, 
se preocupa y desespera 
por culpa de la aviación.

El señor Ruiz Gallardón, 
yerno de Utrera Molina, 
es quien maneja el timón 
en Comunidad vecina.

Y pues ve se le avecina, 
críticas de oposición 
hace una declaración 
que nos huele a chamusquina.

Suerte nuestra peregrina 
que desde la Villa y Corte 
saquen, ya perdido el norte, 
los trapos de la cocina.

Fue su suegro gobernante 
bueno en tiempos más que 

duros.
Esto no ocurría antes. 
¡Que ocurra hoy es seguro!

Pues cuando Madrid "apreta" 
los demás huelen a muerto. 
¿Se ha de ir el aeropuerto 
al final a hacer puñetas?

COSAS Qú£ Pfv^/lf)

Un piloto 
aterriza a 60 km 
de su destino 
por error

Efe - Río de Janeiro

Un piloto de la aerolínea 
brasileña Transportes Aéreos 
del Mercosur (TAM) se con
fundió y aterrizó por error un 
avión Fokker-100 con 108 
pasajeros en una pequeña pista 
a 60 kilómetros de su destino, 
la ciudad de Vitoria, capital del 
estado de Espírito Santo.

El incidente ocurrió cuan
do el piloto, identificado como 
capitán Tomazzi, pidió autori
zación a la torre de control de 
Vitoria para hacer un aterri
zaje visual del vuelo 280, pro
cedente de Sao Paulo, pero 
inexplicablemente terminó 
posando la aeronave en el 
cercano municipio de Guara- 
pari.

Según algunos pasajeros, el 
aterrizaje fue "asustador".
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Fiápido como un fotomatón el audaz visitante liquida carrete, le captó M. 
SOTO, pero no da abasto. Todos quieren salir en la foto, guapos y positivos a ser 
posible, así que se parte el eje, mientras el sujeto múltiple del retrato susurra 
patata por salir en Su negativo precioso. Nada de esto es cierto. Es un vendedor 
de cámaras, que una vez disparadas, dejan salir a un gracioso payaso.

Escalona contará con un 
aula para niños de 3 años

Efe

El colegio público "Inmacu
lada Concepción" de la locali
dad toledana de Escalona con
tará el próximo curso por pri
mera vez con una unidad des
tinada a la escolarización de 
niños y niñas de tres años.

Según informó el director 
provincial de Educación, Ama
dor Domingo, el colegio públi
co de Escalona "necesita el 
acondicionamiento de un aula 
en la que se puedan ubicar a 
los niños y niñas de tres años 
dada la demanda que presen
ta esta localidad toledena".

El director provincial señaló 
que "las obras de acondiciona
miento del aula podrían comen
zar en breve, pues para el ini
cio del próximo curso todo debe 
estar listo para que los alum
nos puedan comenzar sus cla
ses sin ningún riesgo ni com
plicación".

Amador Domingo destacó 
la importancia que tiene un aula 
para alumnos de tres años en 
un centro educativo "ya que 
estos niños son aún muy pe
queños y necesitan una aten
ción especial, por lo que el aula 
debe contar con unas condi
ciones higiénico-sanitarias muy 
exquisitas".

Por otra parte, el presidente 
de la APA del colegio público 
"Inmaculada Concepción" de 
Escalona, Isidoro Esteban, in
dicó que el plazo de matricu
lación para niños de tres años 
se cerró el pasado 15 de junio 
y que durante este periodo se 
han inscrito alrededor de 20 
alumnos.

El colegio público "Inmacu
lada Concepción" acoge a 120 
alumnos aproximadamente del 
municipio de Escalona y de lo
calidades vecinas de edades 
comprendidas entre cuatro y 
siete años, ya que en este

Amador Domingo.

centro se imparten clases de 
educación infantil y del primer 
ciclo de primaria.

* El Ayuntamiento dio luz 
verde en la pasada comisión 
de Gobierno a la última fase 
de las obras de San Marcos.

* Ahora se va a acondicio
nar la nave interior para ha
cer las funciones de Palacio 
de Congresos y Exposiciones, 
con un aforo superior a los 500 
asientos.

* Y será Palacio de Con
gresos y Auditorio, aunque con 
pocas posibilidades de alojo. 
Mucho arroz para tan poco 
pollo parece...

* Claro que, en la Corpo
ración municipal no se ponen 
de acuerdo, en la capacidad 
real del interior.

* El PP dice más de 500 
plazas y el PSOE que no llega 
a las 400. Ya veremos en lo 
que para la polémica.

* Pero si hay algo en lo que 
muchos ciudadanos discrepan 
con la Concejalía de Urbanis
mo es en la construcción del 
muro del Archivo Municipal.

* ... Y resulta que tampo
co respeta los criterios del Plan 
Especial del Casco Histórico 
de Toledo.

* ¿Pero qué tiene de bue
no un muro ciego, delante de 
un edificio patrimonio, en hor- 
migóri rosado y ocupando parte 
de una plaza de la ciudad?

* A ver si nos enteramos 
de una vez del horror que causa 
la contemplación del "murito" ...

* Nueva Izquierda se toma 
con tranquilidad y "sin prisas" 
el acuerdo político con los 
socialistas.

* A nivel nacional, según 
dijo ayer su secretario, Diego 
López Garrido, las primarias 
imponen un ritmo determina
do a la marcha del pacto.

* En casa, parece que tam
bién hay voluntad y sintonía 
política por las declaraciones 
de José Molina.

* Pronto veremos si, de una 
vez, la izquierda se pone de 
acuerdo.


